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N U E V O  R O V E R  S E R I E  4 0 0

S E R A  EL C O C H E  D E  S U  V ID A . 
S E R A  IN O L V ID A B L E .

E n  la v id a  d e  cada  p e r s o n a  s i e m p r e  h ay  a l g ú n  coche  

inolv idable.  C o m o  los de  la nueva  Serie 4 0 0  de  Rover.

Coches cu idados  has ta  el ú l t im o  detal le . D esde  la n u e 

va y d i s t in g u id a  par r i l la  has ta  su  lujoso e q u ip a m ie n to ,  qu e  

incluye inserciones de  m adera  de  nogal ,  c ierre  centra l izado,  

e levalunas eléctricos de lan teros  y traseros, retrovisores eléc

tr icos y té rm icos,  vo lan te  regu lab le  en a l tu ra  y a la rm a a n t i 

robo per im étr ica .

V e h í c u l o s  e q u i p a d o s  c o n  p o t e n t e s  m o t o r e s .  D e s d e  

el p r e m ia d o  1.4 d e  in y ecc ió n  m u l t i p u n t o  y 103 C V  hasta  

el  n u e v o  2 l i t r o s  d e  la s e r ie  T  y 1 3 6  CV, d e s a r r o l l a d o

para  los R over  800 .  Sin o lv idar  la versión diesel.

Y  es q u e  t o d a  la n u e v a  Ser ie  4 0 0  de  R o v e r  ha  s ido  

c re a d a  p a r a  r e c o m p e n s a r l e  co n  m o m e n t o s  in o lv id a b le s .  

Para ser el coche de  su vida.

N l j e v o  R o v e r  S e r i e  4 o o

S O B R E  T O D O  ES U N  R O V E R .
Desde sólo 2.080.000 ptas.*

* Precio f in a l  recomendado incluido IV A . transporte e impuesto sobre matriculación.

ROVER
Concesionario  Oficial:
O L I A S  D E L  R E Y .  D IV E N T T O  M O T O R , S.L.. Otra. Madrid Toledo, km. 63. 
T l f : 35 40 11-30
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SUMARIO
Más y mejor 
caza este año
La abundancia de venaos y jaba- 
lías y un descenso del número 
de cazadores caracterizarán este 
año la temporada de caza mayor, 
que se abre el próximo día 10 de 
octubre. La crisis ha hecho que 
muchos clientes que antes se 
gastaban
mil Iones,aguarden 
ahora el sorteo de los 
cotos sociales.

La cuesta de 
septiembre 
se empina 
con la crisis
Enero sufría mala reputación 
por su famosa cuesta, pero hoy, 
en plena crisis económica, sep
tiembre se dibuja como otro de 
los meses malditos. La vuelta 
de las vacaciones del verano y 
la vuelta al colé han dejado las 
economías familiares mengua
das, hasta el punto que el con
sumo supérfluo disminuye a la 
mínima expresión, al menos du
rante este año. Las tiendas de 
regalos y las de ropa de adultos, 
al igual que pelu
querías y prensa es
tán sufriendo estas 
dificultades.

Segóbriga, la romana
Las bellas ruinas de Segóbriga son unos de los yacimientos 
más completos de la región. Los arqueólogos dicen que son 
las más impactantes. Segóbriga, en el término municipal 
de Saélices, ofrece, desde los impresionantes restos roma

nos de un teatro, un anfiteatro o unas termas a los de 
una basílica hispano visigoda que es la mayor de España. 
Tras tres años de trabajo, la Escuela Taller de 
Segóbriga ha dejado todo preparado 
para crear allí un parque arqueológico.

E L  T I N G L A D O 6 B R E V E S  S O C I E D A D 4 6

L A  S E M A N A 2 0 C U L T U R A 5 8

E C O N O M I A 2 6 H O R O S C O P O 6 8

S I E T E  D I A S 3 2 P R O P U E S T A S 7 0
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m m m ---------------------------------
GUADAMUR, UN PUEBLO 
SIN FRONTERAS

Guadamur, de siempre, tiene 
solera, tradición e historia de siglos 
en el arte, la cultura y las 
tradiciones más populares de 
España. Es en verdad un pueblo 
bello y apaciblemente tranquilo 
donde el visitante se pasea por sus 
calles sumido en un relax de 
sueños de antaño, viviendo un 
presente activo en sana algarabía, 
de un pueblo que late dando 
amistad y velando a la vez por esa 
firme costumbre de conservar el 
respeto al honor y el orgullo que 
todo toledano revela en su trato 
amable, serio y formal, aún en 
juergas de correcta compostura 
social, desde tomar un vino, a 
pasear por sus calles en charla con 
los amigos....
De la historia a las leyendas de 
Guadamur, no va un abismo; aquí 
se aprecian detalles y retazos 
gloriosos de su existencia, un 
pueblo que ha conocido reyes, 
príncipes, condes y demás 
personajes de Corte Real, así 
eminentes compositores de música, 
artistas, poetas, etc.Todos ellos 
ilustres personajes, unos nacidos en 
Guadamur y los otros, visitantes. 
No faltan aquí, bandas de música 
propias, teatro, escuelas de danza y 
baile, pintores o auténticos artistas 
en "armaduras medievales"; los 
nombres de Iginio Lorenzo o 
Manuel Velázquez son conocidos 
en toda la comarca, sus "armaos", 
tal como se los define en 
Guadamur son en verdad notables

CARTAS AL 
DIRECTOR

obras del más refinado arte 
medieval.
Es su famoso castillo del Conde de 
Fuensalida el segundo en méritos 
artísticos, culturales y sociales de 
España. En este castillo, enorme 
como pocos, encontramos dentro 
tapices valiosísimos, donde se nos 
representan monarcas, principes, 
duques y hasta emperadores como 
Carlos I de España. Es mucha 
gente la que en sus poemas, 
conferencias, tertulias, reportajes, 
saludaran a Guadamur, llevándose 
en sus corazones el sentir libre de 
un pueblo sencillo de trabajadores 
de la paz y el honor. Pero 
Guadamur es más que todo eso es 
sencillamente un lugar de descanso 
y sosiego de espíritu puro.

Fdo: José Fernández Campos 
"Alaxe". Pintor

m m m ---------------------------------
SONSECA, ONDA 
VIVA RADIO

En Sonseca ya hemos pasado las 
fiestas y ahora que volvemos todos

a la normalidad diaria, no vendría 
mal hacer memoria de lo que han 
ocurrido en ellas.

Por supuesto han sido 
fantásticas, como lo son todas las 
fiestas, pero, quisiera hacer 
hincapié en un acto que tuvo lugar 
el pasado dia 6 y que fue 
precisamente la I fiesta de la radio 
de Sonseca, ONDA VIVA 
RADIO.

Intenterá, por todos los medios, 
exponer mi humilde opinión y si 
alguien lo tomara como crítica, al 
menos quisiera que fuese una 
crítica constructiva. En ningún 
caso quiero ensalzar a unos y 
echar por tierra a otros, 
simplemente quiero dar mi 
opinión. Sinceramente creo que la 
fiesta no estuvo muy bien 
organizada desde el principio, pero 
aún así, lo que no es normal es 
que la fiesta se boicoteara por la 
gente de Sonseca. No es normal 
que en una fiesta de este tipo, no 
hubiera más de 200 personas, y no 
es normal que venga gente de 
fuera, de pueblos vecinos, que 
también colaboran con nuestra 
radio, y que vean que es 
precisamente Sonseca quién no 
apoya a su emisora. No es normal 
que vengan grupos a tocar, que no 
cobren por ello y que encima uno 
de los grupos sea de Sonseca y que 
no encuentren el apoyo de sus 
paisanos.

Ya he dicho que en un principio 
la fiesta no estaba muy bien 
organizadas mi manera de ver, 
pero resulta bochornoso que las 
mismas peñas del pueblo, que por 
otro lado, tenían que colaborar con

las fiestas, se dediquen a tirar 
piedras contra su propio tejado. La 
radio, nuestra "Onda Viva Radio", 
está durante todo el año dándonos 
alegría, música, concursos... y 
durante todo el año estamos con 
ella, asi que no me entra en la 
cabeza, que no seamos capaces de 
estar unas horas todos juntos, 
divirtiéndonos y apoyando a 
nuestra radio.

Espero, y tengo la seguridad, 
que el próximo año, todo saldrá a 
la perfección y que seamos 
capaces de hacer una fiesta que, 
aunque sea de la radio, sea de 
todos nosotros, y que las peñas, 
que el año próximo también 
estarán más rodeadas, colaboren 
más y mejor, no sólo con la radio, 
sino con todas las fiestas.

En fin, me despido dando 
gracias a Onda Viva por su fiesta y 
dándole ánimos para que sigan 
adelante, que de estos tropiezos 
siempre hay que sacar lo positivo, 
y dando mucho ánimo también a 
las peñas para que se organicen y 
sean capaces de hacerse oir, eso si, 
siempre pensando en los demas, 
que las fiestas, sobre todo las 
patronales, tiene que ser para todos 
y tienen que ser alegres y 
divertidas.

Fdo: Juan Martín 
Sánchez

Sonseca ( Toledo)
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B .  T I N C A D O
Francisco Gómez Herruz

Molina
Presidente

E
l tiempo juega a fa
vor de José Manuel 
Molina, el tiem po y 
unos buenos resulta
dos en las pasadas 
elecciones. Es curio
samente ese tocar con 

la mano la victoria en 
unas próximas elecciones autonómicas lo 
que le origina más de un problema, pues 
hay quien piensa que es llegado su momen
to, desplazando al Presidente Regional que 
hoy sabado día 23, fecha en la que esta re
vista aparece en los qu ioscos, será reelegi
do como tal en Albacete.

Molina no solo será reelegido hoy 
Presidente Regional, sino que habrá dejado 
clara su voluntad de cambiar la dirección 
política del partido en su provincia de ori
gen, Toledo. Mariano Alvarez será el úni
co de los presidentes provinciales del parti
do en Castilla-La Mancha que no estará en 
la Ejecutiva Regional. No sólo eso, sino 
que sí estarán los principales rivales de ma- 
riano Alvarez en Toledo, a saber: Pedro 
Alvarez, tio  de Mariano: Florentino 
Carriches, presidente de los empresarios 
de T alavera y a quien  hace unos días 
Mariano Alvarez quería expedientar; 
Tomás Martín Peñato, cesado a instancias 
de Alvarez como portavoz del PP en la di
pu tac ió n  de Toledo; Agustín Conde, 
Presidente del PP de la capital regional y 
principal adversario de Alvarez; y Blas 
Felipe, estrecho colaborador de Molina 
García

En su estrategia de aislamiento políti
co de Mariano Alvarez, José Manuel 
Molina ha ido más lejos y ha propuesto a 
Isabel Tocino y a Valentín Bravo que in
tegraran su lista, los dos son diputados del 
Congreso por el PP de Toledo. Isabel 
Tocino aceptó, dejando en entredicho a 
quienes hablan de las buenas relaciones de 
la parlamentaria con Mariano Alvarez. 
Valentín Bravo, para quien el ofrecimien
to es un regalo envenenado,hombre afín al 
presidente provincial de Toledo es muy 
probable que no haya aceptado integrar la

candidatura de Molina.
La presencia en la lista de Molina del 

resto de presidentes provinciales pone de 
m an ifiesto  lo poco que ha adelan tado  
Alvarez en ser aceptado por la organiza
ción del partido. No han mostrado ningún 
tipo de solidaridad hacia él, como tampoco 
la ha habido con el albacetense Miguel 
Ramírez, diputado nacional, y uno de los 
que pensó que era llegado su tiempo para 
asumir cargos de mayor responsabilidad. Y 
es que no se conforman con los cargos re
presentativos, como los parlamentarios, si
no que quieren puestos con mando en plaza 
donde sentirse poderosos.

En Ciudad Real entra, sin embargo, 
uno de los políticos al que se le considera 
con mayores ambiciones en ese sentido, 
Javier Ruperez.Con el formarán parte de 
la ejecutiva regional Eduardo Rodríguez 
Espinosa, Pedro Peral y Francisco Gil 
Ortega. La intención de Molina es situar 
posteriormente en la ejecutiva a Domingo 
Triguero y al alcalde de Bolaños, Daniel 
Almansa.

El Congreso de Albacete elegirá hoy 
la Ejecutiva que presidirá José Manuel 
Molina, pero el nombramiento de los car
gos que cada uno ocupará será posterior
mente, salvo el de Coordinador Electoral, 
que recaerá en el Presidente de la diputa
ción de Guadalajara, Francisco Tomey, 
quedando reconocido de esa manera como 
el núm ero dos del PP en C a stilla -L a  
Mancha. La desaparición de las vicepresi
dencias en el organigrama del PP ha obli
gado a crear esta figura para reconocer la 
importancia de Tomey en la organización.

Q ueda sin d ec id ir  qu ien  se rá  el 
Secretario Regional, cargo que ahora ocupa 
el conquense Angel Fernández, aunque 
todo apunta a que repetirá en él mismo. En 
la organización Molina podría situar como 
Vicesecretario al toledano Blas Felipe.

Por si no quedaban claras las intencio
nes de José Manuel Molina con respecto a 
M ariano Alvarez después de este 
Congreso y, aprovechando la fuerza que le 
dará ser reelegido Presidente Regional,

En su estrategia de 
aislamiento de Alvarez, 
Molina ha ido más lejos 
y ha propuesto a Isabel 
Tocino y a  Valentín Bravo

Queda sin decidir que cargo 
ocupará el conquense 
Angel Fernández, aunque 
todo apunta a que repetirá 
el mismo

Juan Pedro Hernández 
Moltó ha hablado 
como s i fuera el 
senador Rafael Martín

- 6 -
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Agustín Conde volverá a ser Presidente de 
la  C om isión  de C o n flic to s  y com o 
Presidente la primera medida a adoptar y 
además de m anera inm ediata será la de 
abrir un expediente que ponga en claro el 
asunto destapado por BISAGRA sobre la 
campaña que desde el PP toledano se hizo 
en las pasadas e lecc io n es  p a ra  que 
Mariano Alvarez consiguiera más votos 
que los compañeros de partido que con él 
se presentaban para el senado. Un acta no
tarial en la que la superiora del convento de 
Santa Isabel de Toledo da cuenta del hecho 
y de tener conocimiento de que lo mismo 
ocurrió en otros conventos como el de las 
claretianas.Esto actúa como detonante de 
la mayor crisis que el PP toledano vive 
desde hace unos años.

El problema para Mariano Alvarez va

a ser que él mismo se lo ha puesto en ban
deja al pedir a Madrid que investigue el 
asunto. Ateniéndose a ese deseo de la pro
pia Ejecutiva Provincial por "esclarecer los 
hechos" la comisión de disciplina regional, 
haciendo uso de los estatutos, acometerá la 
empresa. El presidente de dicha comisión 
será Agustín Conde, la persona a instan
cias de la cual se elaboró el acta notarial 
que tan nerviosos ha puesto a los dirigentes 
del PP toledano, hasta el punto de argu
mentar verdaderos disparates, el primero 
de ellos fue negar unos hechos tan clara
mente demostrados. Quizá ese desmentido 
dio lugar a que la prensa toledana no se 
diera por aludida de un escándalo de estas 
características cuando Bisagra lo publicó. 
Periódicos ha habido que la primera refe
rencia al hecho que han publicado ha sido

el desmentido a una noticia que no habían 
dado. Claro que desmentir el acta notarial y 
con ello a la superiora de un convento es 
algo muy fuerte para el PP y para algunos 
periódicos.

En el congreso de Albacete del PP 
vuelve a darse en esta edición el curioso 
mecanismo de que cada provincia vote en 
una unta distinta. Esto posibilita que se se
pa la correlación de fuerzas de cada cual en 
su sitio de origen. En el caso de Toledo ser
virá para que Mariano Alvarez y José 
Manuel Molina tengan una primera apro
ximación de los apoyos con que pueden 
co n ta r de ca ra  al próx im o C ongreso  
Provincial.

La semana última nos lia deparado una 
curiosa manera de hacer declaraciones po
líticas.O currió  con Mariano Alvarez, 
quien en torno al " caso del convenio" hi
zo declaraciones como si él fuera Vicente 
Romera, el supuesto mensajero que llevó a 
la monjas las papeletas del senado que sólo 
tenían colocada la cruz en la casilla de 
Mariano Alvarez. Pero lo mismo ha ocu
rrido  en las f ilas so c ia lis ta s , donde 
Hernández Moltó ha hablado como si fue
ra el senador Rafael Martín.

A Martín el PSOE le ha abierto un 
expediente por no seguir la disciplina de 
partido en torno a las incompatibilidades. 
Sabido es que en el PSOE castellano-man- 
chego se apuesta por una mayor rigidez en 
las incompatibilidades de los políticos a la 
hora de ejercer determinadas actividades 
profesionales.En el PSOE nacional la man
ga, a pesar de lo que se dice.es muchísimo 
más ancha,tanto que prácticamente cabe to
do el mundo. Pues bien, Martín votó en el 
senado más como socialista castellano- 
manchego que como socialista del resto del 
país.Por ello se le ha abierto un expediente.

Rafael Martín no ha hecho ninguna 
declaración sobre el asunto, dicen que es 
que está muy afectado.En su lugar si las ha 
hecho el Secretario Regional, Juan Pedro 
H ernández M oltó, pero  no com o 
Secretario sino como si el propio Rafael 
Martín fuera.Según Hernández Moltó fue 
un error a la hora de votar, vamos que se 
equivocó de botoncito. Yo se que Rafael 
Martín -el de verdad- es muy difícil que 
mienta, así que me creeré el argumento 
cuando lo oiga de su boca.

En todo caso los dirigentes de los parti
dos harán bien en hablar en nombre de las 
organizaciones que representan; pero no en 
el de cada uno de sus militantes y menos 
cuando estos ocupan puestos de alta res
ponsabilidad y ya son mayorcitos.

-7  -
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L a  abundancia de 
"venaos" y jabalíes y 

un descenso en el 
número de cazadores 

serán las dos notas que 
caractericen esta 

temporada de caza 
mayor. La crisis ha 

hecho que clientes 
que antes se gastaban 

millones, ahora 
aguarden en las listas 

de sorteo para cotos 
sociales. Por otra 

parte, la 
administración está 

elaborando una nueva 
norma sobre control 

de productos 
cinegéticos

LA CRISIS ALEJARA A LOS CAZADORES DE NUESTROS CAMPOS

La berrea anuncia un año 
de más y mejor caza

Los abundantes 
pastos han 
facilitado 
un desarrollo 
extraordinario 
de la cornamenta

E
l próxim o 10 de 
octubre se abre la 
veda general en la 
región. Una tempo
rada en la que se va 
a ap lica r la nueva 
ley de Caza de Cas

tilla la Mancha, -que deberá 
entrar en vigor el 4 de noviem
bre-, y que se va a caracterizar, 
en lo que a caza mayor se refie
re, por una abundancia en espe
cies reinas, -venado y jabalí- y 
por el poco dinero en el bolsi
llo de los cazadores. La caza, 
según apuntan todos los indi
cios, no será una excepción de 
la crisis que aún sigue latente. 
En los cotos, principalmente, 
de Ciudad Real y Toledo, pro
vincias cinegéticas por exce
lencia, se verá calidad en las 
piezas y a pesar de ésto, el nú
mero de escopetas será mucho 
menor. De hecho, durante la 
berrea, que ya comenzó, en los

campos de la región, se han 
visto m uchos y muy buenos 
trofeos y no tantos cazadores 
como en otras ocasiones.

"Este año será muy bueno en 
cuanto especies cazables, cier
vos y jabalíes. Los campos es
tán llenos de venaos', señalaba 
a Bisagra el cazador, Eladio 
Arenas. En cuanto a las causas 
de la abundancia, Arenas ex
plicaba que ha habido dos pri
maveras, "llovió en las serraní
as a mediados de junio y hubo 
muy buenos pastos que facilita
ron un desarrollo extraordina
rio en la cornamenta de los 
animales". "Será un buen año. 
Hay bastante madre", apuntaba 
en el mismo sentido, Hilario 
Sánchez, presidente de la Fe
deración regional de cazado
res. Para el responsable de la 
Asociación de Productores de 
Caza de C astilla la M ancha, 
(APROCA), Ricardo Ayala.

entre las razones de la gran po
blación está, "el esfuerzo de los 
titulares en el cuidado del te
rritorio".

m m m  recortes

Y si hace unos años, apenas 
había animales y sí dinero, en 
esta  ocasión  las to rnas han 
cambiado, "no tengo clientes. 
Se buscan mil excusas para no 
cazar", indicaba Juan Manuel 
Rodríguez, organ izado r de 
m onterías, "la cosa está muy 
mal, no hay dinero". Juan Ma
nuel Rodríguez ponía como 
ejemplo el hecho de que duran
te la berrea, -época en la que se 
llegan a capturar los mejores 
ejemplares que pueden llegar a 
suponer, en algunos casos, me
dio millón de pesetas-, tan sólo 
ha llevado a cazar a tres perso
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ñas cuando de media llevaba a 
unas veinticinco por tempora
da. "Habrá muchos recortes. El 
que salía cinco veces, saldrá 
tres y el que salía tres, saldrá 
una", subrayaba el presidente 
de APROCA, Ricardo Ayala 
que añadía, 'todo el sector cine
gético se resentirá; no sólo el 
productor que comercializa el 
servicio, también los auxilia
res, hojeadores, secretarios, 
personal de caballería, esta
blecimientos hosteleros...". El 
dinero negro ha desaparecido y 
ahora los amantes del denomi
nado deporte de la caza prefie
ren v ia jar fuera de nuestras 
fronteras a continentes como 
Africa, donde a la vez que ha
cen turismo, disfrutan de lo lin
do con un económ ico safari. 
Son clientes, por lo general, 
procentes de Madrid. Referen
te a los extranjeros, el presi
dente de APROCA, Ricardo 
Ayala, confiaba en que la coti
zación del dolar respecto a la 
peseta les anime a viajar hasta 
España y concretamente hasta 
nuestra comunidad. La crisis 
ha llegado hasta tal punto que 
en las listas de acceso a cotos 
sociales del servicio de Montes 
de Ciudad Real, -según Juan 
Manuel Rodríguez, se han lle
gado a ver "nombres de gente 
de mucha tela". Cazadores que 
bien podían gastarse catorce y 
quince millones por temporada 
y que, ahora, se conforman con 
una montería de quince mil pe
setas y si les toca en sorteo, "de 
seguir así, van a desaparecer 
muchos cazadores", puntuali
zaba Juan Manuel Rodríguez, 
"caras nuevas ya no se ven".

m m m  90.000 por ciervo

Con este panoram a lo más 
normal es que el precio de los 
"venaos" baje, "el año pasado 
se pagaba ciento cincuenta mil 
pesetas por res muerta, para 
esta temporada se están ofer
tando los ciervos, en fincas 
buenas, a noventa mil". "Salvo 
casos muy concretos, el movi
miento en venta y compra de 
caza será muy flojo". Según 
Eladio Arenas, un problema 
añadido es la proliferación de 
hem bras de ciervo, "sobran

A pesar de la gran calidad de los trofeos para esta temporada se prevé un menor número de cazadores. La crisis está afectando, 
seriamennte, al bolsillo de los amantes de este deporte.

CAZA MENOR, "UN AÑO MUY FLOJO"

Y si el próximo periodo de 
caza m ayor se va a distinguir 
por la abundancia en especies 
reina, ciervo y jabalí princi
palmente, no va a ser así en 
la modalidad de caza menor. 
Todos los especialistas con
su lta d o s  p o r B isagra han  
coincidido en afirmar que éste 
no será un buen año. En per
diz, por ejemplo, estará "muy 
flojo". Eladio Arenas explicó 
como causa del considerable 
descenso en la población de 
estos animales, la sequía y co
mo resultado de la misma, la 
poca siembra así como la po
ca tierra de cultivo que queda 
en nuestra  región ya que la 
Junta está prim ando econó
micamente su retirada. La cli
m atología tampoco les ha si
do m uy fa v o ra b le  a e s ta s  
gallináceas y las lluvias caí
das a destiempo han destruido 
parte de la pollada. Pero hay 
más agentes que operan con
tra la perdiz. El presidente de 
A p ro c a , R icardo Ayala,

apuntaba el furtivismo e Hi
lario Sánchez, presidente de 
la F ederación  c a s te lla n o -  
ntanchega de caza, los depre
dadores, a su juicio el enemi
go fu n d a m e n ta l , que 
continúan sin controlarse.

El conejo  sigue m erm ado 
po r en fe rm ed ad es  com o la 
mixomatosis y la hem orraiga 
vírica. Pero su capacidad de 
s u p e rv iv e n c ia  h a rá  q u e  la 
densidad de los mismos esté 
sectorizada. De esta  fo rm a, 
los cazadores pondrán encon
trarse con un gran número en 
fincas muy concretas y con 
ninguno en otras. Por el con
trario, la caza de liebre podrá 
disfrutarse, sin ninguna pega, 
en toda la zona y en todas sus 
modalidades.

El periodo de caza menor, 
tanto en las provincias de To
ledo com o en la de Ciudad 
Real com prende desde e se
gundo  dom ingo  de octubre  
hasta  el p rim er dom ingo de 
febrero.
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Ahora los caradores prefieren viajar hasta otros continentes en los que pueden encontrar por precios económicos animales exóticos a la vez que
hacen turismo

muchas, ya no las quiere nadie. 
Una cierva de unos cincuenta 
kilos puede salir por 6.500 pe
setas. No merece la pena". Los 
tax iderm istas, tam bién, han 
empezado a quejarse, "durante 
la berrea no nos han llegado 
cabezas a pesar de que, en el 
campo, hay todos los animales 
que quieras, hermosos y gran
des". Por otra parte, ei presi
dente de la federación regional 
de cazadores, Hilario Sánchez 
quería hacer hincapié en el in
cremento de intermediarios a 
los que "no les importa esquil
mar la caza con tal de cubrir 
sus objetivos económicos".

®<§>® CONTROL SANITARIO

Por otro lado, la consejería 
de Sanidad está elaborando 
una nueva orden sobre control 
e inspección sanitaria de pro
ductos cinegéticos, una norma 
que sustituirá a la que el año 
pasado fue publicada por estas 
mismas fechas y que provocó 
confusión y recelo entre las 
partes afectadas, carniceros, 
veterinarios y propietarios: va
rias partidas de carne se queda
ron abandonadas en el monte 
como resultado de tal descon
cierto. La adm inistración ha 
comenzado a consultar a los di
ferentes sectores, pidiéndoles 
sugerencias. A juicio del presi

dente de APROCA, la caza de
be estar regulada sanitariamen
te pero de nuevo, la administra
ción ha caido  en la 
improvisación, "han empezado 
a trabajar en vísperas de la 
temporada. Deberían haberlo 
hecho con más antelación para 
evitar, así, la confusión entre 
los afectados a los que les da
ría tiempo asimilar la orden". 
"Mientras las normas se dicten 
desde los despachos, de ningu
na forma saldrán bien y noso
tros seremos, como siempre, 
los que suframos las conse
cuencias", recalcaba un conoci
do carnicero de la comarca de 
los Montes en la provincia de 
Toledo. Los p rob lem as de

Los cazadores 
prefieren viajar 
a otros continentes 
donde encuentran, 
económicamente, 
animales exóticos 
a la vez
que hacen turismo

adaptación e interpretación de 
la norma podrían volverse a re
petir. El objetivo básico de esta 
nueva disposición será la regu
lación de la recogida, transpor
te e inspección sanitaria de las 
piezas de caza mayor, abatidas 
en actividades cinegéticas cele
bradas en la región. En ella se 
señala como se debe realizar la 
inspección, los establecimien
tos autorizados, la obligación 
de realizar un examen macros
cópico y de palpación en el 
campo, la documentación nece
saria para trasladar las piezas, 
contemplando, además, la figu
ra del veterinario colaborador.

Dudas hay, también, sobre si 
la nueva ley de Caza de Casti
lla la Mancha va a poder desa
rrollarse plenamente ya que co
mo puntualizó el presidente de 
la federación regional, Hilario 
Sánchez "no ha habido tiempo 
material para elaborar el re
glamento".

Así se presenta, en la región, 
el próxim o periodo de caza 
mayor, una temporada que con
tará con una nueva disposición 
cinegética y para la que se pre
vé una bajada general de los 
precios, fruto de la gran oferta 
de piezas y de la poca demanda 
de cazadores como resultado 
de la crisis. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Una caza 
para todos los 

bolsillos

Y para los menos pudien
tes, Toledo cuenta con va
rios cotos sociales; la Man
cha, Campillo de la Jara y 

la Jara. En el primero se 
puede cazar "en mano" y lie
bres con galgo. Para la pri
mera modalidad se han pre
senado 27602 solicitudes y 
se han dado 276 permisos 

repartidos en nacionales, au
tonómicos y provinciales. 

En la segunda 2084 y 180 li
cencias. En Campilo de la 

Jara, en la modalidad de ca
za menor en mano, ha habi

do 7.797 solicitudes y 24 
permisos.

La Jara es el único coto 
social donde se puede practi
car la caza mayor. Para esta 
temporada se han previsto 

tres monterías en las que po
drán participar unos cin

cuenta cazadores y doce ba
tidas, para clientes 

nacionales, regionales y pro
vinciales. La persona que se 
acoja a los cotos sociales y 

haya sido seleccionado en el 
sorteo para obtener un per

miso provincial, en caza me
nor, tendrán que pagar 2650 
pesetas por cada seis perso

nas más trescientas por pieza 
muerta. En el caso de la caza 
mayor, una batida de jabalí
es, por ejemplo, supondrá 

750, más cuatro mil pesetas 
por animal muerto.

En Ciudad Real se han 
contabilizado 40.000 solici
tudes para caza mayor, me
nor y persecución con gal

gos. Se han dado 400 
permisos en caza menor y 

4000 puestos en monterías. 
Para participar en estas mon

terías, el cazador nacional 
pagará 15000 pesetas, el re
gional y provincial 10.000 y 

cinco mil los locales.
La provincia de Ciudad 

Real tiene varios cotos so
ciales de caza menor, Santa 
Cruz de Múdela y Campo 
de Criptana. Peñas Negri
llas, Río Frío, Rosario y 
González Ibañez son los 
cotos sociales de caza ma

yor.
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

TEJAS CASTILLA-LA MANCHA, S.A.

TRADICIÓN POI 
ENCIMA DE IODO.
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EL PISTO REGIONAL
— o o o --------------------------------

Tres nuevos 
proyectos de ley 
a las Cortes
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha presentará en las 
Cortes Regionales otros tres 
proyectos de Ley; el de 
Presupuestos, el Plan de 
Desarrollo Regional y el Plan 
Forestal de Castilla-La 
Mancha, además de los 
proyectos de Ley de 
Sindicatura de Cuentas y de 
Crédito Extraordinario para la 
financiación electoral. Entre 
los acuerdos adoptados por el 
Consejo de Gobierno destaca 
un paquete de inversiones en 
materia de urbanismo e 
infraestructura hidráulica por 
un importe global de 737 
millones de pesetas. La partida 
más importante del convenio 
corresponde al Ayuntamiento 
de Toledo con 484 millones.

— o o o --------------------------------

La Junta crea 
su "Tribunal 
de Cuentas"
El último consejo de 
gobierno aprobó el proyecto 
de ley de la Sindicatura de 
Cuentas de Castilla La 
Mancha, órgano que ha de ser 
elegido por las Cortes 
regionales. Con la creacción 
de este órgano "se produce un 
avance sustancial en el 
autogobierno y en la 
autonomía de la región, y un 
paso trascendental en la 
transparencia y control 
contable de los fondos 
públicos", según el consejero 
portavoz, Emiliano García 
Page. Según el jefe de 
gabinete del consejero de 
Economía, este órgano no 
fiscalizará las cuentas de las 
cajas de ahorro y rurales de la 
región. García Page definió la 
sindicatura como un tribunal 
de cuentas paralelo, sin que 
entre en conflicto con éste.

Libro de Atención al Ciudadano 
en Castilla-La Mancha
Castilla- La Mancha planteó en el Libro de Atención al 
Ciudadano, creado por el Ministerio del Interior, diecinueve 
asuntos durante el segundo trimestre de 1993. Por provincias 
dentro de nuestra Comunidad Autónoma, Albacete presentó una 
iniciativa, seis reclamaciones y tres quejas. Ciudad Real, una 
iniciativa, una reclamación y cuatro quejas, Cuenca ningún asunto 
y Guadalajara y Toledo, una reclamación y una queja, la primera 
referida a la insuficiencia de información facilitada a una 
opositora al Cuerpo de la Guardia Civil y la segunda en 
desacuerdo con el hábito de fumar de los funcionarios de la 
Dirección General de Tráfico. En total se han recibido en nuestro 
pais 889 asuntos; 12 felicitaciones, 71 iniciativas, 303 
reclamacionesy 503 quejas.
—ooo------------------------------------------------------------

Sanz Aguado: las modificaciones 
del IRPF beneficiarán a la región
Gregorio Sanz Aguado, consejero de Economía y Hacienda de la 
Junta de Comunidades, ha señalado que las modificaciones 
técnicas introducidas por el Ministerio respecto a la cesión del 15 
por ciento del IRPF a las comunidades beneficiará a Castilla-La 
Mancha en "algún centenar de millones". Sanz Aguado conoció 
los cambios en la reunión que Pedro Solbes, ministro de 
Economía, mantuvo con los responsables autonómicos del área. El 
consejero ha señalado que lo más importante para la región es 
conseguir la autosuficiencia financiera que permita mantener los 
servicios transferidos.

— OOO---------------------------------

Izquierda Unida 
denuncia a 
RENFE
El grupo parlamentario, 
Izquierda Unida, ha
denunciado "la alta velocidad 
de RENFE en cerrar lineas y 
frecuencias de trenes en 
Castilla-La Mancha". RENFE 
ha eliminado la linea de las 
6,15 de la mañana, que une la 
capital de la región con 
Madrid, para tratar de esta 
forma de reducir sus cuantiosas 
pérdidas. Izquierda Unida 
también ha denunciado la 
pasividad del Gobierno 
Regional al mostrarse al 
margen del asunto al no haber 
firmado, como otros gobiernos 
de comunidades autónomas, 
convenios con RENFE en 
defensa del servicio ferroviario 
en su territorio.

— OOO----------------------------------

Detenido en 
Villarobledo 
un asesino
Pedro Antonio S.M., de 23
años de edad, confesó ante 
la Guardia Civil que le 
interrogaba ser el autor de 
los tres crímenes cometidos 
en la localidad albaceteña 
de Villarobledo durante los 
años 91 y 93. Los 
asesinatos de Pedro José 
Moreno Villar y José 
Ballesteros Ordóñez 
cometidos el 23 de junio y 
el 1 de diciembre de 1991, 
respectivamente, han sido 
esclarecidos tras más de 
dos años de 
investigaciones. Pedro 
Antonio S.M., es también 
el presunto autor material 
de la muerte del taxista 
Juan Segundo López 
Rebolloso, de 42 años y 
padre de tres hijos, ocurrida 
el miércoles 15 de 
septiembre en la localidad 
albaceteña de Villarobledo.
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NUEVA GAMA BMW TURBODIESEL.
LO QUE USTED 

PODIA ESPERAR DE BMW. 
LO QUE JAMAS CREERIA 

DE UN DIESEL.

Nuevo 325tds y 325td.

Nuevo 525td y 525tds.

525tds Touring y 525td Touring.

La mejor demostración de la plenitud tecnoló
gica de una marca es poder mantener el 
máximo nivel en todo lo que desarrolla.

Hoy, la evolución de BMW en diesel 
alcanza tal dimensión que en esta Nueva 
Gama encontrará nuestra más brillante tecno
logía. Seis modelos turboallmentados que 
confirman la plenitud en diesel.

Dos en la Serie 3, que presenta el Nuevo 
325tds, con intercooler, como el diesel más 
rápido del mundo.

Cuatro en la Serie 5, que presenta el 
Nuevo 525td, además de las versiones Touring.

Una Nueva Gama para disfrutar de todo 
lo que desea de un BMW con lo que nunca 
podría imaginar de un diesel. Lo máximo en 
prestaciones, confort y economía con una 
total ausencia de ruidos y una fiabilidad a 
prueba de años.

Algo que sólo BMW puede ofrecer.

Aceleración
Modelo Potencia 0-100 Km/h. Velocidad P.V.P.*

(c.v.) (seg.) Km/h.
325td 115 12,0" 198 4.117.000
325tds 143 10,4" 214 4.323.000
525td 115 12,9“ 194 4.597.000
525tds 143 11,0" 207 5.142.000
525tdT 115 13,7" 188 4.997.000
525tdsT 143 11,6" 202 5.568.000
•Precio con IVA, Transporte y nuevo impuesto de matriculactón incluidos.

La Seguridad Integral BMW.
Automóviles más seguros, con siste

mas para la prevención de accidentes, de 
protección cuando el accidente es inevitable 
e, Incluso, de protección a terceros.

Carreteras más seguras: BMW colabo
ra en la creación de sistemas de información 
en ruta al conductor, de señalización interacti
va en autovías y en la gestión coordinada del 
tráfico en las ciudades.

Conductas más seguras: BMW desa
rrolla programas de educación vial en cole
gios, así como escuelas para el perfecciona
miento de la conducción.

En el 900 - 10 20 30, Servicio de Infor
mación BMW, le ampliaremos los detalles que 
usted desee. Si prefiere comprobarlos perso
nalmente, podrá hacerlo cuando quiera visi
tando nuestra Concesión.

Alonso Pineda, S. A.
Ctra. Madrid - Toledo, Km. 63,3.
Tels. 35 36 03 /  35 37 75.
Olías del Rey (Toledo)
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ROMERA INVESTIGADO POR ALVAREZ

La superiora de un convento 
provoca un "cisma" en el PP

El acta notarial que demostraba la 
campaña particular que, sobre su 

candidatura al senado, había realizado 
Mariano Alvarez, ha vuelto a poner sobre 

la mesa las diferencias entre este y 
Agustín Conde. Con un acta notarial, 

desvelada por Bisagra, demostraba que no 
todos los candidatos del PP jugaron en 

igualdad de condiciones. Ahora va a ser 
objeto de una investigación por parte del 

afectado, Mariano Alvarez, que no 
descarta incluir en la misma a Vicente 

Romera el hombre utilizado como 
distribuidor de las papeletas al 
convento y que está seguro que\ 

alguien suplantó su personalidad.
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Madrid quiere 
averiguar lo que 
ocurre en 
Toledo y s í 
algún candidato 
jugó con ventaja 
en las 
elecciones

1 acta nota-\ 
rial publica
da por Bisagra  
que demostraba la 
campaña particular 
al senado realizada 
por Mariano Al
varez, presidente 

provincial del PP, ha provoca
do un cisma en el PP. Seguido
res de Alvarez cuestionan el

sistem a de le- 
'vantar acta notarial implantan
do por Agustín Conde y que 
ha puesto en entredicho la ac
tuación del candidato Mariano 
Alvarez.
El acta levantada por el notario 
de Toledo, Vicente de Prada, 
el pasado 6 de junio en el Con
vento de Santa Isabel a requiri- 
miento del portavoz municipal,

está firmada, después de haber
la leído, por la superiora del 
convento, Dña. M. Luisa-Ro
sario Villegas Diez, que afirma 
que dos días antes de las elec
ciones las hermanas del Con
vento le comunicaron que Vi
cente Romera, en nombre del 
PP, había hecho entrega de 22 
papeletas para las elecciones al 
Senado, en sobre cerrado, en
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Según la declaración de la superna del Convento de Santa Isabel, varios conventos más de 
Toledo tendrían sólo la papeleta con la "X" en el nombre de Mariano Alvarez.

las que sólo aparecía marcada 
con una "X" el nombre de Ma
riano Alvarez.
La Madre Superiora reconoce, 
ante el notario, que tiene cono
cimiento de que el mismo sis
tema de entrega de papeletas se 
ha realizado en otro convento, 
el de Santa Clara.

<S>(S><§> SUPLANTACION

Vicente Romera, el hombre 
que la Superiora identifica co
mo el que hace entrega de las 
papeletas, afirma que fue su
plantado y, que no fue él sino 
otro que decía ser él, el que hi
zo entrega de esas papeletas. 
"Estos hechos son producto de 
una campaña y un montaje de 
mentiras encaminadas a intoxi
car a la opinión pública".

Romera, reconoce que estu
vo tres veces en el convento, 
pero rechaza que hiciera la en
trega de esas papeletas. "Es fa l
so, injurioso y despreciable 
que se me imputen hechos que- 
no he realizado (...). Reconozco 
que visite dicho convento y que 
en las tres ocasiones hablé con 
la madre superiora, Que 
hubiera sido estúpido por mi 
parte no entregarle los supues
tos sobres en estas ocasiones y, 
hacerlo a través del torno, 
donde no se puede reconocer a

la persona, y mucho menos dar 
mi nombre, el lugar donde tra
bajo y otros datos personales 
que, al parecer, dio la persona 
que me suplantó".

P ero si no fue Romera, 
¿quién fue?. En su réplica él 
habla de la entrega de las pa
peletas por el tomo, razón por 
la que él está convencido de su 
suplantación, pero ese hecho 
no es reconocido en el acta no
tarial, donde la Madre Superio
ra no indica el modo de entre
ga, ni si las hermanas dudaron 
sobre la persona que entregaba 
las 22 papeletas. Bisagra ha in
tentado ponerse en contacto 
con Vicente Romera para 
aclarar estas dudas pero no ha- 
sido posible.

Romera acusa a Conde de 
otras irregularidades en su ré
plica, como haber perm itido 
que votara su candidatura a la 
presidencia local, Pilar Mora- 
leda, esposa de José Manuel 
Molina, que no estaban el lis
tado oficial de afiliados de 
Madrid, y de haber boicoteado 
a Mariano Alvarez como can
didato en las mesas donde vo
taban los familiares y amigos 
suyos.

Conde ha replicado los ata
ques de Romera con un duro 
comunicado en el que no des
carta actuar sobre el tema como

Aznar
enterado

La situación de Toledo no es ignorada por Madrid. En 
la calle Génova conocen, día a día, los problemas y cruce 
de declaraciones que se vienen produciendo en Toledo.

El propio José María Aznar está al tanto de la situa
ción por boca de uno de los afectados, Tomás Martín Pe- 
ñato. Este, tras su cese inexperado como portavoz provin
cial en la Diputación, mantuvo un encuentro con José 
María Aznar al que explicó cómo veía él la situación del 
PP en Toledo. "No vengo a pedirte nada porque no nece
sito nada, sólo a explicarte por qué me cesan y lo que es
tá ocurriendo en Toledo".

Aznar escuchó con atención a Martín Peñato y, des
pués le dijo que estuviera tranquilo. "No te preocupes. Se 
lo que ocurre. Estate 
tranquilo que ocurri
rá lo que tenga que 
ocurrir. Pero no 
quiero problem as 
ahora en ningún si
tio." El Presidente 
nacional agradeció a 
M artín Peñato el 
trabajo que había de
sarrollado en los últi
mos años y, este se 
quedó  sa tisfech o .
"Me quedé satisfe
cho porque fu i  yo 
personalmente quién 
le informó de la si
tuación interna del 
Partido en Toledo".
El encuentro tuvo lugar el mismo día que el Comité Eje
cutivo provincial le cesaba como portavoz en la Diputa
ción porque su actuación no era compatible con la direc
ción provincial.

La aparición del acta notarial ha forzado a Madrid a 
intervenir antes de lo previsto. Según pública La Voz del 
Tajo, los dirigentes nacionales tenían decidido su inter
vención después de que apareciera en esta revista el acta 
notarial en el que se demostraba que un candidato, Ma
riano Alvarez había distribuido papeletas al Senado con 
una sola X en su nombre.

La decisión de Génova de abrir una ivestigación seria 
sobre los hechos forzó una reunión de urgencia del Comi
té Ejecutivo provincial de Toledo para pedir a Madrid que 
hiciera lo que ya tenía pensado hacer. A partir de ahora se 
abrirá un expediente informativo sobre el conocido como 
caso del convento, para detectar sí alguien, como dice Vi
cente Romera, le suplantó o sí realmente hubo candida
tos que jugaron con ventaja en las pasadas elecciones. Su
ponemos que la Madre Superiora, María Luisa Rosario 
Villegas, será llamada a declarar en este caso en el que su 
convento se ha convertido en protagonista de los hechos.
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José Mauel Molina se ha decantado por el sector de Agustín Conde al que apopa como candi
dato Indiscutible a la alcaldía de Toledo

presidente de la Comisión de 
conflictos regional. Este afirma 
que el acta notarial era conoci
da por el Presidente regional, 
José Manuel Molina y otros 
dirigentes regionales del PP, 
que habían decidido mantener 
la confidencialidad del docu
mento para no dañar la imagen 
del PP. "¿Cómo ibámos a ac
tuar inmediatamente si impli
cábamos a un senador del PP y 
presidente provincial de Tole
do? Decidimos no iniciar el ex
pediente hasta que no se pre
sentara el momento más 
propicio a los intereses políti
cos del PP", afirma Conde.

Para Conde la actitud de Ro
mera es, "sólo un intento de 
poner una cortina de humo so
bre lo que constituye uno de los 
actos de mayor gravedad suce
didos en el seno del PP: la 
existencia, o no, de una cam
paña para beneficiar sólo a un 
candidato, Mariano Alvarez, 
en perjuicio de los demás".

Sobre la apertura de una in
vestigación sobre él por haber 
levantado un acta notarial ase
gura que "es sorprendente que 
exista quién al ser descubierto 
con las manos en la masa toda
vía arremete contra el que le 
desenmascara obteniendo la 
prueba evidente de su actua
ción torcida".

<$><§><§ CRISIS IMPARABLE

La situación de crisis es im
parable en el PP a pesar de la 
insistencia de Mariano Alva
rez en asegurar que sólo son 
unos pocos los que están levan
tando polvareda sobre la orga
nización provincial. "Esto es 
una nube de verano. No existen 
problemas en el PP desde el 
punto de vista de la organiza
ción provincial. Es cierto que 
hay personas, afortunadamente 
muy pocas, con un respaldo 
mínimo que están saliendo a la 
prensa a discutir problemas in
ternos cpie en nada favorecen 
al PP". Alvarez, quiere que se 
aclaren los interrogantes que ha 
levantado la filtración de un 
acta notarial que pone en en
tredicho la limpieza en el pro
ceso electoral democrático in
terno. "¿Porqué se actúa de 
este modo por parte de respon-

r  f  ilif 'iW M if
Romera acusa a Conde 
irregularidades 
cuando permitió a la 
mujer de Molina, Pilar 
Moraleda, votar su 
candidatura a la 
presidencia local sin 
estar en la lista 
oficial de afiliados.

sable políticos? ¿Cómo no se 
da traslado del acta a la Com- 
sión Ejecutiva provincial? Y, 
¿cómo no se inicia un expe
diente interno como democráti
camente debe hacerse, instan
do al interesado antes de que 
se filtre a los medios?".

Para este hay siempre mili
tantes que "cerca de los proce
sos congresuales enredan e in
tentan crear una sombra de 
duda sobre una gestión inta
chable, y justificar una candi
datura alternativa".

m m m  cachorros divididos

La división interna también 
ha afectado a los cachorros del 
PP, Nuevas Generaciones. Es
tos han tenido que repetir las 
elecciones a com prom isarios 
para el congreso regional al ha
ber sido denunciadas irregula
ridades en la votación.

La segunda votación volvió a 
ser impugnada por un grupo de 
afiliados, del sector de Maria
no Alvarez, al considerar que 
en la mesa de Toledo se habían 
producido irregularidades con
cretas como retrasar la vota
ción sin justificación alguna o 
no tener un listado de afiliados.

Los dos bandos -marianistas 
y m olinistas- se adjudican la 
victoria en una votación muy 
igualada en la que el seguidor 
de Molina, Alejando Balleste
ros y Marta Cánovas ganaron 
por 19 votos a Alicia Sánchez 
y Francisco Jiménez. "Es ver
dad que hubo un retraso -ha 
afirmado Ballesteros- que en 
una prueba de honradez dijo 
que la candidatura de Alicia y 
Francisco se había presentado 
fuera de plazo. La discusión de 
esto fue lo que retrasó la vota
ción."

Este ha negado que no exis

tiera representante de NNGG 
en Talavera porque había sali
do elegida la única candidatura 
presentada, y asegurado que 
no hay representante en la zo
na de Orgaz porque así lo esta
blece el reglamento del Con
greso regional.

Por su parte, Alfonso Ama- 
sio, Secretario provincial de 
NNGG en Toledo, y hombre 
cercano a Mariano Alvarez, 
ha asegurado que en la última 
elección de com prom isarios 
hubo m ucha gente que se le 
im pidió  el derecho  al voto. 
Pueblos como Orgaz, Mora, 
Sonseca o Almonacid no han 
votado. Amasio está convenci
do de que el Congreso regional 
que se va a celebrar el sábado 
en Albacete puede ser impug
nado.

m m m  talavera, la clave

Talavera, la ciudad que en 
un principio apostó claramente 
por Mariano Alvarez en el úl
timo congreso provincial se ha 
convertido ahora, junto a Tole
do, en la agrupación más beli
gerante. José Antonio Rodrí
guez Trujillo, presidente local 
del PP, se ha desmarcado de las 
tesis oficiales tras las eleccio
nes a compromisarios al Con
greso regional.

Desde hacía meses se venía 
hablando de maniobras inter
nas dirigidas por el auxiliar de 
la sede, Vicente Mejías, y apo
yadas por el concejal Emilio 
Niveiro, amigo íntimo del ex
militante popular, Miguel A. 
Cabezas de Herrera, su des
cubridor. Estas maniobras iban 
encaminadas a eliminar de la 
presidencia local a Rodríguez 
Trujillo, un hombre que dicen 
no se casa con nadie.

Las diferencias se hicieron 
tan evidentes en Talavera que 
Trujillo tuvo que actuar con 
rapidez reforzando su Junta lo
cal con hombres de su confian
za, curiosamente los más cerca
nos, ahora , a José Manuel 
Molina. Nombres como Flo
rentino Carriches, Piedad 
Rodríguez, José A. Muñoz, 
Juan y José Bermudez. han 
pasado a form ar parte de la 
Junta local que al ser ampliada 
ha evitado que Toledo, descon-
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Los cachorros del PP padecen la división de los mayores. La elección de los compromisarios fue tan polémica que hubo que repetirla y aún así
muy pocos salieron satisfechos.

tentó con Talavera, le montara 
una gestora que controlara la 
elección de compromisarios de 
cara al próximo Congreso pro
vincial que se celebrará en no
viembre.

Rodríguez Trujillo tem ía 
que la solicitud de un expe
diente contra Conchi Mejias, 
por exigir responsabilidades en 
el tema de los telegramas, pro
vocara el abandono de la Junta 
local de miembros como Emi
lio Niveiro y Teresa Martín 
del Rio, lo que hubiera llevado 
a la constitución de una gesto
ra, según fuentes de la agrupa
ción talaverana.

#<§>(§} MOLINA IMPONE

José Manuel Molina, al cie
rre de esta edición, seguía sin 
llevar cerrado el tema de Tole
do al Congreso regional que se 
celebraba este fin de semana en 
Albacete. Desde el primer mo
mento, Molina se ha negado a 
negociar con Alvarez la impo
sición de nombres para su eje
cutiva regional.

Por su parte, Alvarez ha in
sistido que no cuestiona a Mo
lina, como candidato a la Pre
s id en cia  y que Toledo le 
apoyaba, pero que él estaba 
dispuesto a exigir la cuota que 
corresponde a esta Provincia, 
tal y como lo han hecho el res
to de los presidentes provin
cial.

La falta de acuerdo unido a 
la situación de cisma y división 
que padece el PP en Toledo ha 
obligado a Molina a buscar 
acuerdos seguros en el resto de 
la Región, cerrando los apoyos 
e incluyendo a todos los presi
dentes provinciales en su eje
cutiva, algunos, como Francis
co Tomey, co n v irtién d o lo s  
sobre el papel en lo que ya era 
en la actividad interna del PP 
regional, el número dos de la 
organización.

Mariano Alvarez, como ya 
anunció esta revista hace sema
nas, era el único presidente que 
se quedaba fuera porque había 
intentando imponer los nom
bres de Toledo al presidente re
gional. En su desmarque de To
ledo, Molina ha optado por 
m antener a Agustín Conde, 
como presidente de la comisión

de conflictos regional y con un 
objetivo prioritario, investigar 
el "caso del convento" en cuan
to termine el Congreso regio
nal.

Otros hombres de su máxima 
confianza como Tomás Mar
tín Peñato, Florentino Carri- 
ches, Pedro Alvarez, y Blas
Felipe, form arán parte de su 
ejecutiva, los tres últimos repi
tiendo. Al mismo tiempo ofre
cía a la diputada por Toledo, 
Isabel Tocino, y al diputado 
Valentín Bravo, que también 
entren en su equipo. Hasta aho
ra sólo Isabel Tocino ha dicho 
que sí al Presidente regional.

La situación de crisis abierta 
que padece el PP en Toledo ha 
obligado a intervenir al futuro 
vicepresidente regional, Fran
cisco Tomey que ha pedido so
siego y tranquilidad a los diri
gentes, a la vez que les anima a 
debatir los problemas internos 
en los órganos del Partido y no 
en la calle.

Pero la situación de Toledo 
de cara al Congreso no está 
clara. Alvarez ha pedido a los

compromisarios de la provin
cia, divididos entre marianistas 
y m olin istas a que voten en 
conciencia, asegurando que no 
piensa rasgarse las vestiduras 
ni pedir que le nombren por 
aclamación de sus hombres.

Es más que probable que, el- 
mismo día del Congreso, Moli
na, se siente a negociar con Al
varez, para ev ita r que su 
nombramiento como presidente 
regional se haga sin problemas. 
No sería bueno para él, que as
pira a ser el candidato del PP a 
la Junta de Comunidades, no 
salir con el cien por cien de los 
votos en el congreso y, menos 
aún que fuera su provincia, To
ledo, la que le cuestionara.

Su reelección no es discutida 
e incluso está apoyada por Ma
drid pero la crisis de Toledo es 
demasiado escandalosa como 
para ignorarla, porque podría 
ser un obstáculo en su aspira
ción a Fuensalida. De momen
to, su nominación como candi
dato tendrá que esperar dos 
años. •

•  M.A.H.

r jM m m m

Nuevas Generaciones 
provincial ha 
amenazado con 
impugnar el congreso 
regional porque se 
ha impedido el 
derecho a l voto en 
algunos pueblos de la 
provincia como Orgaz, 
Mora o Sonseca.
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Bono se mezcló con el público en el tendida mientras, sus compañeros de Partido, ocupaban sus puestos en los burladeros oficiales.

EL RENOVADOR RENOVADO

Bono ha impuesto un 
nuevo estilo en el 
vestir,
recomendando a sus 
altos cargos que sólo 
utilicen traje en los 
actos oficiales

pone "coloraos" a sus 
altos cargos

J o s é  Bono quiere imponer un nuevo estilo en su equipo de dirigentes. Hace 
pocos días, el cambio del cambio, le llevó a ponerlos "coloraos". Fue en la 

Feria de Albacete, donde, como viene siendo habitual, los que nunca iban a 
los toros ocupaban "sus puestos gratuitos" en el burladero. El se mezcló con 
el público en el tendido y no quiso saber nada de sus compañeros de partido. 

Todos se dieron por aludidos y, a muy pocos, le gustó este nuevo estilo.

J
osé Bono, renova
dor renovado ha 
impuesto un nue
vo e s tilo  en su 
equipo de Gobier
no. Menos coches 
o fic ia le s  y más 
trabajo de calle, es

la consigna.
El cambio del cambio lo inició 
el mismo día de su toma de po
sesión cuando, a su grupo de 
colaboradores más cercano, les

pidió que se quitaran la cha
queta y la corbata y salieran a 
la calle a trabajar.
Ese nuevo es tilo  basado en 
abandonar el aspecto de yup- 
pies que había caracterizado a 
los altos cargos ha empezado a 
imponerse en Fuensalida, don
de empiezan a escasear los tra
jes de corte a medida y cunden 
los atuendos inform ales que, 
antes, sólo se utilizaban los fi
nes de semana o en el actos de

partido, donde todos los altos 
cargos recuperaban "la pana".

m m m  uno mas

La feria de Albacete fue el 
campo de batalla elegido por 
Bono para aplicar su renova
ción. No avisó a sus altos car
gos -del Partido y del Gobier
no- de su intención de ir a los
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toros y, cuando llegó lo hizo 
con sorpresa y poniéndolos co
loraos. M ientras ellos -desde 
Juan Pedro Hernández Moltó a 
Juan de Dios Izquierdo, pasan
do por el Delegado del Gobier
no, Daniel Romero, y el Rector 
de la U niversidad  reg ional, 
Luis Arroyo- se sentaban en 
los burladeros que g ra tu ita 
mente se vienen reservando a 
los políticos desde tiempo in
memorial. La "ocurrencia" de 
Bono no fue bien recibida por 
sus compañeros que se vieron 
aludidos y señalados publica
mente, sobre todo porque, días 
antes en Alcázar de San Juan, 
el presidente, sí había elegido 
el burladero para ver torear a 
Curro Romero.

En A lbacete, él se sentaba 
en los tendidos perdido entre el 
público, como uno más entre 
los clientes de la empresa que 
gerencia, la Junta de Comuni
dades. D esde el p rim er m o
mento, y con el fotógrafo de 
testigo, aplicó un nuevo talante 
de hacer política que él quiere 
imponer en Castilla-la Mancha. 
Se acabaron en esta Región los 
amigos Mohe o dejarse querer 
por la gente bien del lugar.

<§><§># CUENTES RAZONABLES

José Bono quiere que, sus 
clientes-ciudadanos, no tengan 
nada que reprocharle y, sobre 
todo, borrar ese concepto de 
nuevo rico que algunos políti
cos socialistas habían impuesto.

Se acabó llevar a los niños al 
colegio en coche oficial que, 
no sólo da mala imagen, tam
bién quita votos. Bono es el 
prim ero que utiliza su coche 
particular para llevar -no él, su 
mujer, Ana- a sus hijos al cole
gio. Además, y para evitar co
mentarios ha recuperado para 
todos sus hijos la enseñanza 
pública, que, como político se 
ve obligado a defender pero 
que com o padre  le co s tab a  
practicar.

El abandono del coche ofi
cial que algunos lo utilizan pa
ra todo se acabó, como el gasto 
superflúo, y si no que se lo pre
gunten a los empresarios que 
pensaban viajar a Washington 
el próximo mes de octubre para

Bono ha recuperado 
para sus hijos la 
enseñanza pública y 
ha abandonado la idea 
de el colegio privado 
en Madrid.

celebrar la Semana de Toledo y 
que, de momento se ha queda
do paralizado. La razón es que 
el nuevo consejero, Alejandro 
Alonso, no está d ispuesto  a 
asumir compromisos de su pre
decesor si no tienen una opor
tunidad clara. De momento, la 
Muestra gastronómica ha sido 
suspendida definitivamente.

La reducción de altos cargos 
es la otra cara de esta nueva 
forma de hacer política. Aun
que muchos de los nombrados 
repiten, coinciden con gente 
desconocida en los ambientes 
toledanos. Bono está convenci
do de que el descenso de con
fianza de los ciudadanos de To
ledo sobre su política está muy 
relacionada con la imagen que, 
algunos altos cargos han dado 
en la ciudad.

De momento y,en esta última 
remodelación, se ha quitado a 
muchos de ellos y se ha rodea
do de un equipo de fieles en 
Fuensalida que tiene una inst- 
trucción clara, dar una imagen 
más cercana al ciudadano de a 
pie.

Las incompatibilidades son 
otro gesto más de su renova
ción particular. Bono, que em
pieza a ser ignorado por Ma
drid, ha buscado  un arm a 
populista para defenderse: la 
incom patibilidad absoluta de 
los parlamentarios. El tema ha 
sido rechazado por la mayoría 
de los dirigentes socialistas, in
cluido Felipe González, que 
consideran que eso sólo servi
ría para invitar a hacer política 
a los que son incapaces de 
triunfar en otras esferas profe
sionales. Bono en un artículo 
defendió lo que hasta entonces 
no había criticado y, rechazó 
las tesis de los que se oponen, 
porque un ejemplo de incom- 
pabilidad absoluta es el Conse
jo  de M inistros. En él nadie 
puede e jercer una activ idad 
profesional particular, exten
diéndose esa incompatibilidad 
a algunos años después de ce
sar en el cargo.

Bono reta a los que se opo
nen a que expliquen cómo se 
puede afirmar que resulta difí
cil vivir con 500.000 pesetas de 
sueldo. Bono quiere recuperar 
la calle perdida

#  M.A.H. Fotos: Fek y
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O  Ni doscientos 
millones por 
La Verónica

Los expertos han valorado el 
cuadro de El Greco, "La 
Verónica", puesto en venta por 
el párroco de Santa Leocadia, 
Luis García, en menos de 
doscientos millones de pesetas. 
La consejería de Cultura , 
interesada en hacerse con la 
pintura, está dispuesta a 
consultar con varios expertos 
para conocer la posible 
tasación del cuadro, que en un 
principio fue fijada por Luis 
García en doscientos millones 
de pesetas. Esta consejería 
cuenta ya con los informes 
realizados por tres expertos en 
arte que tasaron la obra por 
encargo de la delegación 
diocesana de Patrimonio del 
Arzobispado de Toledo. Como 
se recordará Luis García 
decidió vender el "greco" para 
poder costear las obras que se 
están realizando en la iglesia de 
Santa Leocadia.

LA SEMANA
Isidro Flores quiere ser
austero y, para eso, ha______
decidido empezar a cortar los 
gastos municipales con un 

viaje, junto a su mujer, a la 
ciudad de Bron. Dice que 
va a ver cuánto cuesta a su 
ciudad tener una hermana 
francesa.No ha aclarado si su 
acompañante se pagará los 
gastos, ya que no tiene nada
que ver con el___________

Ayuntamiento, salvo que es 
cónyuge de su gobernante. 
Para Isidro Flores, que 
quiere comprobarlo todo 
personalmente para evitar 

que luego lleguen facturas 
exageradas, esta es una 
prueba de fuego, porque 
tendrá que demostrar a los 

talaveranos que no se va de 
segunda luna de miel.

O  Un "novato" en el Senado
El secretario regional del PSOE, Juan Pedro Hernández Moltó, 
explicó la abstención del senador toledano, Rafael Martín 
Sánchez, en la votación de la concesión de compatibilidades a los 
senadores como "una votación equivocada de las que hay decenas 
todas las semanas", desmintiendo que pudiera responder a una 
decisión "premeditada, ni a ninguna posición autónoma". Rafael 
Martín fue uno de los tres políticos socialistas que no siguió la 
disciplina de voto del partido a la hora de aprobar la posibilidad de 
compatibilizar el cargo de senador con otras actividades privadas. 
Este "despiste" le ha costado al senador toledano la apertura de un 
expediente infonnativo por parte de su partido.

O  Proyecto para recuperar 
la ribera del Tajo

La rehabilitación de las riberas del Tajo así como el acondicinamiento de varios 
puntos como zonas de recreo para los toledanos son algunos de los objetivos 
contemplados dentro del proyecto de ordenación de las Riberas del Río Tajo para el 
que el ayuntamiento de Toledo destinará mil millones de pesetas. Este ambicioso 
proyecto se desarrollará en seis fases durante las que se acometerá, entre otras obras, la 
limpieza del río, así como la creación de un parque en el paraje denominado Las 
Tenerías donde se ubicarán merenderos como los que hace años existían en la zona.

O  Exito del programa 
de detección del 
cáncer de mama

El programa de Detección Precoz del Cáncer 
de Mama, que se está llevando a cabo en 
Toledo desde el día 1 de junio, está 
registrando un alto porcentaje de 
participación. Según informaban desde la 
delegación de Sanidad, el 65% de las mujeres 
toledanas citadas han acudido para pasar la 
revisión. Este proyecto se centra en la 
realización de una mamografía a las mujeres, 
cuya edad esté comprendida entre los 45 y los 
64 años, en la Unidad de Cáncer de Mama 
instalada en la antigua Escuela de Enfermeras. 
De momento, el programa se está 
desarrollando en los barrios de Santa María de 
Benquerencia y Santa Bárbara y se ampliará 
próximamente al resto de barriadas toledanas. 
Las autoridades sanitarias pretenden con este 
plan detectar los cánceres de mama en su 
inicio, lo que repercutiría en mayores 
posibilidades de curación para las mujeres 
afectadas y en muchos casos evitaría tener que 
recurrir a la mutilación de la mama.
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O  Una avioneta militarse 
estrella en Chozas de Canales

Tres militares resultaron gravemente heridos al estrellarse 
una avioneta de la Base Aérea de Getafe en el término de 
Chozas de Canales. El aparato siniestrado, un B-33 
Bonanza, tuvo que efectuar un aterrizaje de emergencia al 
parecer debido a un fallo en el motor que se produjo dos 
horas después del despegue. La avioneta fue localizada por 
un ultraligero del Aeródromo de Camarenilla que fue 
solicitado por Aviación Civil, después que se recibiera una 
señal de alarma en la torre de control. Los heridos, el alférez 
Carlos Paniagua y los alumnos Cesar Ignacio Borrego y 
Francisco Ortiz,, fueron evacuados en dos helicópteros que 
les trasladaron al Hospital del Aire de Madrid. Según el 
parte médico emitido por el director facultativo de dicho 
centro sanitario, los accidentados sufren politraumatismo 
generalizado, principalmente en cráneo, tórax y abdomen.

O  Las monjas clarisas vuelven 
a ser guardianas de Toledo

El alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, entregó 
una reproducción de las llaves déla ciudad a las nueve 
monjas de clausura del Real Monasterio de Santa Clara, 
siguiendo así una tradición según la cual las citadas 
religiosas se encargaban de custodiar por la noche las lleves 
de Toledo. Este acto simbólico tuvo lugar durante la 
clausura de los actos organizados con motivo del Quinario 
en honor del VIII Centenario del nacimiento de Santa Clara 
que fue presidida por el cardenal Primado, Marcelo 
González Martín. Con motivo de esta efemérides, el 
archivero municipal, Mariano García Ruipérez, en el que 
se señala que esta tradición data desde el ingreso en la orden 
de dos hijas de Enrique II, añadiéndose a este privilegio el de 
dar el título de Real al Monasterio. El cardenal Primado 
destacó en su homilía la fraternidad y laboriosidad como 
principales virtudes de estas religiosas, elogiando las labor 
realizada por esta orden toledana

POLTRONAS 
Y PASILLOS

Magdalena Aguilar

Novatos

A hora hemos descubierto que tenemos un novato 
en el Senado. Rafael Martín, el inesperado can
didato en las pasadas elecciones, se equivocó de 
botón el día que tenía que votar sobre la incom
patibilidad de algunos senadores. Fue un error 

que muchos callaron y que curiosamente se conoció una se
mana después de producirse.
La prensa nacional había achacado a los guerristas la ruptu
ra, por primera vez en la historia socialista, de la disciplina 
de voto, pero después se descubrió que los rumores que co
rrían entre los socialistas de Toledo y que señalaban a Rafa
el Martín eran ciertos. No había sido un guerrista, sino un 
renovador el que se rompía la disciplina. A más de uno, in
cluido el afectado, esto le ha quitado el sueño. La Federa
ción más renovadora de la renovación se oponía a una deci
sión unánime del grupo. ¡Inexplicable!.
Se empezaron a buscar justificaciones que explicaran esta 
actitud en un personaje que no era conocido por su rebeldía 
con la Dirección y que jam ás había despuntado por oponer
se a nadie, y se encontró. Los socialistas de Castilla-La 
Mancha eran los únicos que apostaban por la incompatibili
dad absoluta de los diputados y senadores. El propio Presi
dente Regional, José Bono, había publicado un artículo en 
El País defendiendo sus tesis frente a todo su Partido. 
Empezaba a hablarse del PSOE castellano-manchego, bas

tante tocado desde el Caso Mohedano y por su beligerancia 
antiguerrista cuando en Madrid suenan trompetas de uni
dad e integración, y tuvieron que salir a explicar que ellos, 
Renovadores, no estaban por romper la disciplina y, apare
ció Juan Pedro Hernández Molió, saliendo al paso para 
explicar que lo de las incompatibilidades no tenían nada que 
ver.
Empezam os a escuchar, por su boca, porque el afectado, 
Rafael Martín, no ha hablado que había sido un error. Que 
era una novatada lógica y que errores los comete cualquie
ra. De momento el senador ha sido expedientado y en su cu
rrículum vitae se ha incluido una mancha que, supongo, al
guno recordará cuando se trate de la reelección.
Pero a pesar de que el tema de las incompatibilidades no fue 
la razón de la indisciplina de Martín, el Secretario regional 
del PSOE, ha asegurado que este tema sigue adelante y que 
su Federación la llevará adelante no descartando, incluso, 
que se eleve a ponencia para que se debata en el próximo 
Congreso Federal.
Hernández Moltó sabe que en nuestra Región no hay un 
sólo diputado afectado por las incom patibilidades y que, 
económicamente, a todos, les sale más rentable, ser Diputa
do o Senador que incorporarse a su profesión. Esta es la re
alidad por eso no fue discutida, en esta Región, una pro
puesta que en Madrid fue descalificada desde el prim er 
momento sin tener en cuenta sí era un renovador o un gue
rrista quién lo proponía.
De momento esta Región tiene en el Senado dos vacantes - 

la de los senadores regionales- y un senador expedientado, 
Rafael Martín, y otro incompatible, Mariano Alvarez.
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T rad ic ionalm en te  el mes de enero sufría mala reputación por su famosa cuesta. Hoy, en plena crisis, 
septiembre se dibuja como otro de los meses malditos. Las vacaciones del verano y la vuelta al colé 
dejan las economías familiares menguadas y el consumo superfluo disminuye como no lo hace en

ningún otro m e s , al menos durante este año de crisis.

LOS TOLEDANOS REDUCEN GASTOS

La cuesta de septiembre se 
empina con la crisis

r s jm u m m

La vuelta de las 
vacaciones y los 
colegios obligan al 
recorte de gastos

Los sectores más 
afectados son los 
complementarlos

L
os toledanos 
volvieron a 
salir de for
ma m asiva 
du ran te  el 
m es de 
agosto . La 
crisis no fue 

obstáculo para que la gran ma
yoría saliera rumbo a la playa, 
la montaña, o incluso al extran
jero.

Se gastaron el dinero, vol
vieron y se encontraron en po
cos días con que la vuelta de 
los niños al colegio era inmi
nente y había que ponerse en 
marcha para comprar el mate
rial escolar y los libros, sin ol
vidar el equipo de ropa para el

nuevo curso. Más dinero. To
davía no se han recuperado los 
bolsillos cuando se hacen nece
sarios más gastos extraordina
rios.
Como térm ino medio, los li
bros completos para un niño de 
diez año, que cursa 5S de EGB, 
cuestan unas 9.000 pesetas, se
gún Juan  G abriel Gómez M e
nor, propietario de una céntrica 
librería toledana. A estos gas
tos se unen las aproxim ada
m ente seis m il pese tas  que 
cuestan los complementos, es 
decir, carteras, cuadernos y la
piceros. Sin embargo, "este año 
se nota que la gente aprovecha 
de otros años todo lo que pue
de", según Gómez Menor.

A medida que aumenta la 
edad, el precio de los libros y 
complementos lo hace en igual 
medida. Para un estudiante de 
catorce años los libros más los 
com pletos pueden rondar las 
veinte mil pesetas.

A estos gastos se une la 
compra de ropa y zapatos nue
vos para comenzar la tempora
da. Como mínimo cada cole
gial se gasta entre diez y veinte 
m il pese tas  en es te  tipo  de 
equipamiento.

"Estos gastos salen del bol
sillo, no de la cartilla de aho
rros, asi que, de alguna forma, 
hay que. recortar gastos de otro 
sitio" explicaba un padre de fa
milia media toledana.
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Las tiendas de ropa para gente joven son las que menos están suf¡rendo la cuesta de septeimbre

Las tiendas de regalos son 
unas de las que mayor bajada 
están teniendo en estos días. 
Silvia Bazaga, de De la Rosa, 
indicaba que este año la caida 
de las ventas en septiembre se 
ha notado más. "Todo está mal, 
pero el regalo eslo primero que 
se quita cuando hay que hacer 
frente a otros gastos como li
bros, uniformes etc".

Manuel Aparicio, de la 
tienda de regalos Luxor, cifra
ba la bajada de las ventas en un 
ochenta por ciento respecto a 
septiembres anteriores. "Desde 
el 1 de septiembre las ventas 
son mínimas, tanto en volumen 
como en visitas realizadas al 
establecimiento". Para este em
presario, la crisis económica ha 
hecho variar algunos hábitos de 
consum o im plantados hasta 
ahora. "Ya no se ve la tenden
cia de antes de comprar los 
cuadernos de M afalda o de 
Snupy. Este año creo que el ni
ño usa el cuaderno del año pa
sado si le sobraron páginas, y 
desde luego no se dan las mo
das de antes".

La crisis económica fue pre
vista con bastante antelación 
por el propietario  de Luxor. 
"En la campaña de 1990 tuvi
mos que repetir tres veces el 
pedido de carpetas archivado
res y plurimeres, pero al año 
siguiente ya cayó y el año pa
sado no tuvimos nada de esto".

(§><S>® HOGAR

En otro tipo de tiendas, como 
las del hogar, se han adoptado 
tácticas comerciales que están 
dando sus frutos. En Nodal, a 
finales del verano comenzaron 
las rebajas, lo que ha animado 
bastante las ventas. Angel No
dal, uno de los propietarios de 
este establcimiento aseguraba 
que "es verdad que no es buena 
época para las compras, pero 
aqui se compra lo que se nece
sita, asi que la vuelta al cole
gio no influye".

Manuel Sánchez Beato era 
más dramático en sus aprecia
ciones. Calculaba que las ven
tas habían caído un sesenta por 
ciento durante el primer semes
tre de este año respecto al ante
rior. El principal motivo de esta 
bajada lo encontraba en los 
cortes de tráfico que existen en 
la ciudad, aunque tampoco al-

vidaba que "la gente llega de 
vacaciones sin un duro".

Mientras que las tiendas de 
ropa infantil experimentan du
rante este mes m ayor m ovi
miento, el comercio tradicional 
de ropa está sufriendo las con
secuencias de la recesión . 
"Septiembre sigue la misma tó
nica de todo el año, es decir, 
un descenso de entre un 25 y 
un 30 por ciento", ex p lica  
Juan Francisco Navarro.

Durante este mes ha habido 
una excepción importante: la 
franquicia de Mango, especiali
zada en ropa para gente joven 
ha mantenido un ritmo de ven
tas aceptable durante el mes de 
septiem bre. "La gente joven  
compra la ropa antes de los 
cursos escolares", explica Na
varro. D uran te  la p rim era  
quincena del mes las fiestas de 
los pueblos ha mantenido tam
bién el nivel de ventas. Sin em
bargo, en la segunda quincena, 
el ritmo ha caído.

En el comercio del calzado 
ocurre algo parecido al de la 
ropa. Los niños y jóvenes son 
los primeros en equiparse de 
cara al nuevo curso. Pero ni si
quiera estas compras vienen a 
compensar los problemas que 
acarrea la caida de las ventas 
en las zapaterías. "Los defuera 
del Casco Histórico nos vamos 
defendiendo, pero los de dentro 
estamos más para caer que 
otra cosa", ex p licab a  Luis 
González Serrano, propietario

de Calzados Luis. "Antigua
mente se vendían muchos zapa
tos y zapatillas para los cole
gios, pero ahora ya no es asi, 
solo se vende algo de deporti
vos".

Este empresario, que lleva 
muchos años relacionado con 
el comercio del calzado de la 
capital, asegura que desde hace 
tres las ventas han podido bajar 
entre un cuarenta y un cincuen
ta por ciento. Las causas que 
han llevado a esta situación 
son, aparte de la crisis econó
mica en sí, "la mala política de 
ventas que existe en este país, 
porque entre los horarios y los 
centros comerciales, se están 
cargando el pequeño comercio 
de esta ciudad". A sim ism o 
Luis González achacaba la 
caida de las ventas a la compe
tencia que suponen los merca- 
dillos, en especial el martes.

<§><§>(§> PRENSA

Los gastos extraordinarios 
que acarrea la vuelta al colegio 
hace que una fam ilia  m edia 
ahorre en otras muchas cosas 
que no son esenciales. Miguel 
del Verbo, responsable de un 
céntrico quiosco de periódicos 
toledano explicaba que en este 
mes ha bajado todo, tanto la 
venta de periódicos como de 
revistas. "Especialmente se ha 
notado el retroceso en las re
vistas mensuales, da igual que 
se trate de revistas para jóve

nes, o para mayores", explica
ba Del Verbo.

Algo menos se ha notado la 
bajadas de las revistas semana
les, sobre todo las de televisión 
y corazón, que por otra parte 
son las más baratas. Por ejem
plo, la boda de Chabeli Igle
sias agotó todas las existencias 
de la prensa del corazón de la 
capital. También la prensa dia
ria ha tenido una caida impor
tante, no sólo en septiembre, 
sino a lo largo de todo el año.

PELUQUERIAS

Las peluquerías están  su 
friendo las mismas consecuen
cias de los demás sectores eco
nóm icos considerados com o 
"complementarios". Félix, pro
pietario de la peluquería del 
mismo nombre, explicaba que 
este mes está resultando bas
tante irregular, con grandes 
contrastes entre una semana y 
otra. Este empresario asegura 
que la clientela no deja de ir a 
la peluquería en los tiempos de 
crisis, pero que desde luego, no 
lo hace con la mismo frecuen
cia con que lo hacía antes.

Aunque no es un sector esen
cial, los bares parece que no 
los está afectando esta cuesta 
de sep tiem bre . M ás b ien  al 
contrario, después de agosto, y 
con la vuelta de los toledanos 
han recuperado animación. •

•  B. JIMENEZ
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Si a astea no le ensenan esto, 
no le enseñan Informática.
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BLOQUES DE FORMACION
CU RSO S AUTORIZADOS PO R  
UNIVERSITY OF CAMBRIDGE

* Cambridge Diploma in Information 
Technology (3 años)
* Cambridge Information Technology 
Certifícate ¡n Design (1 año)

CURSO DE PROGRAMADOR DE 
APLICACIONES Y  SISTEM AS

* Técnico Analista Programador 
(3 años)

CU RSO S PERIODICOS DE 
INFORMÁTICA

* Iniciación a la Informática.
* AutoCAD R12, 2D.
* AutoCAD R12, 3D+AME+AVE
* AutoCAD 3D Studio.
* Sistema IBM AS-400.
* Programación Avanzada Clipper, C, 
Cobol, Pascal, dBASE, SQL.
* Análisis y Diseño CASE.
* Redes Locales.
* Unix.
* Inteligencia Artificial.

CU RSO S DE GESTIÓN  
INFORMATIZADA DE EMPRESAS

* Oficina 1-2-3.
*  Oficina bajo Windows.
* Ofimática.
* Contabilidad y Nóminas por 
ordenador.
* Cursos a  medida para 
empresas y profesionales.

TOLEDO

C/ Carreteros, 1 
(esquina Cardenal 
Tavera)
45003 TOLEDO 
Tlef: 25.17.62 
Fax: 25.04.97

TALAVERA

Pza. del Pan, 13 
45600 TALAVERA 
Tlef: 82.53.23 
Fax: 82.53.22

MADRID

Pa del Prado, 12 
28014 MADRID 
Telef: 459 .0228  
Fax: 4.29.25.76 
Dr. Esquerdo, 160 
28007 MADRID 
Tlef: 5.22.10.62 
Fax: 5.01.47.82

Comte Borrell, 241 
08029 BARCELONA 
Tlef: 4.05.14.39 
Fax: 4.05.12.48

Paro Tecnológic 
de Valencia s/n 
46980 PATERNA 
Tlef: 131.82.78
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O  La vendimia 
adelanta los 
acuerdos

El pasado jueves fue firmado el 
convenio provincial del campo, 
que afecta a 37.000 
trabajadores en la provincia de 
Toledo. El acuerdo, con una 
vigencia de dos años, prevé un 
incremento del 4 por ciento 
para este año y el 4,5 por ciento 
para el siguiente. Según Juan 
Arrojo, de CC.OO., el inicio 
de la temporada de la vendimia 
ha facilitado la firma del 
convenio, que ha sufrido 
sucesivos retrasos.

El próximo día 9 de novi
embre se iniciará el juicio 
de la denominada "guerra 
del pan", y la polémica vol- 
a recrudecerse. Ricardo 
Gil, propietario de La Ta

hona, tendrá que hacer 
frente a las acusaciones de 
intentos de agresión por 
parte de varios trabajado
res, mientras que Gil de
nuncia a los sindicatos por 
amenazas y coacción. Un 
folletín con difícil arreglo 
propiciado por la ambi
ción económica de un em
presario demasiado influ- 
yente y la intransiguencia 
de dos sindicatos que debe- 
rían mostrarse más abiertos

O  La OPA prepara 
movilizaciones para el otoño

El incremento del 12 por ciento de la base de cotización de los 
autónomos ha levantado la primera reacción de la Organización de 
Profesionales y Autónomos (OPA). El presidente nacional, José 
Luis Sánchez, ha anunciado que el próximo día 2 de octubre se 
reunirá la ejecutiva nacional para la convocatoria de 
movilizaciones. Esta organización se ha dirigido al ministro de 
Economía y Hacienda y al presidente del gobierno solicitando 
entrevista, pero no han recibido ninguna respuesta.

O  Los empresarios quieren ser el 
acelerador del Pacto Industrial

La Confederación de Empresarios de Castilla La Mancha 
(CECAM) pretende ser el acelerador del Pacto Industrial, según su 
presidente en funciones, Francisco García Martín. Los 
responsables de esta organización mantuvieron una entrevista con 
el consejero de Industria y Turismo, Alejandro Alonso, reunión 
calificada de "beneficiosa, interesante, cordial y positiva", según 
las dos partes. Sin embargo, salieron a relucir los defectos de que 
adolece el Pacto Industrial, defectos basados "en la lentitud de su 
desarrollo". Alonso desestimó la idea de que los empresarios 
tomen parte en la mesa que aprueba las subvenciones del pacto.

O  Los estanqueros se reunieron 
con el delegado de Hacienda

El delegado de la Agencia Tributaria de Castilla La Mancha, José 
Trigo, recibió el martes al presidente de la Asociación Provincial 
de Estanqueros, Mariano Peces. Este se mostró satisfecho con los 
resultados de la campaña que se está desarrollando en contra del 
tabaco de contrabando. Hasta la fecha se han abierto unos veinte 
expedientes. Las multas pueden odiar entre las cien mil y el millón 
de pesetas. Los expedientes se han abierto contra bares, 
restaurantes y puestos callejeron que venden este tipo de tabaco.
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L a  Feria de Artesanía de Castilla La Mancha 
(FARCAMA) celebrará este año su décimo 

tercera edición con novedades como la 
ampliación de su duración de cinco a nueve días. 

Se trata de evitar las masificaciones de otros 
años. También se dedicarán dos días a los 

profesionales. Objetivo: satisfacer a todos.

QUIEREN EVITAR ATASCOS

Farcama amplía 
su duración 
a nueve días

L
a Feria de Arte
sanía de Casti
lla  La M ancha 
se in au g u ra rá  
en la P eraleda 
el próximo 9 de 
octubre. La ma

yor novedad de este año es que 
su duración se prolongará hasta 
el día 17, es decir, abarcará dos 
fines de sem ana. "Lo que se 
pretende es ampliar la feria lo 
más posible y evitar las aglo
meraciones de público de otros 
años", explicaba José M anuel 
Tagua, gerente de la feria. El 
año pasado visitaron la Perale
da unas ciento cuatro mil per
sonas a lo largo de cinco días.

En efecto, con este objetivo, 
en esta edición se ampliará el 
núm ero de metros cuadrados 
útiles para que el público dis
frute de más holgura. Y es que 
todavía están en la memoria de 
los organizadores los proble
mas que se vivieron el año pa
sado con aglomeraciones que 
impedían no solamente disfru
tar de los productos expuestos, 
sino a los profesionales desem
peñar su labor con normalidad.

Precisamente, y con la vista 
puesta en el profesional, dos 
de los ocho días de feria esta
rán dedicados excluvisamente a 
los profesionales

El otro punto sobre el que se 
incide desde la organización es 
alentar las ventas directas, es 
decir, que el público se gaste el 
dinero en la Peraleda. Para ello, 
este año los artesanos podrán 
aceptar las tarjetas de crédito. 
Además se ha introducido otra 
novedad. "Todo el público com
prador que deposite el tique de 
compra con nombre y dirección 
recibirá una invitación de Far
cama para el próximo año", se
gún José M anuel Tagua.

Este año, al igual que el an
terior, la entrada en el recinto 
ferial costará doscientas pese
tas, aunque también se repartirá 
un gran número de invitacio
nes.

La ampliación de los pasillos 
para el público ha obligado a 
introducir algunas modificacio
nes en la distribución de los

Con la feria durante 
dos fines de semana 
se pretenden evitar 
los problemas de 
aglomeración.

José Manuel Tagua, gerente de Farcama

stands, aunque todos seguirán 
como en años anteriores distri
buidos en islas.

El presupuesto de la feria de 
este año asciende a 78.250 .000 
pesetas, lo que supone un diez 
por ciento más que el año pasa
do. "Este incremento está justi
ficado en la ampliación de los 
sobrepasaron los cien mil visi
tantes, este año se espera supe
rar esta cifra, que vienen sólo a 
vender al público".pasillos", 
según Tagua.

Una parte importante de este 
presupuesto está destinado a la 
campaña de publicidad. La ce
lebración de Farcama aparece
rá, aparte de los medios regio
nales, en la televisión pública y 
privada y en la prensa nacional.

La mayor patrocinadora de la 
feria es la consejería de Indus
tria, que aporta treinta millones

de pesetas. La Caja de Castilla 
La Mancha participa este año 
con doce millones. También la 
Federación  de A rtesanos de 
Castilla La Mancha (Fracaman) 
aparece como patrocinador. Por 
último las diputaciones provin
ciales han aportado dinero al 
presupuesto, con la excepción 
de la D iputación de C iudad  
Real, que este año se ha salido 
del Patronato.

Y si el año pasado se se so
brepasaron los cien mil visitan
tes, este año se espera superar 
la cifra.

Los artesanos serán, en nú
mero, los msmos que en la edi
ción anterior, es decir, trescien
tos c in cu en ta , de los que 
aproxim adam ente el sesenta 
por ciento son de la región. 
"Los de aqui han entrado to
dos", según Tagua.

La colocación por sectores 
dentro del recinto no ha sido 
posible. "Ellos no se han pues
to de acuerdo. Lo que quieren 
es no verse las caras", según el 
gerente, que resumía el espíritu 
de la organización: "se trata de 
convinarlo todo, porque hay 
artesanos que buscan al profe
sional; hay muchos detallistas 
que visitan la feria los días de 
fiesta y hay otros artesanos que 
vienen solo para vender al pú
blico". •

•  B. JIM E N E Z
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A mediados de 
septiembre, La 

Mancha cambia sus 
hábitos de vida y se 
prepara para su cita 

anual con la 
vendimia. Familias 

enteras saldrán al 
campo paralizándose 

las actividades 
normales de la vida 

manchega.
Colegios, 

consultorios médicos 
y bares notan el 

bajón, mientras que 
las calles se llenan de 

temporeros que, año 
tras año, acuden a los 

pueblos manchegos 
en busca de trabajo.

COLEGIOS, BARES Y TIENDAS SE RESIENTEN DEL EXODO AL CAMPO

La vendimia cambia la "cara" a
La Mancha

En muchos pueblos de La Mancha en la vendimia continua participando toda la fam ilia.

fw m m b

En la vendimia 
manchega participa 
toda la familia.

Los temporeros 
"ocupan" los pueblos 
días antes de la 
recolección.

S
on las ocho de 
la  m añana y 
com ienza un 
d ía m ás de 
vend im ia  en 
una localidad 
manchega. La 
jornada labo
ral se prolon

gará de sol a sol y, mientras és
ta dure, el pueblo perderá su 
ritm o habitual de v ida para 
"someterse" al marcado por la 
"cultura del vino".

La Mancha es una comarca 
em inen tem en te  v in íco la . 
Después de un año de trabajo 
en el que se han realizado labo
res de fertilización, poda, ara

do, etc, llega, a finales de sep
tiembre, el momento de la re
colección, de la que dependerá, 
en buena medida, el futuro eco
nómico de la mayoría de las fa
milias de las poblaciones man- 
chegas. Año tras año, al 
empezar la vendimia, la vida 
de buen número de los habitan
tes de localidades como Mi
guel Esteban, Quintanar de 
la Orden, La Puebla de AI- 
moradiel o Villa de Don Fa- 
drique, se traslada a los viñe
dos. La vendimia es en estos 
municipios algo más que una 
forma de ganarse la vida, es un 
fenómeno social que transfor
ma los hábitos de vida de sus

habitantes. Pero no sólo éstos 
participarán en la recolección. 
A este evento están "invitados'1 
temporeros, que acuden, proce
dentes principalmente de A n
dalucía y Extremadura, en bus
ca de un trabajo de días que 
les ayude a m ejorar, temporal
m ente, su precaria situación 
económica.

® m m  COSA DE TODOS

Fam ilias enteras, desde el 
más pequeño al mayor de la ca
sa, dejan sus quehaceres coti-
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menta Gabriel Martínez, presi
dente local de ASAJA en La 
Puebla de Almoradiel- tanto es 
así que en la mayoría de los 
casos se ha prescindido de la 
mitad de la cuadrilla. Así quie
nes antes se pasaban un mes 
vendimiando, este año termina
rán en quince días. " En esta 
localidad, los viñedos han ex
perimentado una espectacular 
bajada. "Cepas que el año pa
sado dieron cinco kilos de uvas 
esta temporada apenas llegan 
al kilo y medio", continua Ga
briel M artínez. Sin embargo, 
esta opinión no es compartida 
por el delegado de Agricultura, 
José Luis H erre ra . "La cifra 
es menor si se compara con 
una cosecha récord como la 
del 92, pero, realmente, no di
fiere mucho de la media de los 
últimos años."

Esta baja producción puede 
suponer un serio revés para las 
economías de los municipios 
m anchegos, basadas, en sus 
tres cuartas partes, en la viti
cultura. Los precios que se ba
rajan han subido poco con res
pecto a los del año pasado. Así, 
en algunas bodegas de la co
marca se paga 1 '80 pesetas el 
grado de vino blanco y a 2 el 
del tinto, algo más que en la 
campaña del 92 en que se pa
gaban a 1 '60 y 1'80 respectiva
mente.

Sin em bargo , esta  m enor 
cantidad no parece que se vaya 
a corresponder con una baja ca
lidad, más bien a la inversa. 
"Este año está dando más gra
dos, rondando los 12'5 en los 
blancos y los 14 en los tintos", 
comenta Gabriel Martínez. De 
hecho, desde las instituciones 
se tiende a primar la reestructu
ración de los viñedos de la co
m arca sub v en cio n an d o  las 
plantaciones de vides manche- 
gas de calidad, sin que la polí
tica de arrancar viñas haya te
nido mucha repercusión en la 
zona de La Mancha.

Han pasado pocos días desde 
el inicio "oficial" de la campa
ña de vendimia y un año más, 
numerosos pueblos manchegos 
han dejado la rutina habitual 
para amoldar su vida, durante 
unas semanas, a las exigencias 
del ritual del vino. •

•  CARMEN VALIENTE

¿as previsiones pare este año cifran la cosecha en 600 millones de kilos en la provincia, bastante por debajo de la del 92.

dianos para participar en la re
colección de la uva, y es que, 
en muchos pueblos de la co
marca de La Mancha -donde se 
produce la mayor parte del vi
no de la región y la mitad de la 
producción nacional- la vendi
mia continua siendo cosa de to
dos. Tanto es así que en algu
nos m unicipios los chavales 
dejan  de ir al co leg io  para 
"echar una mano" en casa.

"El noventa por ciento de los 
chicos a partir de sexto curso 
dejan de venir a clase para 
ayudar a sus familias. Las cla
ses continúan pero a un ritmo 
bajo para que los chavales no 
pierdan el hilo", comenta José 
Sanabrias, director del colegio 
"Cervantes" de M iguel E ste
ban. Para este "miguelete" un 
hecho sintomático del cambio 
que se produce en la época de 
recolección es que los centros 
de salud, colapsados por lo ge
neral, registran durante estos 
días la visita de pocos pacien
tes. "La enfermedad desapare
ce a finales de septiembre", 
com enta José Sanabrias. En 
muchas casas tan sólo quedan 
durante estos días los más ma
yores, encargados de cuidar a 
los niños pequeños. La tranqui
lidad, característica principal 
de la vida manchega, se acen
túa aún más en estas fechas: las 
calles están desiertas, las tien
das vacías y para los bares, esta 
no es su mejor época.

A partir de las 6 de la tarde 
las cuadrillas empiezan a regre
sar y el pueblo vuelve a cobrar 
vida. Pero el trabajo no ha ter
minado. Para los hombres con

Oebido a ia baja cosecha la afluencia de temporeros ha sido menor que otros años

tinua en las bodegas, mientras 
que las mujeres tienen todavía 
que preparar la cena y la comi
da del día siguiente.

(§>(§><§> MENOS TEMPOREROS

La vendimia ha sido siempre 
una fuente de creación de em
pleo en los pueblos m anche
gos. Desde principios de sep
tiembre es habitual la llegada 
de temporeros, venidos en su 
mayoría de Andalucía y Extre
madura. En algunas poblacio
nes, como Miguel Esteban, se 
les ha podido ver asentados en 
calles y parques en espera de 
encontrar quien les contrate. 
Éstos, si consiguen trabajo, se 
alojarán en el domicilio del pa
trón. Lo normal es que muchos 
de los temporeros sean "fijos",

repitiendo año tras año casa. 
Antes éstos eran alojados en 
cuadras donde malvivían fami
lias enteras hacinadas sin con
tar con servicios, agua corrien
te, etc. Ahora, las condiciones 
han mejorado, aunque siempre 
hay excepciones, y en la mayo
ría de las casas se han habilita
do dependencias -generalmente 
en las portadas- para los vendi
miadores que vienen de fuera.

También es habitual la con
tratación de estudiantes que 
pretende sacarse unas "pesetas" 
para ayudar a costearse sus es
tudios. Sin embargo, este año, 
la escasa cosecha -el 50% me
nos que la campaña pasada- ha 
bajado considerablem ente la 
dem anda de vendim iadores. 
"Esta es una de las peores co
sechas que se recuerdan -co-
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T alavera ha dado su 
primer paso para 

conseguir el tan ansiado 
Patronato Ferial, 

organismo que tendrá 
como objetivo la 

potenciación, mediante la 
organización de ferias y 

muestras, de la actividad 
económica de la comarca. 

El primer paso, la firma 
de los estatutos por parte 

de las entidades que lo 
integran, ya se ha dado. 
Hacer de Talavera una 

"ciudad ferial" es algo que 
ya no está tan lejano.

ALEJANDRO ALONSO GARANTIZA "EL APOYO INSTITUCIONAL" AL PROYECTO

Talavera ya tiene 
Patronato Ferial

F
lorentino Carri-
ches, presidente 
de FEPEM TA , 
ya puede, a partir 
de ahora, dormir 
algo más tranqui
lo: el ansiado Pa
tro n ato  F eria l, 
por el que los 

empresarios de la ciudad llevan 
suspirando algo más de dos 
años, comienza a ser una reali
dad. Conseguir que Talavera 
se convierta en "una ciudad fe 
rial' es algo que está más cerca. 
Desde la patronal talaverana se 
ha hecho especial hincapié en 
la constitución de este organis
mo, considerado por los em 
presarios como algo fundamen
tal para la p rom oción  y 
desarrollo económico de Tala- 
vera.

El primer paso se ha dado. La 
pasada sem ana, el flam ante 
consejero de Industria, Alejan

dro Alonso, el vicepresidente 
de la Diputación, Faustino Pé
rez Barajas, el alcalde, Isidro 
Flores, y el propio Carriches,
firmaban en acta fundacional y 
los estatutos por los que se re
girá el Patronato Ferial. De las 
instituciones com prom etidas 
una n o tab le  ausenc ia : C aja 
Castilla-La Mancha, cuyo di
rector general, Francisco Her- 
nanz, no asistió debido a "cau
sas ajenas".

El consejero de Industria, 
Alejandro Alonso, quien ase
guró que no quiso delegar en 
nadie con el fin de "reiterar, 
con mi presencia, la voluntad 
de apoyo institucional del Go
bierno regional a este proyec
to", auguró un gran éxito al Pa
tronato  y se com prom etió  a 
prestar todo el apoyo necesario 
para una operación que, a su 
juicio, "potenciará el desarro
llo de Talavera y su comarca".

El vicepresidente de la Diputa
ción, Faustino Pérez Barajas,
aseguró que el Patronato es un 
proyecto "ambicioso, sugerente 
y atractivo, que, como todo lo 
que es ambicioso, se encontra
rá con sus dificultades, pero 
que se pueden resolver con ilu
sión e imaginación". Pérez Ba
rajas expresó su deseo de que 
Talavera "sea centro perma
nente de iniciativas feriales, y 
responda, así, a su vocación co
mercial.

En ese mismo sentido se pro
nunció  el p residen te  de F E 
PEM TA, Florentino C arri
ches, quien se mostró conven
cido de que el Patronato conse
guirá que "Talavera vuelva a 
ser ese centro importante en un 
contexto provincial".
Por su parte, Isidro Flores, no 
se recató en decir que "era un 
día grande para Talavera, re
cordado y agradecido por los

talaveranos". El prim er edil 
aseguró que todavía no se ha 
especificado la participación 
económica de cada una de las 
entidades integradas en el Pa
tronato. "Es algo que depende
rá de la envergadura de los 
proyectos".

Sí adelantó, no obstante, que 
en los presupuestos de 1994 el 
ayuntam iento  des tina rá  una 
cantidad de dinero, no especifi
cada todavía, para el Patronato, 
cuyo gerente será Felipe Gra
nados, que también lo es del 
Mercado Nacional de Ganados. 
"Primero hay que realizar un 
proyecto de actividades", ase
guró Flores, quien añadió que 
para mayo de 1994 está previs
to que se concluya el ce rra
miento del recinto ferial, pro
yecto que costará 138 millones 
de pesetas. •

•  JESUS RUBIO
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E l ABRICOME: UN 20% 
MAS DE PRODUCCION

El fabricante de platos 
preparados Abricome tendrá 
este año una producción 
entre un 20 y un 25 por 
ciento superior a la del año 
anterior, según su gerente y 
propietario, Félix Herencia. 
Abricome facturó el año 
pasado unos 500 millones 
de pesetas. El incremento 
previsto está destinado a las 
exportaciones a Francia y 
Alemania. La especialidad 
de la fábrica son los patés 
de ciervo y jabalí, además 
de cocinados de perdiz y 
demás productos de caza. 
Abricome funcione en la 
localidad de Los Yébenes 
desde hace 20 años. Hace 
dos hizo importantes 
inversiones en tecnología.

■  R. PEINADO INTRODUCE 
SCANIA EN TOLEDO

La empresa R. Peinado S.A. es 
concesionario de Scania en la 
provincia de Toledo desde 
principios del año. El 
concesionario, que ocupa una 
superficie de ochocientos 
metros cuadrados, cuenta con 
taller y exposición de camiones 
(desde 16 toneladas) y 
autobuses, tanto urbanos como 
interurbanos. Rafael Peinado 
es el propietario de la empresa, 
que posee además el 
concesionario de Scania en 
Manzanares (Ciudad Real).

■  MIRTILO, LO ULTIMO 
DIETETICA Y MEDICINA 
NATURAL

La cadena de herbolarios 
Mirtilo acaba de abrir una 
tienda en Toledo, en la calle 
Tornerías. Se trata de un 
establecimiento singular en el 
que se vende todo tipo de 
productos naturales 
relacionados con la dietética, la 
alimentación natural y 
deportiva, comética natural y 
consultas de dietista, curandero 
y magnetista. Mitilo cuenta, 
además de la tienda de Toledo, 
con otros tres establecimientos 
en Madrid y uno en Vitoria. 
La responsable toledana es 
Elsa Hernández Ruiz , que 
aparece en la imagen.
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■  LOS EMPLEADOS DE LA RURAL PUEDEN SER SOCIOS ■  AGROSEGURO Y ASAJA LLEGAN A UN ACUERDO

Los empleados de la Caja Rural de Toledo tienen opción a 
suscribir parte del capital social de la entidad. Concretamente el 
personal tiene derecho a un 50 por ciento, compartido con las 
cooperativas, de los 750 millones que componen el catipal social. 
El otro 50 por ciento lo están suscribiendo los socios individuales. 
El éxito de las suscripciones es tal que próximamente va a ser 
aprobada una ampliación de capital de 250 millones de pesetas.

La empresa aseguradora Agroseguro y los máximos responsables 
de la organización agraria ASAJA han llegado a un acuerdo por el 
cual, todos los agricultores que no estén conformes con la tasación 
hecha sobre el seguro integral del trigo, puedan llegar a un 
acuerdo más ventajoso. Un buen número de agricultores de la 
provincia tuvieron problemas en la peritación de sus explotaciones 
al exigirseles documentos que después no eran necesarios.
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□  CONTROLAR l a  
CONTAMINACION

Toledo cuenta ya con su 
primera estación 
medioambiental que ha sido 
instalada por el Ayuntamiento 
en la avenida de Barber para el 
control de la contaminación 
atmosférica, registrando los 
niveles de óxido de azufre y 
partículas en suspensión. 
Además se colocarán otras dos 
estaciones más, una en la 
cuesta de las Armas y otra 
junto a la puerta del Cambrón

□  BECAS PARA LIBROS 
Y MATERIAL ESCOLAR

Hasta el 30 de septiembre se 
podrán solicitar en el 
Ayuntamiento o en los 
diferentes Centros Sociales de 
Santa Bárbara, Polígono y 
Palomarejos las becas para 
libros y material escolar que 
concede el Municipio de 
Toledo. Los requisitos para 
acceder a estas ayudas que 
ascienden a 7.000 pesetas por 
alumno, son estar 
empadronados en Toledo, 
cursar los estudios en un 
colegio público o concertado y 
no superar una renta per cápita 
de 37.500 pesetas al mes. Para 
estas becas se cuenta con un 
presupuesto total de cinco 
millones y medio de pesetas, 
que cubrirá las necesidades de 
unos 800 escolares.

□ C O N S IG U E N  UNA 
REBAJA DE 200 
MILLONES

La nueva Residencia 
Universitaria de Toledo que 
inmediatamente comenzará a 
construir la empresa Cubiertas 
en la calle Cervantes, costará a 
la Consejería de Cultura menos 
de 500 millones de pesetas, 
cuando en un principio estaba 
previsto que el proyecto 
ascendiera a más de 700 
millones. Esta rebaja se debe a 
que las constructoras ajustan 
ahora mucho sus presupuestos 
para conseguir la adjudicación 
de proyectos públicos ante el 
fuerte parón que hay en las 
obras de iniciativa privada.

SIETE DIAS
I I  DEBATIERON LA 

LOGSE
Más de 200 profesores de la 
región y profesionales de 
distintas universidades 
españolas han participado 
durante esta semana, en la 
Primera Universidad de Otoño 
que organizaba en Toledo el 
Colegio de Doctores y 
Licenciados de Castilla-La 
Mancha, donde se debatió los 
nuevos planes educativos así 
como las transferencias en 
materia de educación.

— o o o --------------------------------

11 TRASLADO DE 
CONSULTAS

Desde este mes todos los 
servicios de Atención Primaria 
que se prestaban en el 
Ambulatorio de Toledo - 
consultas de Medicina General, 
Pediatría, Odontología o de 
Enfermería- se han trasladado 
al edificio contiguo que a partir 
del próximo 1 de octubre 
comenzará a funcionar como 
nuevo Centro de Salud de 
Palomarejos. También desde 
este día, el medico de urgencias 
que hasta ahora estaba en la 
zona de Maternidad, pasará su 
consulta, de 5 de la tarde a 9 de 
la mañana, en el nuevo Centro.

— OOO

U  ANCIANOS Y  
JOVENES UNIDOS

Una de las principales 
novedades del V Encuentro de 
la Tercera Edad que se ha 
desarrollado en Toledo, ha sido 
la celebración de actos 
conjuntos con grupos juveniles. 
Además de las tradicionales 
actividades en los diferentes 
centros de pensionistas -talleres 
,torneos de juegos de mesa y 
petanca...- ha habido otras 
como un día ecológico en el 
Valle, actuaciones de grupos de 
rock, representaciones teatrales 
por ancianos o una mesa 
redonda, donde las dos 
generaciones se han unido.
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H " P E L E L E E
IMPRESENTABLE"

El portavoz municipal de 
Acción por la Comarca de 
Talayera (ACTAL),
Pablo Tello, ha calificado 
al alcalde, Isidro Flores, 
de "pelele; antes lo era de 
quien gobernaba entonces 
y ahora
lo es de otros". Tello 
responde así a unas 
declaraciones del primer 
edil, quien, molesto por 
las críticas del líder de 
ACTAL a los presupuestos 
feriales, le amenazaba 
"con airear expedientes de 
su época de alcalde".

■  PISCINAS

La recaudación de esta 
temporada en las 
piscinas municipales ha 
sido más baja, aunque 
tan sólo en unas 200.000 
pesetas, que la del año 
anterior.
Según el concejal 
responsable del servicio, 
Juan Sánchez Ostos, los 
ingresos han ascendido a 
16.818.910 pesetas. La 
cifra total de bañistas fue 
de casi 90.000, y, como 
todos los años, julio 
fue el mejor mes, con 
unos 45.000 visitantes.

a  EL"DOCUM ENTO  
BONO'

El consejero portavoz del 
Gobierno, Emiliano García- 
Page, ha destacado que los 
proyectos de inversión del 
documento Bono -aquel 
por el cual se comprometió a 
invertir 7.000 millones en 
T alayera -, "se encuentra en 
un grado notable de 
ejecución, prácticamente al 
cincuenta por ciento". El 
consejero ha prometido que los 
proyectos se van a acelerar al 
máximo "para que, 
aproximadamente 
a mediados del próximo año 
estemos por encima del setenta 
por ciento".

<xx>

— o o o

■  l a  c a r r e t e r a
DE MARRUPE,
CORTADA MES Y 
MEDIO POR OBRAS

La carretera local TO-904, entre 
Talavera y Marrupe, en el tramo 
que va desde el centro urbano 
talaverano hasta la intersección 
con la N-V, va a estar cerrada el 
tráfico a partir del 27 de 
septiembre y durante mes y 
medio, debido a las obras de 
acondicionamiento del firme. El 
cierre se va a llevar a cabo 
porque esta fase del proyecto 
afecta gravemente al tráfico de 
la carretera, ya que hay riesgo 
de accidentes. La delegación 
Provincial de Obras Públicas ha 
recomendado como la 
alternativa la carretera de 
Segurilla a Mejorada hasta su 
intersección con la N-V.

■  GAMONAL, EN VÍAS
DE SOLUCIÓN

El asunto de la segregación del 
barrio de Gamonal parece 
encontrarse en vías de solución, 
tras la carta que los vecinos 
entregaron al presidente regional 
José Bono, durante la visita al 
barrio hace unas semanas, ahora 
el Consejero de 
Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, ha asegurado que 
el conflicto va a tener "una 
solución breve en el tiempo”, y 
añadió que el entendimiento 
entre el ayuntamiento y los 
vecinos de Gamonal hace 
concebir esperanzas sobre un 
principio de acuerdo. Por otra 
parte, fuentes vecinales han 
dado un palzo de treinta días al 
gobierno regional para recibir 
una respuesta.

■ a r r o l l a d o  p o r
EL TREN

Un joven guineano resultó 
gravemente herido al ser 
atropellado por un tren de 
mercancías Madrid- Cáceres, a 
la altura del barrio del Pilar, en 
la estación ferroviaria de 
Talavera. Se desconoce por el 
momento las circunstancias en 
que se produjo el accidente. El 
joven se encuentra hospitalizado 
en el Virgen del Prado.
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□ S O N S EC A , DETENIDO 
POR ALBOROTAR EN EL 
CONCIERTO DE LOQUILLO

Rogelio R.D de 28 años de 
edad, vecino de Sonseca, fue 
detenido como presunto autor 
de "un grave desorden público" 
en el pueblo de Mora. Según 
informó el Gobierno Civil de 
Toledo, los incidentes tuvieron 
lugar durante el desarrollo del 
concierto de "Loquillo y los 
Trogloditas", celebrado en la 
localidad con motivo de las 
fiestas patronales. El detenido 
tuvo que ser desalojado del 
lugar por los vigilantes de 
seguridad. Al parecer, "el 
alborotador", que se 
encontraba con unos tragos de 
más, se dedicó a abalanzarse 
sobre los jóvenes, actitud que 
fue considerada muy peligrosa 
por las fuerzas del orden, 
debido al numeroso público 
que presenciaba la actuación.

H l CIENTO SESENTA MILLONES 
PARA LOS YEBENES

Ciento sesenta millones de 
pesetas irán a parar a Los 
Yébenes para llevar a cabo en 
esta loe. íidad un programa de 
expansión y desarrollo en el 
área denominado polígono 
industrial. La aprobación de la 
inversión, con la que se 
pretende dotar al municipio de 
suelo urbanizado, se realizó 
durante el último consejo de 
Gobierno. El ayuntamiento 
será el promotor de estas obras 
cuyo plazo de ejecución es de 
doce meses.

BISAN PABLO, ULTIMA FASE DE 
LAS OBRAS DE LA BIBLIOTECA 
Y EL CONSULTORIO

Ya ha comenzado la última 
fase de las obras del 
consultorio local de San Pablo 
de los Montes y la biblioteca. 
Un proyecto que se inició en el 
ejercicio del 92 y que podría 
estar concluido a principios del 
próximo año. La financiación, 
ascenderá a unos 24 millones 
de pesetas, -16 para la 
biblioteca y 8 para el 
consultorio-, procedentes de la 
consejería de Sanidad y la 
consejería de Cultura.

SIETE DIAS
□  SONSECA,

COCINA TRADICIONAL
Una veintena de jóvenes sonse
canos, entre ellos el párroco 
Anselmo, participan en el cur
so de cocina, organizado por el 
centro social polivalente. Las 
clases se imparten con gran 
maestría por seis señoras de la 
tercera edad, y en ellas se pres
ta especial atención a la comida 
tradicional aunque sin dejai' de 

a lado los platos más exóticos. Y 
|  para terminar la jornada, una 
g suculenta cena con los manja- 
s  res que los alumos han 
ffi preparado.

— o o o --------------------------------------

9 1 YEBENES, MAJORETTES 
MUY SOLICITADAS

Organización y seriedad son las dos 
nonnas por las que se rige el grupo 
de cometas, tambores y majorettes 
de Los Yébenes, creado hace poco 
más de un año bajo la dirección de 
los músicos I. Villareal y C. 
Avendaño y la colaboración 
desinteresada de jóvenes como 
Rafa, Sagra o María. Trabajo 
constante e ilusión, por parte de 
todos ellos, que ya ha empezado a 
dar sus frutos: Consuegra, 
Yillaminaya o Mora han sido 
algunos de los pueblos que han 
requerido, varias veces, la presencia 
de esta simpática agrupación para 
dar alegría a sus fiestas.

— o o o --------------------------------------
. .  I g  <1

m  ACCIDENTE DE TRAFICO 
EN NAVAHERMOSA

A la altura del kilómetro 45 
de la comarcal 401 en el 
término de Navahermosa 
tuvo lugar un espectacular 
accidente de circulanción 
en el que se vieron 
implicados un taxi y un 
tractor, vehículo este último 
que a consecuencia del 
golpe se partió en dos. El 
suceso, -con varios heridos 
de diversa consideración, 
vecinos de la localidad-, se 
produjo cuando el tractor se 
dispuso a girar a la 
izquierda y el coche lo 
adelantó.
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E l  concejal de 
Yuncos, Juan Manuel 

Seseña, ha denunciado 
al juez de Paz, 

Mariano Ocaña, por 
haberle agredido y 

amenazado en la 
localidad de 

Fuensalida. El grupo 
socialista enviará un 

dossier a la Audiencia 
Provincial informando 

del comportamiento del 
juez

EL GRUPO SOCIALISTA DENUNCIARA EL INCIDENTE A LA AUDIENCIA PROVINCIAL

Un concejal de Yuncos agredido 
por el juez de Paz

J
uan M anuel
Seseña, conce
jal socialista del 
A y u n tam ien to  
de Yuncos, ha 
denunciado por 
ag re s io n es  y 
am enazas al 

juez  de Paz de la localidad , 
Mariano Ocaña. Según expli
có el denunciante, los hechos 
ocurrieron en las proximidades 
de una tienda de m uebles en 
Fuensalida "donde coincidí 
con el juez de Paz y su hijo pol
vazones de trabajo, ya que soy 
age :te comercial."

C' ando salí al coche a re
coger un catálogo, el juez de 
Paz y su hijo se avalanzaron 
sobre mi, diciendo que era un 
sinvergüenza que me dedicaba 
a escribir en los periódicos, 
tras lo cual me zarandearon y 
rompieron los botones de la ca
misa", afirma el edil del PSOE, 
quien asegura que le insultaron 
repetidamente y recuerda que 
el juez de paz, le llegó a ame
nazar diciéndole "ahora voy a 
sacar la navaja y te la voy a

clavar hasta los hígados".
Juan Manuel Seseña, afir

ma no haber repelido la agre
sión en ningún momento "me 
limité a bajar los brazos sin 
contestar a sus insultos. A pe
sar de ser muy impulsivo he 
obrado con la cabeza y no con 
el corazón, de lo que no me 
arrepiento". Dice que, en un 
primer momento, no pensó en 
p resen tar n inguna denuncia 
"sólo llamé a.1 Ayuntamiento de 
Yuncos para que el alcalde 
tranquilizara al juez de Paz, 
puesto que ambos son socios", 
pero se presentó la Guardia Ci
vil en la tienda, ya que al pare
cer una concejala de Fuensali
da se dio cu en ta  de lo que 
sucedía y les avisó.

Jesús Perezagua, tam bién 
concejal socialista de Yuncos, 
manifestó a Bisagra que el inci
dente le h ab ía  so rp rend ido  
"aunque me lo esperaba, ya 
que hace cuatro años, cuando 
votamos en contra de la elec
ción de Mariano Ocaña como 
juez de Paz, hubo amenazas a 
nuestras familias y los dos con

cejales socialistas que nos opu
simos recibimos anónimos".

Según Perezagua el juez de 
Paz "es todo un personaje en 
Yuncos, que hace seis años fue 
amenazando a la gente del 
PSOE y por este motivo nos 
opusimos a su elección y lo ha
bríamos hecho nuevamente, de 
no haber convocado el pleno 
para su nombramiento cuando 
estábamos de vacaciones".

Para Perezagua detrás de lo 
sucedido está la modificación 
de los planos urbanísticos de
nunciada por su partido, ya que 
considera que el juez de paz es 
uno de los beneficiarios de to
da la corruptela urbanística 
que vivimos en Yuncos desde 
hace muchos años y que noso
tros estamos denunciando con
tinuamente."

mmm do s sier  a  l a  a u d ie n c ia

El edil agredido m anifestó 
que van a poner los hechos en 
conocimiento de la Audiencia 
Provincial de Toledo "y le va
mos a recusar puesto que es

imposible que un juez de paz 
haga una cosa como esta y 
después pueda im partir 
justicia".

Informó que el Comité Local 
de la Agrupación Socialista se 
reunió con carácter urgente pa
ra estudiar las medidas a tomar, 
y preparar una moción, dando 
cuenta de lo sucedido, que se 
presentará en el próximo ple
no que tendrá lugar el primer 
jueves del mes de octubre.

El concejal califica lo que le 
sucedió de "acto muy cobarde, 
al tener lugar en un pueblo fo 
rastero, aprovechando que 
eran dos y que en la calle no 
había nadie". Manifiesta sentir
se lesionado moralmente por
que "me han intentado vejar 
ante un cliente y en mi ejercicio 
como concejal al pretender 
presionarme". Para Seseña este 
tipo de com portam ientos son 
una m uestra del caciquism o 
que todavía impera en Yuncos 
" no puede admitir que un con
cejal que está en minoría ex- 
prese sus opiniones"._________

•  ANA M. PASTOR
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L a s  presiones que 
sufren los médicos 

de la provincia, 
acosados por 

drogadictos que les 
exigen recetas de 

estupefacientes, 
continúan a la orden 

del día. Un problema 
que podría 

solventarse, en parte, 
con la puesta en 

funcionamiento, en 
octubre, de una 

unidad de metadona, 
dirigida a pacientes 

que han fracasado en 
programas libres de 

rehabilitación.
Los sanitarios de numerosos centros de Salud de la provincia tienen que enfrentarse, frecuentemente, a las presiones de toxicómanos que Íes 

exigen recetas de estupefacientes y fármacos. Mora y Sonseca han sido algunas de las localidades afectadas.

SOLUCION A LAS CONTINUAS PRESIONES DE LOS TOXICOMANOS

La unidad de metadona,tatda de
salvación para 1los médicIOS

En Toledo 
comenzará 
a funcionar en el 
mes de octubre

Un drogadicto 
se llegó a cortar 
las venas delante 
de los médicos

P
rácticamente to
das las semanas 
tenemos algún 
problema", indicó 
D o l o r e s  
Carvajal, coordi
nadora del centro 

de Salud de Mora, refiriéndo
se a las presiones que tienen 
que sufrir los médicos por par
te de los toxicómanos que, fre
cuentemente, les exigen recetas 
de estupefacientes y fármacos 
que utilizan habitualmente co
mo sustitutos de la heroina. De 
"comprometida" ha llegado a 
calificar Dolores Carvajal la 
situación  que no sólo viene 
afectando al personal sanitario, 
también a los vecinos de la lo
calidad. En este sentido, la co
ordinadora m édica de Mora 
explicó que durante las urgen
cias, a lo largo de la tarde-no- 
che, los drogodependientes de
m andan, co nstan tem en te ,

asistencia sanitaria, "distorsio
nando el servicio y creando 
conflictos con el resto de la po
blación". En algunas ocasio
nes, los m édicos han tenido 
que re c u rrir  a la Policía y 
Guardia Civil, temiendo por 
su integridad física. Ante la ne
gativa de los facultativos a re
cetar, señaló al respecto, el di
rector territorial del Insalud, 
Rafael Peñalver, las presiones 
han sido muy importantes, "un 
señor se llegó a cortar las ve
nas delante de los médicos, ad
virtiéndoles que sabía donde 
estaban sus hijos".

Mora fue la única localidad 
que, en su día, denunció todos 
estos problemas, que al parecer 
no han terminado, aunque no 
ha sido ni es la única que los 
padece. En Villacañas, por 
ejem plo, los m édicos tienen 
que soportar "la ansiedad" de 
todos aquellos drogadictos que

esperan la hora de las guardias 
para solicitar, de nuevo, recetas 
de fármacos, huyendo, así, del 
control del médico de cabecera 
con el agravante de que en esta 
población, al no haber centro 
de urgencias, las guardias se 
llevan a cabo en el domicilio 
particular del facultativo. An
drés Barrios, médico de Villa- 
cañas, señalaba "suelen venir 
amables, contando historias de 
lo más peregrino. Pero cuando 
les dices que en las urgencias 
no podemos recetar las conver
saciones van subiendo de tono. 
Por las mañanas se repiten las 
mismas discusiones con los 
médicos de cabecera". Según 
Andrés Barrios, "es la única 
fórmula que tienen para hacer
se con el mayor número de 
unos medicamentos, como el 
Rohipnol, que se pasarán de 
unos a otros y por los que con
seguirán dinero". Según An-
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drés Barrios, todos estos pro
blemas, derivados de la obten
ción de sicofármacos por parte 
de los drogadictos, se han de
tectado en pueblos como Villa 
de don Fadrique, Puebla de 
Almoradiel o Lillo. También 
en Talavera y en Sonseca, los 
médicos del centro de salud de 
esta  ú ltim a  lo ca lid ad , hace 
unos meses, tuvieron que en
fren tarse , igua lm en te , a las 
presiones de los toxicómanos. 
En Sonseca se celebró, enton
ces, una reunión entre respon
sables del Insalud, el alcalde, 
Antonio Cerrillo, Guardia 
Civil, policía Local y personal 
sanitario del centro. Después 
de los encuentros, "en Sonseca, 
apuntó el coordinador médico 
Eduardo García, 1 a situación 
de agobio y ansiedad por parte 
de drogodependientes ha desa
parecido. Desde hace dos me
ses no he tenido ninguna queja 
de médicos ni de ATS".

mmm t o le d o , la  p io n e r a

Pero por desgracia, el caso 
de Sonseca no es general. Y 
m ientras los incidentes entre 
médicos y toxicómanos conti
núen repitiéndose habrá que se
guir esperando posibles solu
ciones. El tratamiento de los 
enfermos con metadona sería, 
por ahora, la única alternativa, 
"sólo podemos promover ¡a uti
lización de metadona, -recalcó 
el director territorial del Insa- 
lud, Rafael P e ñ a lv e rproducto 
industrial, derivado opiáceo, 
que se prescribe con un riguro
so control". "Con la metadona, 
continuó Peñalver, desaparece 
la necesidad ya que es un susti
tutorio de la heronia y se evita 
el mercado". El tratam iento  
con metadona, adelantó Peñal
ver, se pondría en marcha, en 
el hospital Provincial de Tole
do, en el mes de octubre, con
virtiéndose esta provincia en la 
pionera de la Región.

Tomás de Haro, director re
gional de Salud Mental, insitía 
en que uno de los tratamientos 
para los toxicómanos es el sus
tituir los opiáceos, como la he
roína, por otros de menor toxi
c idad . M adrid, Valencia, 
Andalucía o Cataluña han si
do algunas de las comunidades

En la localidad de Mora, el personal del centro de Salud ha tenido que recurrir a la Policía y Guardia Civil. En el centro de Salud de Sonseca los 
problemas remitieron, después de la reunión mantenida entre los representantes sanitarios, Alcalde y Policía

que han desarrollado este mé
todo. En el 85 el ministerio de 
Sanidad publicó una Orden 
para regular el tratamiento del 
producto en cuestión que había 
dado lugar a un mercado negro, 
paralelo al de la heroína. En el 
86, en Castilla la Mancha se 
constituía una Comisión Re
gional de centros y servicios 
para tratamiento con sustituti- 
vos a opiáceos, encargada de 
conceder autorización a aque
llos centros que desearan hacer 
uso de la metadona. Dicha co
misión no llegó a funcionar ya 
que no hubo ninguna solicitud.

En el año 85 la opinión más 
extendida entre los profesiona
les era la de no utilizar estas 
sustancias, "antes éramos más 
optimistas, pensábamos que 
todo toxicómano podía rehabi
litarse en un senncio de salud", 
apuntaba Tomás de Haro.

<§><§>#AUMENT0 DEL SIDA

Pero la cruda realidad no es 
esa. M uchos drogadictos no 
consiguen curarse. Esta c ir
cunstancia y un aumento im
portante en el desarrollo del si
da han hecho  cam biar la 
manera de pensar de los profe
sionales que, ahora, se plantean 
impulsar el programa de susti-

Hafael Peñalver, director territorial del lusa- 
lud, defiende que la metadona es una alter

nativa a  la droga

tutivos opiáceos. A través de 
los equipos de salud mental de 
la Junta de Comunidades,

Con la metadona 
se controla 
la adicción y se evitan 
los peligros 
de sobredosis 
y contagio de sida

ubicados en Toledo, Talavera, 
Villacañas y en todas las capi
ta les  de p ro v in c ia  de la 
Región, las autoridades sanita
rias pretenden desarrollar, den
tro del plan de salud mental, el 
método de suslitutivos. Si no 
es en octubre, a finales de año, 
el proyecto podría estar funcio
nado ya que "los dispositivos 
necesarios, como son las uni
dades, están ahí, sólo hay que 
montar el programa", señalaba 
Tomás de Haro. De esta forma 
y a juicio del director regional 
de Salud Mental, a los pacien
tes que han fracasado en pro
gramas libres de droga, se les 
orferta una salida que "aunque 
no sea la más idónea es nece
saria" ya que con ella se con
trola la adicción y el producto, 
que es menos agresivo que la 
heroina. Por otra parte, "no hay 
peligro de sobredosis ni riesgo 
de infección por sida,". "Se in
tenta no dejar abandonados a 
su suerte a todas estas perso
nas y dulcificar los efectos más 
duros de la droga", concluía 
Tomas de Haro. Y mientras 
tanto y en palabras del director 
territorial del Insalud, Rafael 
Peñalver, "más vale que los mé
dicos dejen de hacerse los héroes 
con este tipo de pacientes".

•  VICTORIA JIMENEZ
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T r e s  días ha durado el 
juicio del atraco a la 

"Joyería Ludeña", en el 
que resultaron heridas 
cinco personas en un 

tiroteo en plena calle. En 
este tiempo ha quedado 

demostrada la poca 
habilidad de los ladrones 

y la sorpresa de los 
policías que se vieron 

envueltos en una huida 
confusa y accidentada. El 

paso del tiempo ha 
contribuido a enturbiar 
las declaraciones de los 

veintiún testigos.

ATRACO A LA JOYERIA LUDEÑA

Los acusados, 
"arrepentidos"

La fiscalía pide 
44 años para 
Carlos Parra y 
Antonio Bargé; 
y ocho para 
Ana Belén Fraile

urante "tres 
intensos días", 
en pa lab ras 
del presidente 
de la sa la , 
M anuel G u
tiérrez, se ha 
ju zg ad o  el 

atraco a la jo y e ría  Ludeña, 
ocurrido el 23 de diciembre de 
1989. Antonio Jesús Bargé, 
guardia civil, Carlos Parra y 
Ana Belén Fraile Azcárate, 
que en el momento de los he
chos era menor de edad, son 
los tres acusados de este robo 
que terminó en un espectacular 
tiroteo por las calles de Toledo, 
en el que resultaron heridos 
tres policías nacionales y un vi
gilante jurado. Las penas que 
el fiscal, Antonio Huélamo, ha 
solicitado para los dos prime
ros implicados ascienden a 44 
años por los siguientes delitos: 
robo con homicidio frustrado, 
delito de atentado, tenencia ile

gal de armas y utilización in
debida de vehículo de motor. 
Carlos Parra habrá de res
ponder además de un delito 
con lesiones -en la persona de 
José Antonio Cárdenas, el 
guardia jurado- y, Antonio 
Jesús Bargé, de retención ile
gal del teniente de la Acade
mia Vidal Gamonal, a quien 
instó amenazándole con un ar
ma a que le llevara a Madrid 
en su coche-, Ana Belén, por 
su parte, sólo tendrá que res
ponder de la coautoría del de
lito  de robo con hom icid io  
frustrado, por el que se solicita 
una pena de ocho años de pri
sión mayor.

Los elem entos principales 
sobre los que el juicio ha gira
do han sido la drogadicción de 
los encausados y la premedi
tación o, por el contrario, es
pontaneidad del atraco. Carlos 
Parra, casado y con dos hijos, 
es drogadicto desde hace quin

ce años y aún ahora, en prisión, 
sigue consumiendo. Su estado 
de salud fue la causa de que su 
abogada, M aría del Mar 
Vega, pidiera el aplazamiento 
del juicio para que un médico 
pudiera verificar si su patroci
nado estaba o no drogado. Su 
defensa ha estado basada ade
más en el "miedo insuperable" 
que le produjo el verse rodeado 
por la policía, cuando además 
pasaba por un síndrome de abs
tinencia -hecho que la acusa
ción no ha admitido-. Parra hi
rió a dos policías y al guardia 
jurado, aunque dice haber dis
parado "a bulto", sin haber dis
parado antes un arma. Su últi
ma defensa ante el tribunal fue 
que "yo soy incapaz de matar 
una mosca. Estoy muy arrepen
tido." Su anna, un nueve corto, 
no ha sido encontrada.

Ana Belén protagonizó ru
mores de fuga el segundo día 
de juicio, al llegar más de una 
hora tarde "por culpa del auto- 
bus". Su abogado, Sánchez- 
Fernández, ha pedido la abso
lu c ió n  ya que la  labo r de 
vigilancia que se le imputa no 
queda para él demostrada cla
ramente: ella iba drogada y só
lo se acercó a la joyería preo
cupada por su novio, Antonio 
Jesús. Sin embargo, una em 
pleada declaró que había esta
do el día antes del atraco en la 
joyería, preguntando por un re
loj "y ya no me gustó". Ade
más, en su bolso se encontra
ron los ocho relojes Racer que 
Bargé había robado en la joye
ría. Este, que también resultó 
herido, intentó por todos los 
medios exculpar a Ana Belén, 
con la que convivía en casa de 
sus padres. Él fue, al parecer, 
el instigador de los hechos y el 
que aportó las armas, propie
dad de su difunto abuelo mili
tar. Aseguró que disparó sólo 
para escapar y que no sabía que 
sus oponentes eran policías: 
"nunca hubiera disparado con
tra unos compañeros", respon
dió a preguntas de su abogado, 
Sánchez Beato.

Por último, la acusación par
ticular y el abogado del Estado 
han pedido indemnizaciones de 
diferente cuantía para los poli
cías heridos; dos de ellos, fuera 
de servicio por incapacidad.

•  ANA PÉREZ RUS
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E l  violador de 
Talavera, Jesús Jiménez 

Silva, uno de los 
delincuentes más 

buscados por la Policia, 
ha sido detenido en 

Casarrubios, tras 
fugarse de la cárcel de 
Cádiz. Piedad Jara, la 

abogada que en la 
actualidad le defiende, 

ha solicitado al 
Ministerio de Justicia 

la revisión del caso por 
el que fue condenado a 

40 años de prisión. Para la abogada, Jesús Jiménez Silva estuvo "mal defendido" en el juicio.

LA ABOGADA DE JESUS JIMENEZ SILVA PIDE LA REVISION DEL CASO

El violador fugado fue detenido
en Casarrubios

E
l pasado ju e 
ves por la tar
de, la Guardia 
Civil de Tole
do, contando 
con el apoyo 
de la cen tra l 

de la Policía Judicial de este 
Cuerpo en Madrid, consiguió 
detener en Casarrubios del 
Monte a Jesús Jiménez Silva, 
quien se escapó hace tres sema
na de la prisión de Cádiz, apro
vechando su ingreso en el hos
pital gaditano de Puerto Real. 
Jim énez Silva cum plía una 
condena de 40 años de prisión 
por un delito de violación co
metido en Talavera en 1988.

El preso fugado, de 36 años 
de edad y calificado como "al
tamente peligroso", fue locali
zado en la parcela 783 de la ur
ban ización  Calypo-Fado  de 
Casarrubios del Monte, don
de la Guardia Civil practicó un 
registro domiciliario contando 
con el correspondiente manda
miento judicial. En dicha v i
vienda se encontraban, el reclu
so evadido, su esposa Pilar

Hernández de 40 años y la 
propietaria de la casa Piedad 
H.M. Las dos mujeres fueron 
tam bién detenidas, Pilar por 
ayudar a su marido en la fuga y 
Piedad como encubridora.

<§><§>® REVISAR EL CASO

La abogada de Jesús Jiménez 
Silva, Piedad Jara, ha presen
tado ante el Ministerio de Justi
cia, un recurso de revisión del 
caso.
La letrada está totalmente con
vencida de la inocencia de Ji
ménez Silva: "si no, no habría 
aceptado nunca el caso". Aun
que califica la fuga de su de
fendido com o "una locura", 
matiza que "la razón que le ha 
movido a fugarse se debe a que 
ha sido condenado por un deli
to que no ha cometido".
Piedad Jara esgrime en favor 
de Jiménez Silva que "fue con
denado sin pruebas", y lanza 
durísimas acusaciones contra la 
Guardia Civil, a la que achaca 
el haber urdido 'un montaje" 
para que su defendido fuese

condenado. "Cuando le detu
vieron tres meses después de 
producirse la violación, por un 
delito de robo de ganado, uno 
de los guardias le dijo "tú, gita
no guarro, no nos vas a hacer 
trabajar más", dice esta aboga
da que cuenta con una amplia 
experiencia defendiendo a indi
viduos de raza gitana.

Piedad Jara añade que uno 
de los motivos principales para 
ser condenado nada menos que 
a cuarenta años de prisión, fue 
que estuvo "mal defendido".

La abogada, que se hizo car
go del caso hace pocos meses, 
todavía no se explica "porqué 
no se pidió, por parte de la de
fensa, una inspección ocular, ni 
cómo una joven, medio muerta, 
pudo recorrer la distancia, de 
kilómetro y medio, entre el lu
gar donde ocurrieron los he
chos y el lugar donde fue en
contrada por la Guardia Civil".

Esta institución, precisamen
te, centra la mayor parte de las 
críticas de Piedad Jara. "Je
sús no fue reconocido ni por la

chica ni por el novio ni en la 
primera, ni en la segunda, ni 
en la tercera rueda de identifi
cación, en las cuáles se colocó 
a mi defendido con guardias 
vestidos de paisano. Un capi
tán, en la última rueda le dijo a 
la joven que "en caso de incli
narse por alguien ¿no lo haría 
por el número tres? (el de Ji
ménez Silva).

Piedad Jara asegura que la 
revisión del caso, siem pre y 
cuando el ministro de Justicia 
considere oportuno reabrirlo, se 
basará, fundamentalmente, en 
pruebas periciales.

La abogada, asimismo, criti
ca con dureza al tribunal que 
juzgó, en mayo de 1991 a Je
sús Jiménez Silva. "Es curio
so -dice- que dos de los jueces 
que integraban el tribunal que 
le condenó, Carlos Vieites Pé
rez y Vicente Bermejo Mirón 
también integraban el tribunal 
que condenó a Juan Almagro 
en el caso de Eva Blanc".

•  JESUS RUBIO
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E l  caso del niño Emilio 
Martín-Pintado - 

fallecido tras aplicársele 
una anestesia para ser 

operado de anginas en la 
clínica del Rosario- será 
juzgado como una falta 
al haber desestimado la 
Audiencia Provincial el 

recurso de apelación 
presentado por los 

abogados de los padres 
del pequeño, solicitando 

que los hechos fueran 
vistos como un delito de 

imprudencia temeraria. Con la decisión judicial los responsables del Rosario se han quedado más tranquilos.

CASO CLINICA DEL ROSARIO

La muerte de Emilio no 
será juzgada como delito

La familia del niño 
está más resignada 
que conforme con la 
decisión judicial.

- 44 -

L
a Audiencia 
Provincial ha 
c o n s id e ra d o  
que el niño de 
dos años y 
m edio , Em i
lio M artín- 

Pintado - fa 
llec id o  el pasado  m es de 
noviembre tras aplicársele una 
anestesia para ser operado de 
anginas en la clínica del Rosa
rio- fue atendido de forma ade
cuada, em pleando "todos los 
medios humanos que se tenían 
al alcance pese a que faltara 
el desfibrilador -un reanimador 
cardiaco que por ley debe estar 
en todo quirófano-, como seña
la el informe de los médicos fo 
renses y tuviera que ser llevado 
a otro centro hospitalario". Así 
la sección segunda del Tribunal 
Provincial califica como repro
chable únicamente, esa "caren
cia de medios materiales o me

cánicos con los que posible o 
previsiblemente hubieran po
dido evitar o al menos aliviar 
el resultado fatal".

Con estos argumentos se ha 
desestimado el recurso de ape
lación presentado por los abo
gados de los padres de niño fa
llecido, solicitando que el caso 
fuera juzgado como un delito 
de imprudencia temeraria; y se 
ha corroborado la resolución 
inicial del juez instructor, Ma
rio Buisán, apuntando tras 
una meticulosa investigación 
que en este caso se cometió 
una imprudencia pero que de
bía ser enjuiciada como una 
falta y no como un delito.

<§><§><§> TRANQUILIDAD

Para los responsables de la 
clínica del Rosario, esta deci
sión judicial "supone una tran

quilidad porque deja claro, co
mo estaba en nuestra concien
cia, que no cometimos ningún 
delito al morir ese niño, sino 
que fue  una desgracia como 
otras tantas que ocurren en nu
merosos hospitales"  según 
apunta el d irec to r m édico y 
uno de los copropietarios de la 
clínica del Rosario, Blas Díaz 
Martínez.

Para el abogado Argimiro 
Gómez López, que defiende a 
los médicos que atendían al ni
ño -el otorrino José Galán y el 
anestesista José Calvo- esta re
solución "es justa y ecuánime". 
Al tener bastante claro que to
das las actuaciones se basarán 
ahora en la carencia de un des
fibrilador dentro del quirófano 
donde iba a ser operado el pe
queño Emilio, Argimiro Gó
mez sostiene que "desde mi 
punto de vista, esto es respon
sabilidad de los servicios técni
cos y médicos de la propia clí
nica, pues para los 
profesionales que simplemente 
utilizan los quirófanos y luego 
se van a su casa, es totalmente 
imposible revisar todo el mate
rial del quirófano antes de 
operar".

RESIGNACION

Tal y como han quedado las 
cosas, los abogados que repre
sentan a los padres del pequeño 
muerto, creen no tener otra sa
lida que esperar la fijación de 
la fecha del juicio. Y los fami
liares parecen estar más resig
nados que conformes.

El letrado Pedro José Mar
tínez, defensor de los intereses 
del padre, Javier Martín-Pin
tado, aprecia que "el recurso 
de suplica sería una perdida de 
tiempo pues habría que presen
tarlo ante la misma Audiencia. 
Nosotros empezamos a perse
guirlo como una imprudencia y 
eso no se ha excluido, la dife
rencia es la consideración del 
tipo de imprudencia. Nos dare
mos por satisfechos si desde la 
sentencia se censuran todas las 
omisiones que se han produci
do en este caso. Así habremos 
cumplido con una función so
cial para que esto no vuelva a 
repetirse".

•  C. DEL CASTILLO
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La representante de Ocaña, Mari Sol Barcia-Moreno, lúe elegida 
Reina de la Mancomunidad del Algodor.

La Mancomunidad del Algo- 
dor celebró su 
última fiesta

ari Sol G ar
cía-M oreno, 
representante 
de O caña, 
podría ser la 
última Reina 
de la Manco
munidad del 
Algodor, y la 

fiesta celebrada el pasado fin 
de sem ana en la  sede de la 
M ancom unidad, Villacañas, 
puede haber sido la última de 
los pueblos del Algodor, al me
nos tal y como ésta se venía ce
lebrando durante los últimos 
años. Así podría concluir la 
historia de una celebración que 
comenzó hace más de 10 años 
y que nunca ha tenido mucho 
éxito entre los pueblos man- 
chegos.

Fue el presidente de la Man
comunidad y alcalde de Corral 
de Almaguer, Miguel García- 
Arroba, quien, en el transcurso

del acto de coronación de la 
nueva reina habló sobre la po
sibilidad de la desaparición de 
esta fiesta o la posibilidad de 
que se incluyeran algunos cam
bios en la celebración de la 
misma. Aunque el asunto no ha 
sido sometido aún a pleno, al
gunas de estas modificaciones 
podrían ir encaminadas a la eli

minación del acto de coro
nación y la incluisón de algún 
concurso literario.

A esta nueva edición han 
asistido veintisiete poblaciones 
que han estado representadas 
en el "día grande" del Algodor 
por las reinas de sus respecti
vas fiestas locales.

La jornada se inició con la

El día de la bicicleta contó con gran número de participantes.

fiesta de la bicicleta que contó 
con una numerosa partici
pación. Un total de 999 ciclis
tas, la mayor parte de ellos jó 
venes, recorrió algunas de las 
calles de la localidad. Por la 
tarde tendría lugar el acto de 
coronación de la Reina de la 
Mancomunidad, en el que ac
tuó como pregonero el nuevo 
consejero de Industria, Alejan
dro Alonso. El día concluyó 
con una cena en un conocido 
restaurante de la localidad y un 
baile de fin de fiesta.

La idea de celebrar un día 
dedicado a la Mancomunidad 
nació para fomentar una jorna
da de convivencia en tre los 
pueblos del Algodor con el ob
jetivo de ayudar a la cohesión 
de una asociación recien crea
da. En un principio, esta fiesta 
fue concebida como una cele
bración itinerante que recorre
ría los d istin to s m unicip ios 
asociados. Sin embargo, en la 
práctica tan sólo tres pueblos 
han solicitado ser sedes del día 
de la mancomunidad. Orgaz lo 
fue un año, Dosbarrios dos, y 
el resto de las ediciones han te
nido lugar en Villacañas. Aho
ra, habrá que esperar para co
nocer el futuro de esta fiesta.

C.V.
FOTOS M. CASAS
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O  El gran 
respiro

Dicen que nunca es tarde si 
la dicha es buena. Después 
de innumerables gestiones 
el Club Balonmano Toledo 
ha logrado que Embutidos 
Tello les sufrague 4 
millones de los 24 que 
componen el presupuesto. 
Tras la espantada de Soliss 
a Ciudad Real el equipo 
presidido por Carlos De 
La Horra ha conseguido 
su objetivo cuando" 
sonaba la campana".

Los ayuntamientos se han
convertido en grandes______
empresas que contratan 
conjuntos musicales sin
atenerse a criterios de______
rentabilidad económica. 
Gracias a este enfoque 
socializante los mejores 
grupos del panorama musical 
hispano han dejado su 
impronta en la provincia. Los
concejales de festejos______
esperan que estos conciertos
de nula rentabilidad_______
económicase traduzcan en 
rentabilidad electoral. Y para 
ello no dudan en tirar de 
presupuesto sin andarse con 
muchas contemplaciones y 
rigores. Por todo esto los
desfases de los___________
ayuntamientos están_______
llegando a extremos_______
insostenibles.

O N ieves Cosme, Miss Toledo
Nieves Cosme, estudiante de Relaciones Laborales de 19 años, fue 
elegida Miss Toledo por un jurado compuesto en su mayoría por 
azafatas de Tele- 5 ( ver columna). La aragonesa Eva María 
Maestro ( a la izquierda) fue coronada primera dama y Miss 
Simpatía, recayendo en Gema Chacón los galardones de segunda 
dama y Miss Fotogenia. Las 3 jóvenes se han asegurado el derecho 
de participar en la elección de Miss Provincia de Toledo, a celebrar 
en las próximas fechas.

O  Rozando los 2.000 abonos
Pese a la euforia reinante el C. D. Toledo no ha llegado 
todavía a los 2.000 abonados, aunque esté rozando esa cifra. 
La respuesta de la afición, fenomenal hasta el momento, no 
se ha reflejado todavía en el incremento de abonos, pero se 
espera que tras la subida del precio de las entradas esto se 
produzca. Las gestiones del club se orientan hacia dos 
frentes. En primer lugar pagar a los jugadores las cantidades 
atrasadas, y en segundo lugar cerrar la publicidad para los 
partidos de fuera de casa con una conocida empresa 
agroalimentaria. En el plano deportivo el emparejamiento 
con el Palamós para la Copa ha sido acogido con 
satisfacción por el presidente del club.

O  Gloria en 
Fuensalida

Gloria Fuertes, la singular 
escritora de cuentos 
infantiles, se acercó a 
Fuensalida aprovechando 
que eran las fiestas de la 
localidad. Fuertes, que tiene 
amigos en la zona, se mostró 
visible y activa durante la 
estancia, apareciendo en los 
locales más sonoros del 
pueblo. Esta entrañable 
señora volvió a demostrar su 
capacidad para hechizar a los 
niños.
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La actuación de este aguerrido 
cantante catalán es uno de los 
platos fuertes de la Semana de 
La Juventud. Loquillo actuará 
el viernes 1 de octubre en la 
Plaza del Ayuntamiento de 
Toledo. La entrada será gratuita 
para el público, pero ni mucho 
menos para el Ayuntamiento, 
que deberá abonar tres millones 
de pesetas. Loquillo cierra un 
año realmente fecundo para 
Toledo en lo referente a las 
actuaciones musicales. "El 
Ultimo de La Fila", "Los 
Roñal dos", Miguel Bosé, 
"Azúcar Moreno" y "Amistades 
Peligrosas" son una buena 
prueba de ello.

NUEVA YORK 
A LA VISTA

Ignacio Arizaga

Doce misses la
noche

La elección de Miss Toledo en la discoteca María 
Cristina despertó la atención de muchas jovencitas de las 
de ahora, que no pararon de aclamar y vitorear a la que 
finalmente se alzó con el galardón, Nieves Cosme, una 
toledana a la que le gustan " Dire Straits", " U-2 " y la 
música clásica. Resulta un tanto errático hablar de justi
cia en un concurso de estas características, pero lo que si 
puedo decir, como miembro del jurado que fui, es que 
Nieves Cosme quedó en primer lugar gracias a la cara 
tan guapa que tiene. Y cimentó su victoria en la primera 
fase del certamen.

El pase se componía de tres episodios, a saber, un des
file de calle, otro de noche y el tercero en bañador. En 
este último era precisamente dónde más se evaluaba el ti
po, la silueta, el físico. Resulta una opinión extendida 
que en este capítulo había chicas superiores a la ganado
ra, pero la excelente puntuación que consiguió en las dos 
primeras fases la hicieron inalcanzable. El jurado tenía 
que puntuar de uno a cinco, y Nieves Cosme había saca
do tanta diferencia que en ningún momento vio compro
metida su elección.

El dígito más bajo que puse sobre el papel fue un dos, 
y no se puede olvidar que la nota máxima era un cinco. 
Creo que el mero hecho de presentarse a un certamen de 
esta naturaleza merece esa puntuación mínima, porque 
no está bien ponerse en plan severo y empezar a suspen
der a diestro y siniestro. Reconozco que estos concursos 
no poseen una gran profundidad intelectual, pero que a 
nadie le quepa duda que resultan divertidos. Además, 
hay que tener en cuenta que se está enjuiciando la belle
za de una persona, y se pueden herir muchas sensibilida
des innecesariamente. Llevo varios años siendo jurado, y 
cada año tengo más claro que las mujeres son mucho 
más implacables a la hora de calificar, porque se fijan 
bastante más en los detalles y deducen rápidamente lo 
que les favorece o les perjudica.

Es difícil precisar si cuando se puntua hay que tener 
presentes las posibilidades de la joven en la pasarela o 
hay que guiarse exclusivamente por el gusto del momen
to. Si hay que tener en cuenta sus opciones de cara a la 
fotografía publicitaria o si hay que ceñirse al nivel de be
lleza que reúna en abstracto. No es lo mismo ser guapa 
que servir para modelo.En cualquier caso, y desde un 
punto de vista muy personal, me parece que Gema Cha
cón, la situada en tercer lugar, viene a ser la que menos 
difícil tiene dedicarse al ondulante mundo de la moda. El 
hecho de haber sido galardonada como " Miss Foto ge
nio" deja abierta esta conjetura.

Las tres azafatas de Telecupón le dieron colorido y 
vistosidad al jurado, dejando claro que su principal cuali
dad es la simpatía. Resulta difícil desprenderse de cierta 
sensación de superficialidad cuando se asiste a estos con
cursos, pero no creo que sean ni para entronizarlos ni pa
ra satanizarlos. Son tan simples cómo parecen.
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E l  verano nos 
embellece por fuera, 

pero provoca una 
serie de pequeños 

problemas en nuestro 
cuerpo que deben ser 
reparados a la vuelta 

de las vacaciones 
para así, podemos 

enfrentar al duro 
invierno. Cabello, 

cara y cuerpo 
necesitan de un 

cuidado especial 
después de sufrir las 

duras condiciones 
climatológicas del 

verano. Los gimnasios, cada vez más en boga, ofrecen una serie de servicios para tratar de poner nuestro cuerpo en forma y de esta forma poder enfren
tarnos a las exigencias de la vida diaria

LOS MÉTODOS ESTÉTICOS Y DIETÉTICOS DEBEN IR ACOMPAÑADOS DE
LA PRÁCTICA DE UN DEPORTE

Belleza: piel y cuerpo 
para el invierno

r / i

La celulitis y 
la grasa temen 

a dos factores: 
dieta y deporte.

Otoño es el momento 
de preparar la piel 
para e l invierno

C
uando te rm ina 
el verano todo 
nuestro cuerpo 
se res ie n te  de 
los e fec to s  de 
es ta  época del 
año. Tanto la ca
ra como el cuer

po o el cabello se encuentran 
muy castigados por el sol, el 
viento o simplemente por la vi
da al aire libre que practicamos 
mucho más en el estío.

Otoño es el momento de po
nemos a punto para lo que se 
nos avecina. Desde la cabeza a 
los pies necesitamos recuperar
nos y, por tanto, es aconsejable 
acudir a los profesionales de la 
estética para que nos ayuden en

nuestros prim eros pasos a la 
hora de ponemos en forma.

© ©©CUIDADO S DEL CABELLO

Lo primero que debemos ha
cer cuando llegamos de un ve
rano transcurrido en la playa o 
en la p iscina es una v isita  a 
nuestro peluquero. El sabrá que 
hacer en el momento en que se 
enfrente a un cabello quebradi
zo y con las puntas abiertas. 
Según Marisa, propietaria de 
una peluquería en el casco anti
guo de Toledo, es necesario 
después del verano lavar nues
tro pelo con un champú espe
cial para cabellos castigados,

para más tarde aplicar una mas
carilla recomendada especial
mente para cabellos secos, te
ñ idos o perm an en tad o s. A 
estos cuidados específicos debe 
seguir un buen corte de puntas 
para sanear nuestro pelo (aun
que, normalmente, debe hacer
se una vez al mes). Si desea
mos reformar nuestra imagen, 
conviene saber que este invier
no se llevarán las melenas cor
tas o medio largas, pero con 
forma no rectas y un poco ri
zadas. Si queremos aplicarnos 
un moldeador debemos tener 
en cuenta que hay que esperar 
si ya teníamos uno y realizar 
una buena reestructuración si el
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pelo está castigado. En cues
tión de mechas se llevan los 
dorados y los caobas y los re
flejos vegetales que más que 
color dan brillo.

Unos cuantos truquillos, da
dos por Marisa y "Coco", que 
podemos aplicar en nuestra ca
sa son:

-Para rizarlo, exprimir un li
món y con su zumo aplicarlo 
en el pelo antes del aclarado

-Para darle brillo, añadir un 
poco de vinagre en el último 
aclarado.

-Si se tiene m ucha caspa, 
aceite o vaselina en el cuero 
cabelludo y luego lavar.

Por último, es conveniente 
recordar que en esta estación 
se acrecienta la caída del cabe
llo. Si esto nos sucede es mejor 
seguir un tratamiento de ampo
llas de placenta de tres o cuatro 
semanas.

mmm c a r a  y  cuerpo

Cada vez es más corriente 
que no exista una separación 
tan definida entre tem porada 
alta y baja. Las mujeres, y aho
ra los hombres, se preocupan 
mucho más por su imagen y 
suelen acudir a los institutos de 
belleza de forma continuada. 
P ero  después del verano  el 
cuerpo, y en especial la cara, se 
enfren ta a los problem as de 
deshidratación, sequedad, arru
gas...

Tanto a principios como a fi
nales de verano los institutos 
de belleza consultados, TER y 
SAG A RO , recom iendan una 
limpieza de cutis con un buen 
"peeling", que debe ir seguido 
de una profunda hidratación.

El "peeling" es un método

para lim 
piar en pro
fundidad y 
re tira r  las 
c é l u l a s  
m u e r t a s  
que se acu
mulan en la 
ep iderm is, 
dejando la 
p ie l suave 
y lim pia, 
lista para la 
hidratación. 
E l  " p e e 
ling", que 
no debe 

utilizarse nunca en primavera, 
se u tiliza  
co n tra  el 
acné y las 
manchas en 
la cara.
T a m b i é n  
e x i s t e n  
"peelings" 
exfoliantes- 
corporales, 
adecuados 
después del 
verano, ya 
que al to 
mar el sol, 
la  p ie l se 
e s c a m a .
A sí com o 
en la playa 
hemos protegido nuestra piel 
de los rayos solares, debemos 
prepararla para el invierno y re
cuperar el grado de humedad 
para luchar contra las arrugas. 
La última novedad anti-arru- 
gas es un método específico de 
acupuntura. Durante mes y me
dio se "pincha" en los surcos 
de las arrugas, obteniendo una 
mejora en el aspecto general. 
Es un tratamiento médico y es
tético conjunto que ronda las 
cuarenta mil pesetas.

El exceso de peso y la celu- 
litis son otros de los problemas 
que nos provoca la vida relaja
da y el cambio de costumbres 
del verano. Una dieta adecua
da, evitando dulces y alcohol, y 
unas sesiones de hidromasaje 
pueden ayudarnos a reducir 
esos dos o tres kilos de más 
acum ulados. En cuanto a la 
"piel de naranja" su tratamien
to, si quiere ser efectivo, ha de 
ser más largo y constante. Las 
vendas de papel osmótico, 
anticelulíticas-reductoras, con

ducirla en gran m edida. Los 
drenajes, los emplastos a base 
de algas y aceites y las técnicas 
m anuales, son esencia les si 
querem os luchar con tra  esa 
antiestética "piel de naranja".

Otro de los problem as que 
suele ser normal al término del 
verano es el estres post-vaca- 
cional. Sus síntomas son; so
bre todo cansancio, depresio
nes, inapetencia..., una de sus 
causas más importantes es el 
cambio clim atológico que se 
produce del verano al otoño. 
Su solución no es muy compli
cada, una terapia médica ho
m eopática alternada con una 
serie de baños de hidromasaje, 
durante un mes y con sesiones 
de poco más de m edia hora, 
pueden dar lugar a la resolu
ción del problema.

<§>#<§>PRACTICA ALGUN DEPORTE

Todo lo que hemos tratado 
anteriormente nos puede ayu
dar a reducir esos pequeños 
problemas que se nos presem- 
tan no sólo después del verano 
sino también durante todo el 
año. Si queremos que los méto
dos estéticos y dietéticos nos 
sean fav o rab le s  debem os 
acompañarlos con la práctica 
habitual de algún deporte. Es

Las mascarillas, tanto faciales como corpo
rales, realizadas a base de productos 

naturales, y los hidromasajes son algunas de 
las ayudas que nos ofrece la estética 

y la cosmética moderna para 
tratar de

poner al dia nuestros cuerpos, después de 
un largo verano, 

en el que la vida sedentaria, 
el sol y la playa han dejado sentir 

sus efectos en forma de deshidratación, ce- 
¡ulitis y exceso de peso.

sisten enla aplicación de termo- 
gel. Este producto se aplica en 
la piel, proporciona calor y di
la ta  los poros. Es en tonces 
cuando se introduce con mayor 
facilidad una ampolla o crema 
anticelulítica, y se sobrepone la 
venda o film osmótico, una es
pecie de plástico que se man
tiene durante media hora. Se 
masajea con otro gel anticelulí- 
tico, esta vez reafirmante y re
frescante, una vez retirada la 
venda. Una celulitis no dema
siado asentada desaparecerá 
con diez sesiones. El precio de 
una es de 2.900 pesetas, apro
ximadamente.

Es importante resaltar que no 
existen panace
as o cremas má
gicas contra la 
celulitis, lo me
jo r será perder 
esos k ilos que 
sobran y refor
zar los músculos 
con ejercicios y 
m asajes con o 
sin guante des
pués de la ducha 
mezclando agua 
fría  y ca lien te  
en las zonas a 
tratar. La grasa 
y la celulitis te
men a dos facto
res e sp e c ia l
mente: la dieta y la gimnasia. 
Una buena alimentación dejan
do a un lado los alimentos ricos 
en hidratos de carbono y grasas 
y unos ejercicios realizando 
contracciones y estiramientos 
de los músculos de las zonas 
afectadas por la celulitis no nos 
la hará desaparecer,pero si re
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aconsejable, sino nos gusta o 
no tenemos tiempo, caminar 
siempre que podamos; ya que 
es una buena manera de mante
nerse, produce pocas lesiones, 
es un ejercicio ideal para todo 
el mundo y se pierden unas 420 
kilocalorías a la hora. Subir y 
bajar escaleras, algo tan al al
cance de la mano,es una de las 
m aneras más efectivas para 
ayudar a reducir esa celulitis de 
la que ya hemos hablado ante
riormente.

En lo referente al deporte, 
cada uno de ellos es bueno para 
una zona específica del cuerpo. 
Correr puede ayudarnos a for
talecer las piernas y a ampliar 
nuestra caja torácica, la nata
ción ayuda a corregir los pro
blemas de espalda y nos produ
ce un desarrollo muscular. El 
squash, uno de los deportes 
más en moda actualmente, ha
ce perder gran número de calo
rías en sólo media hora de ejer
cicio. Para practicarlo debemos 
estar en buena forma física y 
haber rea lizado  un ca le n ta 
miento previo.

El deporte se encuentra al al
cance de cualquiera, uno de 
los lugares dónde mayor elec
ción de actividades se nos pre
sentan y a un precio más ase
qu ib le  son los pabe llones 
municipales de Palomarejos, 
Santa Bárbara, el Salto de 
Caballo y el Polígono. En 
ellos se nos ofrecen amplias 
posibilidades de elección entre 
diversos deportes como; man
tenimiento femenino, balonces
to, kárate, gim nasia rítm ica, 
voleibol,esgrima, ajedrez, bad- 
minton, patinaje, defensa per
sonal y un largo etcétera. Tam
b ién  la p isc in a  cu b ie rta  se 
encuentra a nuestra disposición 
si querernos continuar con el 
deporte de la natación, iniciado 
durante el verano, y tan bueno 
para todo el cueipo. La piscina 
municipal ofrece clases, desde 
bebes hasta adultos, como ho
rarios para la práctica de la na
tación libre.

Para finalizar recordar que la 
práctica de los deportes es con
veniente, aunque si no nos en
contramos preparados, debe
mos realizarla con moderación.

•  CELINE DE LA ROSA 
ANA PEREZ RUS

Esta serie de ejercicios, propuestos por un gimnasio, realizados con pesas pueden servirnos, a la vez gue, para rebajar algunas de nuestras zo
nas más problemáticas, para mantener y endurecer nuestros músculos después de la realización de una dieta

ADELGAZAR TRABAJANDO
ste es un modelo de dieta personalizada realizado por uno de los institutos de belleza con

sultados . Destaca por sus aspectos: muchos de los platos recomendados rompen con la imagen 
tópica de lo que ha de ser un regimen: bocadillos, patatas,... no tienen por qué engordar si se sa
be de que acompañarlos. El segundo punto importante es lo fácil que es segu irlo, pensado espe
cialmente para las que trabajan. El desayuno es el mismo durante toda la semana: 200 gramos 

de leche descremada y 30 gramos de galletas..

Almuerzo Comida Merienda Cena
'LUNES Melocotones Acelgas hervidas 

Pollo a la pan illa  
Melón

Yogur desnatado 
Melocotones

Bocadillo int. de 
jamón.
M elón

MARTES Peras Aros de cebolla Yogur desnatado Sandwich de
Jurel rebozado Ciruelas jam ón York.
M anzanas al horno Peras

MIERCO Melocotones Pimientos al horno Yogur desnatado Bocadillo int. de
LES y queso mozzarella Melocotones tortilla de

Ciruelas espinacas.Ciruelas

JUEVES Melón Patatas y acelgas Y ogur desnatado Bocadillo int. de
hervidas. Salmonete Ciruelas atún y lechuga.
al homo. Ciruelas Melón

VIERNES Plátanos Puerros estofados Yogur desnatado Bocadillo int.
Hamburguesa con M anzanas al queso de bola.
queso. Peras horno Peras.

SABADO Plátanos Verduras asadas Yogur desnatado Bocadillo int. de
Rapé con pimiento Melocotones tortilla espinacas
y berenjena. Sandía M elocotones

DOMIN Manzanas Guisado de carne Yogur desnatado Bocadilo int. de
GO Sepia plancha Manzanas espárragos.

Peras Peras
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1 T oledo de 
1  los 2.000 so- 

j  cios, del cin- 
co a cero  al 
Murcia y del 
fútbol -espec- 

A  táculo ha en- 
con trado  un 

símbolo viviente en este mora- 
lo de esbelta figura y prodigio
sa cabeza. La historia ya recoge 
en letras de oro su tanto inau
gural contra el Murcia, el pri
mer gol que marca la entidad 
presidida por Emiliano Carba- 
11o en la categoría de plata.

P. Su gol; ¿fue mucho más 
que un gol?

R . Los goles im portantes 
nunca pueden ser considerados 
com o un gol m ás, y todavía 
menos en esta ocasión, que me 
ha servido para entrar en la his
toria del C. D. Toledo. Esto me 
produce mucho orgullo, por ser 
el primero en hacerlo en esta 
categoría y por la manera como 
sucedió.

P . ¿Le produjo una excita
ción muy especial ?

R . Ha significado reencon
trarme con el gol. Todo el mun
do sabe que llevaba varios par
tidos sin marcar, y eso fue lo 
primero que se me pasó por la 
cabeza, que ya era hora. La fal
ta la tiró Dani, no es que tenga
mos la jugada ensayada, pero él 
y yo solemos hacernos señas. 
Cuando centró sabía dónde iba 
a estar yo.

P . ¿Se dan más patadas en 
la 22 División "A"?

R . Hombre, yo soy de los

Paniagua dice gue es muy difícil gue en la nueva categoría ie den más patadas que en 2- B.

que más recibo, y de momento, 
si te digo la verdad, he recibido 
poco.

P . ¿Le escupían en los cor- 
ners cuando jugaba en 2a B?

R . Te hacían eso y muchas 
cosas más.Te increpan, te aga
rran de dónde menos te lo es

peras, suceden muchas cosas. 
En esa categoría los defensas se 
pasan mucho, su manera de ju
gar es intimidando al contrario.

P . ¿ Le daría miedo que le 
marcara López, el defensa del 
Atlético de Madrid?

R . Yo después de los años

J u a n  Carlos Paniagua ( Navalmoral De La Mata, 1966) ha entrado en la 
historia del C. D. Toledo por la puerta grande. Este bravo delantero ha 
marcado el primer gol en segunda división del equipo capitalino. Esta 

temporada aspira a marcar 12 goles, y de momento, con sólo 3 jomadas 
disputadas, ya ha dado tres veces en el blanco..

JUAN CARLOS PANIAGUA, JUGADOR DEL C. D. TOLEDO

" En esta liga aspiro a 
marcar 12 goles"

que llevo y lo que he recibido 
me da igual quien me marque. 
En el partido del play- off con
tra el Alavés me partieron dos 
dientes, he tenido muchos per
cances. Ya me da igual quien 
me toque, no creo que me sor
prendan.

P . ¿ Prefiere las defensas 
en zona o al hombre?

R . Prefiero pesonalmente las 
defensas al hombre. El año pa
sado nos costaba bastante en
trar cuando un equipo defendía 
en zona. Si te marcan al hom
bre puedes desmarcarte mejor y 
recibir mejor.

P . ¿ Cual debe ser al final 
de temporada el puesto del C. 
D. Toledo, de mitad de la ta
bla para arriba, cómo dijo su 
presidente?

R . Emiliano es un hombre 
optimista, pero lo que está cla
ro es que no hay que ponerlo ni 
tan negro como en Badajoz ni 
tan bien como contra el Murcia 
o el Castellón. Hay que tener 
los pies en el suelo, pensar do
m ingo a dom ingo, partido  a 
partido, y si se puede estar de 
m itad de la tabla para arriba 
mucho mejor, aunque ahora el 
objetivo primordial es mante
nerse, más adelante ya buscare
mos otro objetivo.

P . ¿ Cuántos goles firmaría 
marcar esta temporada?

R . El año pasado marqué 15 
goles en la liga y 5 en el play- 
off. Esta temporada no es que 
me conforme, pero con que hi
ciese más de la mitad que el 
años pasado me sentiría a gus
to. 11 o 12 goles estaría muy 
bien.

P . Por último, ¿qué opinión 
le merecen Emiliano Carballo 
y Gonzalo Hurtado, el presi
dente y el entrenador del club?

R . He dicho muchas veces 
que Emiliano Carballo se está 
desviviendo por el C. D. Tole
do, trabaja tanto por el club que 
incluso desatiende a veces sus 
cosas personales, algo que es 
de agradecer no sólo por parte 
de la plantilla, sino también por 
parte de la afición. N ecesita 
más apoyo, que buena falta nos 
hace. Con el sistema de Gon
zalo nos ha ido muy bien, y es
peremos que siga funcionando 
mucho tiempo.

•  IGNACIO ARIZAGA
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Las primeras 
fiestas del 

otoño

E
l pistoletazo 
de salida a "la 
Feria más lar
ga" de los úl
timos tiempos 
en Talavera 
lo dió el con

cierto de El Ultimo de la Fila. 
Unos siete mil talaveranos aba
rrotaron la plaza de toros de 
"La Caprichosa" para corear y 
bailar las canciones del que es, 
sin duda, el grupo pop más im
portante del panorama español 
actual.

La música, que se ha llevado 
casi diez de los dieciocho mi
llones presupuestados, ha sido 
la protagonista indiscutible de 
estas fiestas. El Ultimo de la 
Fila, Luis Eduardo Aute, Gre
ta y los Grabo, infinidad de or
questas...Música para todos los 
gustos y para todas las edades.

El lunes, primer día oficial 
de la feria, comenzó bien: el al
calde, Isidro Flores, hasta se 
marcó un bailecito. El tiempo 
además, acompañaba.

Tras el pregón del televisivo 
Carlos de la Morena, quien, 
en su discurso, hizo alusión al 
am or de los talaveranos por 
cualquier tipo de fiesta, le tocó 
el tumo al alcalde, Isidro Flo
res, quien le contestó diciendo 
que "los talaveranos también 
destacan por su laboriosidad". 
No faltaron las alusiones a la 
Universidad y demás proyec
tos. Era el momento para el lu
cimiento de los políticos. Salvo 
las ya habituales ausencias de 
Pablo Tello y Nazario García, 
no faltó nadie, tanto del equipo 
de gobierno como de la oposi
ción. También se encontraban 
allí Tirso Lumbreras, delega
do de Política Territorial, Mari 
Carmen Moreno, diputada na
cional que confesaba ser una

gran fan de Aute. El concejal 
de Hacienda, José Miguel ca- 
macho, no ocultaba su satis
facción porque en la Copa del 
Rey el Talavera había quedado 
emparejado con su Racing de 
Santander.

Paralelamente a estas fiestas, 
y para celebrar la ansiada llega
da del Patronato Ferial, tenía 
lugar la III Feria del Automó
vil. El consejero de Industria, 
Alejandro Alonso -con quien, 
por cierto, hizo la aparición la 
lluvia-, inauguró el evento. El 
siempre accesible Felipe Gra
nados, gerente del Mercado de 
Ganados, ofició de cicerone. 
De p ied ra  se quedó alguno 
cuando, en uno de los stands 
aparecieron dos chicas, justitas 
de ropa, bailando para dar la 
bienvenida a tan ilustre comiti
va. Aunque alguno tildó el de
talle de "chabacano", lo cierto 
es que nadie se movió de allí 
hasta que acabó el show.

Los toros también han sido 
uno de los 'platos fuertes de es
tas ferias de San Mateo. Bue
nos to re ro s , aunque no tan 
buen ganado. César Rincón, 
José Ortega Cano (quien sus
tituyó a Espartaco), Manolo 
Sánchez, Joselito, Enrique 
Ponce y Jesulín de Ubrique 
congre- garon a los buenos y 
numerosos aficionados al toreo 
que hay en toda la comarca. En 
la primera corrida se pudo ver 
a num erosos políticos, entre 
ellos, Juan Pedro Hernández- 
Moltó, Adolfo González Re
venga y Daniel Romero que 
acompañaron en el palco al al
calde, Isidro Flores, y fueron 
tes tig o s  de la m onum ental 
bronca que el respetable dedicó 
al presidente de la corrida, el 
concejal Victorino González, 
por la flojedad del ganado.

Los vecinos de Fuensalida se volcaron en la ofrenda floral a la Virgen de la Soledad

Las reina de Fuensalida, Rosa Isabel Tenorio, presidió ¡unto a sus damas de honor 
todos los actos de las fiestas

Los morado

Los vecinos de Los Navalucillos debieron resguardarse del agua en la pólvora
P
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Las fiestas de la Concepción en Totanés se clausuraron con un lucido concurso de disfraces. En la tolo “escoceses en Totanés".

con buen humor y alegría sus ferias en honor del 
Cristo de la Veracruz.

El desfile de carrozas de las fiestas patronales de Yuncimos, 
en honor de Muestra Señora de la Salud, fue todo un éxito

Be esta manera dieron la bienvenida al consejero de Industria, 
Alejandro Alonso, en la III Feria del Automóvil.

las fiestas de San Mateo en Talavera

Ouintanar festejó a su patrón, 
el Cristo de Bracia.
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Las críticas al calendario de 
las fiestas tampoco se han he
cho esperar. Tampoco han fal
tado voces discordantes sobre 
el sorteo de las casetas en la ca
lle de la Libertad. De todas for
mas, el coemntario más lúcido 
sobre estas fiestas aparecía en 
un cartel de una caseta. Decía, 
textualmente: "yo también odio 
a Macarena".

m®m ACCIDENTE INFANTIL

Las ferias y fiestas de Cobe- 
ja en honor de la Virgen del 
Carmen, se recordarán por el 
accidente que sufrió un niño de 
la localidad cuando disfrutaba 
de una de las atracciones de fe
ria denom inada "zig-zag". El 
menor fue trasladado urgente
mente al hospital de Toledo y

probablemente deberán ampu
tarle un dedo. Este no fue el 
único incidente. En el transcur
so de la corrida de rejones uno 
de los caballos de Borja Bae- 
na recibió una cornada lo que 
hizo necesario que el animal 
fuera intervenido en la misma 
plaza. No todo fue negativo en 
estas fiestas que se caracterizan 
por ser una de las más anima

das de la comarca, ya que todas 
las noches se suelta una vaqui
lla atada con cuerdas durante el 
baile. Como muestra de la ale
gría propia de este pueblo hay 
que mencionar que la verbena 
del sábado al domingo se pro
longó hasta las ocho de la ma
ñana empalmando con la diana 
floreada.

Mañana terminan las fiestas
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L as fe r ia s  y f ie s ta s  de 
Fuensalida han sido más dila
tadas que en años anteriores 
con un programa de actos más 
amplio en el que se han inclui
do numerosos concursos y ac
tividades para grandes y pe
q u eñ o s com o " jinkanas" , 
carreras de camas, concursos 
de tortillas y paellas, d isfra
ces, etc. D urante las noches 
"la glorieta"  fue cen tro  de 
reunión de los vecinos, donde 
una orquesta d iferente cada 
día amenizó el baile degustán
dose en los quioscos los típi
cos choricillos. Los más jóve
nes te rm inaban  la velada a 
p a rtir  de la m edianoche en 
"Disco Reto’s" donde se baila
ba hasta la hora en que empe
zaban las vaquillas. Respecto 
a éstas, algunos vecinos de
nunciaron  que un grupo  de 
gamberros golpearon a uno de 
estos animales dejándole mal
parado. Hay que destacar que 
el grupo de jóvenes fuensali- 
danos que el año pasado mon
tó un quiosco a beneficio de 
Bosnia Herzegovina este año 
no quiso ir tan lejos e instala
ron un chiringuito cuyos fon
dos irán a parar a la residencia 
de ancianos que se está cons
truyendo.

En Mora se notó la ausen
cia de público ya que se ha 
hecho tradicional en los últi
mos años aprovechar las fies
tas en honor del Cristo de la 
Veracruz para d isfrutar unas 
vacaciones. Aún así el ferial, 
en el que hubo más puestos 
que otros años, estuvo muy 
concurrido, como concurrido 
estuvo también el concierto de 
"Loquillo y los Trogloditas", 
la actuación  más destacada 
para los jóvenes en estas fies
tas. Los "maduritos" disfruta
ron  con el re c ita l  de "Los 
C hunguitos”, el b a lle t  de 
Ucrania y la revista de Juani- 
to Navarro.

Ocaña se resiste a dar por 
terminado su calendario festi
vo. Con la celebración de la 
fiesta de "Jesús de las Cueve- 
citas" volvía a la carga des
pués de una sem ana de des
can so . L os v ec in o s  de la 
localidad se trasladaron a la 
erm ita del C risto , donde se

Así de concurridos estuvieron todos los actos que tuvieron tugar en Los Havalmorales en honor 
del Cristo de las Maravillas.

Tras el desfile de carroias de las fiestas de Berindote tuvo lugar una novillada en la participa
ron dos mujeres

La peña “El botijo", una de las más numerosas de Cobeja, consiguió el segundo premio en el 
desfile con la carroza denominada "guardería"

de Consuegra celebradas en 
honor del C risto  de la Vera 
Cruz en las que no han faltado 
la suelta de vaquillas, las ver
benas, actuaciones musicales y 
el tradicional festejo  taurino 
que este año contó con la parti
cipación de Oscar Higares, 
Miguel Baez, "Litri" y Manuel 
Díaz, "el Cordobés". Como 
preludio de las fiestas el pasa

do dom ingo tuvo lugar una 
com petición de autom ovilis
mo con coches de radio-con
trol. Entre las actuaciones que 
anim aron la noche consabu- 
rense  hay que d es tac a r  las 
ofrecidas por el trio catalán, 
"Rumba Tres", la tonadillera 
María Vidal y el conocido 
humorista "Marianico el Cor
to".

cuenta que hace siglos se apa
reció Jesús, en romería. Des
pués de la procesión la fiesta 
concluyó con los tradicionales 
fuegos artificiales.

Gerindote celebró sus fes
te jos de San M ateo con un 
programa de actos del que lo 
más destacable fue la organi
zación de una novillada total
mente femenina en la que las 
protagonistas fueron Laura 
Valencia y Raquel Castelló. 
Mucho éxito de público tuvo 
la revista "De la crisis rielé". 
que tuvo lugar en la plaza de 
la iglesia.

mmm lo s  n a v a l m o r a l e s

Los Navalmorales festejó 
al Cristo de las Maravillas, pa
trón de la localidad, con mu
cha asistencia vecinal. Daniel 
Romero, delegado  del G o
bierno, no se las quiso perder 
y participó en los cultos com
partiendo con los navalmora- 
leños la típica limonada en la 
plaza del Rollo. Silvia Fer
nández González fue la reina 
juven il y la infantil Raquel 
Martín.

Las fiestas de Villaminaya 
se caracterizaron este año por 
los numeroso políticos que se 
dieron cita en el pueblo. Esta 
pequeña localidad recibió las 
visitas del presidente regional, 
José Bono, del delegado del 
Gobierno, del director provin
cial de Educación, Jesús Fer
nández Vaquero, y la mujer 
del presiden te , Ana Rodrí- 
quez M osquera, encargada 
de dar el pregón, y alcaldes de 
los municipios vecinos de Or- 
gaz, Consuegra y Sonseca.

La pólvora de Los Navalu- 
cillos fue pasada por agua. 
Los vecinos tuvieron que res
guardarse de la lluv ia  nada 
más com enzar la quem a de 
fuegos artificiales. Esta fue la 
anécdota.

El incidente fue que un niño 
sufrió quemaduras con un co
hete. Por lo demás las fiestas 
celebradas en honor de la Vir
gen de las Saleras transcurrie
ron tranquilas.

•  BISAG RA
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A ú n  no han cumplido 
los 14 años y y han han 
triunfando en el difícil 
mundo de la canción y 

el toreo. Rosario 
Ludeña, María de 

Toledo y Tomás López 
son tres niños de nuestra 
provincia que, arropados 

por sus padres, luchan 
por hacerse un hueco en 
un ambiente de adu ltos. 

Ellas quieren ser 
artistas; él, torero y 
mientras se "hacen 

mayores" estos niños 
prodigio van al colé y 

juegan como cualquier 
pequeño de su edad. María de Toledo, de 10 años, triunfó en las fiestas de Villaseca

LOS ÑIÑOS PRODIGIO DE LA PROVINCIA

Famosos que aún 
van al colé

Rosario Ludeña está 
preparando los 
temas de su primer 
disco

aria es tu d ia  
quinto de EGB 
en el C oleg io  
Mayor de Tole
do, tiene 10 
años y su a s 
pecto es igual 
al de cualquier 

otra niña de su edad. María no 
se distingue de sus compañeras 
de clase salvo cuando se sube a 
un escenario. Entonces, se con
vierte en María de Toledo y di
cen quienes la han oído cantar 
que "lo hace como los propios 
angeles".

A María, además, le gusta 
bailar, "estudiar lenguaje y co
lorear" y, aunque su mayor ilu
sión es dedicarse a la canción, 
quiere estudiar una carrera ya

que si no puede vivir de la mú
sica desea ser juez o notario. 
Esta pequeña lleva ocho meses 
actuando en público con la pe
ña "El Quejio" y en solitario. 
Su último recital lo dio en las 
fiestas de Villaseca, ante más 
de 3.000 personas, cosechando 
un gran éxito. Antes había can
tado en Toledo y Los Naval- 
morales y en sala de fiestas 
madrileña "Florida Parle", don
de Felipe Campuzano le acon
sejó que nunca actuara con mú
sica en play back, consejo que 
ha seguido.

Su padre, Vicente Rodrí
guez, explica que a la vena ar
tís tica  le viene de su m adre 
"que canta muy bien y fu e  
quien le enseñó la prim era

canción , aunque a toda la fa 
milia nos gusta la copla y el 
flamenco".

Vicente dice estar hecho un 
lio porque aunque la niña quie
re ser artista es "muy pequeña, 
por lo que no prodigamos las 
actuaciones. Nosotros preten
demos que sea feliz y no famo
sa. Por este motivo, cuando la 
escuchó el maestro Posada, 
que dio clases a Concha Pi
quen, y nos ofreció hacer una 
película, no aceptamos."

Para dar una idea de las difi
cultades que entraña el hecho 
de que una menor esté dentro 
del mundo del espectáculo, Vi
cente cuenta que una mujer les 
intentó engañar "diciéndonos 
que iba a hacer famosa a nues
tra hija. Primero nos sacó 
24.000 pesetas, luego 48.000 y 
al final pretendía que le pagá
ramos 400.000 sin hacer na
da".

Durante estas vacaciones de 
verano, María recibió un rega
lo muy especial: unas peinetas 
que le dio Rocío Jurado, su 
cantante preferida, a la que fue 
a ver actuar en el parque de 
atracciones de Benalmádena, 
en Málaga. Su padre, comenta 
orgulloso que a María fue a la 
única persona que recibió la 
cantante de Chipiona tras su 
actuación "la niña cantó "co
mo una ola" y Rocío Jurado se 
emocionó".

mmm c a n c ió n  e s p a ñ o la

Otra joven promesa del mun
do de la canción es la torrijeña 
Rosario Ludeña, una niña que 
a sus trece años goza de una 
merecida fama en su localidad 
y en toda la provincia, ya que 
lleva tres años actuando en pú
blico.

Esta artista de Torrijos estu
dia octavo de EGB en el cole
gio San José y Santa Elvira, 
donde obtiene muy buenas cla
sificaciones ya que de mayor, 
aún no lo tiene del todo decidi
do .quiere ser periodista, actriz 
y por su puesto cantante. Para
lelamente, se prepara en el con
servatorio donde cursa tercero 
de piano y solfeo, y asiste a 
clases de un profesor particular 
en Madrid. Roberto Berky,
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Tomás López, que reconoce no ser un buen estudiante, dice tener miedo al público y respeto al toro

quien es tam bién maestro de 
María de Toledo.

Su madre, Rosario Palomo,
nos cuenta que al principio no 
dieron importancia al hecho de 
la niña cantara "y fueron sus 
profesoras del colegio quienes 
, durante una fiesta de fin de 
curso, la hicieron cantar en so
litario y en ese momento empe
zó su carrera". Desde enton
ces, ha actuado en numerosos 
pueblo de Toledo, al tiempo 
que prepara los temas del que 
será su primer disco.

La m adre de Rosario no 
piensa que su hija sea una niña 
prodigio "sino una niña normal 
que canta" y está de acuerdo 
con el padre de María de Tole
do en que "en televisión salen 
siempre los mismos y a los de
más les cierran las puertas".

t> < § }#  NIÑO TORERO

Tomás López no siente te
mor al salir al ruedo a enfren
tarse con las vaquillas, ya que 
lo hace desde los 5 años "cuan
do toreé mi primera becerra". 
Este "pequeño torero" de casi 
13 años y natural de Los Yébe- 
nes dice tener respeto al toro y 
miedo "al público que te está

Rosario Ludeña es, a sus 13 años, toda una figura del mundo de la canción, sobre todo en Torri- 
¡os, su pueblo natal

viendo"
Tomás estudia en el colegio 

"Fernando Martín" de Mora y 
reconoce que sus notas "no son 
muy buenas. Este año he tenido 
que repetir séptimo por culpa de 
los toros, por lo que mis padres 
me están achuchando para que 
saque el curso". Sin embargo, 
Juliana, su madre, considera 
que las bajas calificaciones no 
son consecuencia de su afición 
"ya que el niño no pierde un día 
de clase, pero no le gusta estu
diar no tiene interés, a pesar de 
que es inteligente en opinión de 
sus profesores".

Esta promesa del arte de Cu
chares compagina sus estudios 
con becerradas locales "yo que 
no puedo ser novillero hasta los 
16 años". De mayor quiere ser 
torero "nada más, porque es un 
arte muy bonito, aunque tam
bién me gusta mucho el fútbol, 
pero sólo como hobby". Ha tore
ado becerras en Mora y Los 
Yébenes donde es conocido con 
el apodo de "El Yebenero, y su 
próximo compromiso es en Los 
Cortijos, un pueblo de Ciudad 
Real donde toreará en octubre.

La afición taurina le viene por 
herencia familiar "ya que a mis 
padres les gustan mucho las co
rridas", aunque asegura que no 
hay ningún torero en su familia 
y explica que el gusanillo le en
tró desde que vio un espectáculo 
cómico taurino.

Tomás no asiste a ninguna Es
cuela Taurina sino que desde los 
cinco años ha tenido como ma
estro a al novillero de Los Yé
benes, Jacinto López "El 
Tinti", circunstancia que agrade
c e r á  que en una escuela son 
muchos muchachos para un pro
fesor, mientras que yo tengo uno 
para mi solo y a eso hay que 
darle valor".

Admira sobre todo a Joselito y 
Curro Romero, aunque también 
le gusta Espartaco y el torero de 
Mora, Joselito de Vega "aun
que este año no haya tenido muy 
buena suerte".

Su madre, Juliana, asegura 
pasar mucho miedo cuando su 
hijo coge el capote "nunca he 
ido a verle a pesar de que las 
becerras no son muy grandes" y 
subraya que no le gustaría que 
su hijo fuera torero, pero si de 
mayor quiere seguir en este 
mundo le apoyaremos".

•  ANA M. PASTOR
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D o s  mil toledanos 
podrán beneficiarse 

durante el presente curso 
de la enseñanza a 

distancia de idiomas 
para personas adultas, al 

ponerse en marcha el 
programa "That's 

English!" en las 
Escuelas Oficiales de 
Idiomas de Toledo y 

Talavera. Así mismo un 
grupo reducido podrá 
seguir un módulo de 

Formación Profesional 
de nivel do por el mismo 

método de la distancia. El programa se impartirá con el aspoyo de las Escuelas Oficiales de Idiomas

Dos mil toledanos podrán 
estudiar inglés a distancia

L
a enseñanza  a 
distancia es un 
modelo educati
vo en el cual los 
alum nos m ar
can sus propios 
ritmos de apren
dizaje y son res

ponsables de su autoformación, 
apoyándose ésta en unos bue
nos materiales y en la atención 
tutorial de un profesor, la mo
dalidad de enseñanza a distan
cia es un instrumento muy ade
cuado para g a ra n tiza r el 
derecho a la educación de quie
nes no pueden asistir e un mo
do regular a un centro docente, 
así como un medio para facili
tar a las personas adultas su in
corporación a las distintas en
señanzas.
El Ministerio de Educación y 
Ciencia ha creado, dirige y su
pervisa el program a "T hat's 
English!" que se impartirá con

el apoyo de las Escuelas Ofi
ciales de Idiomas, siendo éstas 
las encargadas de expedir la 
certificación oficial de Ciclo 
Elemental cuando los alumnos 
hayan justificado positivamen
te el aprovechamiento de nueve 
módulos de estudio (que se co
rresponden en la enseñanza ofi
cial con tres cursos). El progra
ma consta de tres cursos y en 
cada curso se desarrollarán tres 
módulos con una duración de 
ocho semanas cada uno. Al fi
nalizar cada módulo se realiza 
una prueba de evaluación para 
comprobar el el progreso del 
alumno.
Con la formalización de la ma
trícula (doce mil pesetas) el 
alumno recibe todo el material 
necesario para el estudio: tex
tos, casetes, material de ejerci
cios y au toevaluación , etc., 
además de diferentes unidades 
de trabajo relacionadas con el

programa de televisión que se 
em itirá diariam ente en re la 
ción con esta oferta educativa. 
En la provincia de Toledo hay 
una oferta de dos mil plazas, 
siendo las Escuelas de Idiomas 
de Toledo y de Talavera las 
encargadas de form alizar las 
m atrículas hasta el próximo 
día treinta de septiembre. Así 
mismo se ha creado un nuevo 
centro de apoyo tutorial en el 
Instituto de Bachillerato "In
fante don Fadrique" de Quin- 
tanar de la Orden, para atender 
al alumnado que quiera seguir 
etos estudios en la zona de la 
Mancha toledana.

mmm f o r m a c ió n  p r o fe s io 
n a l  a  d is t a n c ia

Con menores pretensiones, 
pero no con menos importan
cia, se pone en marcha en To

ledo, en el I.P.F.P. "Azarquiel" 
un ciclo form ativo de grado 
medio (Módulo de nivel 2) so
bre "Mantenimiento en línea", 
que desarrolla actividades que 
tengan que ver con campos tan 
diversos como: líneas automa
tizadas en empresas del sector 
industrial, mantenimiento y re
paración de instalaciones, man
tenimiento y reparación de má
quinas y sistemas automáticos.

En este módulo formativo a 
distancia los alumnos no ten
drán la necesidad de asistir a 
clases pero sí tendrán asignado 
un profesor tutor que les guíe 
el trabajo teórico y el práctico.

Unos vein tic inco  alum nos 
podrán seguir estas enseñanzas 
profesionales a distancia por 
las que se les concederá, al ter
minar, el título de Técnico Au
xiliar.

•  TOS Y LOC
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D e n  entre las 
actividades culturales 

que más aprecio hace el 
ciudadano, el teatro, 

junto al cine, es el que se 
lleva la palma. La 

afición, durante algún 
tiempo aletargada, 

vuelve a llenar el patio y 
las plateas. Una 

dirección 
profesionalizada, una 

programación con tino y 
recursos económicos han 

logrado lo que parecía 
difícil.

VEINTISEIS ESPECTACULOS EN LA TEMPORADA DE 0T0N0-INVIERN0

El teatro de rojas alza el telón
con éxito

E
l teatro de 
R ojas de 
Toledo es, 
con toda 
seguridad, 
una de las 
in s titu c io 
nes c u ltu 

rales que más sólidamente se 
está asentando en la sociedad 
de la capital regional.
Una programación ajustada que 
ha atendido los gustos de los 
"diversos" públicos ha hecho 
que el recinto toledano haya 
puesto en numerosas ocasiones 
el cartel de "no hay billetes" en 
su taquilla, consolidando una 
afición a las artes escénicas en 
el público toledano, entre el 
que encontramos cada vez más 
gente joven.
La actual temporada de otoño- 
invierno ya comenzó con un 
éxito de público que agotó las 
localidades para gozar con la 
representación de la obra "El 
alcalde de Zalamea" a cargo de 
la compañía de Francisco Por
tes, la conforman un total de 
veintiséis espectáculos, cuyo

coste se ha presupuestado en 
algo más de diecinueve millo
nes de pesetas.
De entre las representaciones 
teatrales previstas sobresale en 
el programa una muestra de te
atro clásico, en la que podre
mos presenciar una de las pues
tas en escenas más aplaudidas 
por la crítica en los escenarios 
españóleseos referimos al ex
celente trabajo del grupo UR 
con el texto de Shakespeare 
"Sueño de una noche de vera
no", una lectura moderna del 
clásico inglés que será muy del 
gusto de los aficionados que 
tengan en su retina una concep
ción moderna y actual del tea
tro. Los espectadores más cal
dero n ian o s y de gustos 
moldeados en la comedia clási
ca española,que ya se han di
vertido con la representación 
barroca de Francisco Portes, lo 
harán también con la puesta en 
escena de "Los melindres de 
Belisa" de Lope de Vegaa o con 
el "Anfitrión" de Plauto en la 
versión de Moliere. A todos 
los públicos les gustará el clási-

Francisco Plaza,el gerente del teatro y uno 
de los artífices del éxito.

co italiano Goldoni con su obra 
"La plaza" y muchos quedarán 
entusiasmados con la contem
plación de "Crimen y Castigo". 
Por el escenario del teatro po
dremos ver actores de la profe- 
sionalidad de Charo López y de 
la calidad joven de Aitana Sán
chez Gijón, entre otros.
Los espectadores toledanos ten
drán el privilegio de presenciar 
algúnos estrenos de compañías

de carácter nacional.
Dentro del programa caben es

pectáculos musicales y de dan
za como "El amor brujo", con 
música de Manuel de Falla, en 
el que la danza española y el 
cante flamenco llenarán de sa
tisfacción a unos,o la "Antolo
gía del bolero", el ballet de Ma
ría Rosa o el concierto de Lluis 

. Llach que dejarán bien satisfe
chos a otros.
El abanico de la oferta se abre 
con la actuación del Teatro Lí
rico de Milán que pondrá en es
cena la ópera "Don Giovani" de 
M ozart, nos dará aire fresco 
con la  p ieza  de D arío  Fo 
"Muerte accidental de un anar
quista" y se cierra con la pre
sencia de prestigiosas orquestas 
que ofrecerán un buen número 
de conciertos de música clási
ca.
Destacable es la programación 
de espectáculos dirigidos al pú
blico infantil, que tendrán lugar 
durante las mañanas de los do
mingos.

•  TOS ILO C
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CULTURA

O  Quintanar desde un objetivo
La exposición celebrada en Quintanar de la Orden de fotografías y 
objetos antiguos relativos a dicha localidad ha obtenido buena 
acogida por parte del público, que ha tenido la oportunidad de 
contemplar cerca de un centenar de imágenes que resumen la 
idisiosincrasia del pueblo, así como una colección de juguetes, 
radios antiguas, máquinas de coser, etc., que han convertido a la 
sala de exposiciones La Ermitilla en un reducto del arte y el 
recuerdo. Algunas de las fotografías son quincuagenarias.

OHom enaje a Garcilaso
La localidad toledana de Cuerva ha rendido homenaje al 
poeta Garcilaso de la Vega, conmemorando el quinto 
centenario de la estancia del insigne literato renacentista 
durante su infancia en este lugar. Con tal motivo se ha 
descubierto un monolito en memoria del escritor, que 
representa un libro con el lema "Cuerva a Garcilaso de la 
Vega", ideado por Juan José Gómez-Luengo. También se 
celebraron distintos actos entre los que destaca una 
conferencia a cargo del emérito catedrático Rafael Lapesa y 
un recital de música renacentista por el cuarteto Diego Ortiz.

La actividad cultural_______
institucional ha dado el 
banderazo de salida con 
prudencia y con éxito. El 
teatro de Rojas llena de 
nuevo (lo que va siendo 

habitual) y la Consejería de 
Educación nos deja una
excelente herencia del______
Consejero saliente, Sisinio, 
con la presencia en nuestros 
escenarios del cantautor 
catalán Lluis Llach. La 
cultura necesita imaginación 
y crítica, mucha crítica, que 
le ponga chispa, pimienta, 
sal y utopía a una sociedad 
que necesita avanzar con 
pasos de libertad y bailar al 
ritmo que toca el pueblo y no 
al que tocan los mandarines.

O  Paisajes de 
I. Rodríguez

Las salas "Picasso" y 
"Velázquez" del Centro 
Cultural de la Caja Rural 
acogen estos días los paisajes 
de corte impresionista de la 
pintora Irene Rodríguez, que 
mediante manchas amplias de 
color aplicadas buscando más 
el efecto que el detalle, 
consigue imágenes de entornos 
naturales sencillos y apacibles.

O  Exito de la comedia clasica en
el teatro de Rojas

La compañía de Francisco Portes levantó el telón de la temporada 
en el teatro de Rojas de Toledo con la puesta en escena déla obra 
más "calderoniana" de Calderón de la Barca, "El Alcalde de 
Zalamea". El público, que llenó el teatro en las cuatro 
representaciones, se entusiasmó con el buen hacer sobre las tablas 
de una actor barroco y efectista como Francisco Portes y con el 
nudo y desenlace de una acción bien llevada, que marca el punto 
sobre el conocido dicho de "al rey la vida y la hacienda se han de 
dar, pero el honor es patrimonio del alma, y el alma sólo es de 
Dios". Debemos destacar la presencia abundante de un público 
joven que está revitalizando la vida teatral en Toledo.
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E n r iq u e  Saludador ( Alcázar De San Juan, 1970) es, a sus 22 años, el hombre más alto de Castilla- 
La Mancha. Sus 2 metros 13 centímetros le han permitido jugar en el Real Madrid, Dyc Breogán y 

Argal Huesca. Ahora se ha replanteado su carrera fichando por el Ademar Toledo de 22 División.

ENRIQUE SALUDADOR, EL HOMBRE MAS ALTO DE CASTILLA- LA MANCHA

" La altura quita libertad, 
pero me gusta"

Enrique Saludador mide 2,13 y estudia COU en Madrid. Espera remontar su carreta en ei Ademar

E
l in fa t ig a 
ble Faustino 
N o m p a rte ,

P r e s i d e n t e  
del A dem ar 
Toledo, puso 
en marcha to
das sus artes 

de persuasión para que Enri
que Saludador recalara en el 
conjunto m arista. El hombre 
más alto de Castilla- La Man
cha ( 2 ,  13) prefiere las entre
vistas desenfadadas a los farra
gosos cuestionarios que sólo 
escupen tópicos deportivos.

P . ¿ Se aburre jugando en 
1- División?

R . En absoluto, me lo paso 
bastan te m ejor que jugando  
arriba.

P . ¿ Prefiere ser cabeza de 
ratón antes que cola de león?

R . Sospecho que si, aunque 
tampoco estoy muy seguro.

P . ¿ Y cómo se siente ahí; 
en lo más alto?

R . Bien, lo que pasa es que 
estoy acostumbrado desde pe
queño. No pienso en ello y casi 
no me doy cuenta.

P . ¿ Qué número de p ie |  
gasta? i

R . Calzo un 50.
P . ¿ Le hacen zapatos es

peciales?
R . Todos los jugadores altos 

vamos a una tienda especializa
da que hay en Madrid.

P . ¿ Es la vida una cuestión 
de estatura?

R . Por mí ojalá lo fuese.
P . ¿ Cual es su altura exac

ta de rodillas?
R . Aproximadamente como 

Ricardito, nuestro base, 1,70 o 
por ahí.

P . ¿ Compadece sutilmente 
a los bajitos?

R . La verdad es que sí me

dan un poco de lástima.
P . ¿ Y le gusta enredar con 

las mujeres bajitas?
R . Me gustan todas, no sólo 

las bajitas.
P . ¿ Se reía cuando le con

taban de pequeño " Blanca-
nieves y los siete enanitos"?

R . Me hacía bastante gracia, 
sobre todo al final con el Prín
cipe.

P . ¿ Cuánto mide su 
padre?

R . M edía 1,90, mi m adre 
1,50, pero la altura proviene de

mi familia paterna.
P . ¿ Se le resisten los techos 

de los autobuses?
R . Mucho, y sobre todo las 

puertas. Siempre tengo que es-

" Me han colocado 
tres tapones en mi 
vida. El que más rabia 
me dio fue uno que me 
pusieron en Cuenca."

tar en guardia y bajando la ca
beza, que la tengo llena de ci
catrices.

P . ¿ Le excita ser el centro 
de todos los ojos?

R . Sí, y eso que de vez en 
cuando te crea problemas, por
que tienes que dar una determi
nada imagen. Me quita un poco 
de libertad, pero me gusta.

P . ¿ Por qué no siguió en el 
Real Madrid?

R . Había circunstancias ne
gativas con el entrenador jú 
nior, y nos fuimos David Bra- 
vender, yo y a lgunos m ás. 
Lolo Sainz me dijo que no po
día echar al entrenador, aunque 
luego me consiguió equipo.

P . ¿ Y por qué no prosperó 
en el Argal de Huesca?

R . Allí no jugué nada, y fue 
muy lógico que no me quisie
ran renovar.

P . ¿ Me explica su altura 
en términos de rentabilidad?

R . De vez en cuando se liga 
más.

P . ¿ Qué le dice su entrena
dor?

R . Eso queda entre él y yo.
P . ¿ Le apasiona el balon

cesto- control ?
R . Lo prefiero antes que na

da. Es más seguro.
P . ¿S e atreven con usted 

los profesores?
R . De pequeño sí pero ahora 

dicen que no y que no.
P . Por último, ¿alguien le 

puso un tapón?
R . Que yo recuerde han sido 

tres. Uno me lo puso Znidar 
este año en un entrenamiento, 
otro Romay cuando estuve en 
el Madrid, y otro en Cuenca 
uno muy chiquitito, que fue el 
que más me fastidió.

•  IGNACIO ARIZAGA

- 6 2 -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #295, 26/9/1993.



S u s a n a  Sánchez 
(1970, Guadalajara) 

fue 1- Dama de 
Castilla- La Mancha 
antes de dar el salto 

a Tele - 5 para 
trabajar e n " 

Telecupón". En esta 
conversación que 

mantuvo con 
BISAGRA relata 

las anécdotas más 
jugosas que le han 

sucedido en la 
pequeña pantalla.

Susana entró en "Telecupón" tras superar un casting en el que contó un chiste de 'ios fuertes

SUSANA SANCHEZ, AZAFATA DE TELECUPON

" Me dicen que siempre 
saco el cuatro"

H
asta el 30 
de sep 
t i e m b r e  
esta alca- 
rre ñ a  de 
suave em
puje esta
rá "sacan
do la bolita" en "Telecupón", 

percibiendo por ello la nada 
despreciable cifra de 250.000 
pesetas al mes. Después su vida 
será ir de " casting" en " cas
ting ", aunque su deseo más 
abrasador pasa por continuar en 
telvisión. Estuvo por aquí for
m ando parte del ju rado de " 
Miss Toledo".

P . ¿Cómo llegó a " Telecu
pón " estando el patio có

está?
R . Yo estaba ya trabajando 

en Tele- 5, concretamente en el 
VIP. Un día me vio el director 
de " Telecupón " y me llamó 
para hacer un "casting".

P . ¿ Qué tuvo qué hacer 
exactamente en e l" casting"?

R . Eramos 15 chicas y tuvi
mos que hacer lo típico que se 
hace en Tele- 5, te ponían un 
pantaloncito corto, enseñando 
bien por arriba y por abajo, y 
luego tenías que andar un poco, 
para que ellos vieran cómo te 
mueves. Mientras, el Director 
te preguntaba cosas para com
probar que tal te expresabas de
lante de la cámara, y después 
había que contar un chiste.

P. ¿ Y cual fue el que contó 
usted?

R . Prefiero no decirlo, por
que es muy fuerte. No es que 
sea verde, sino bestia. Cuando 
me lo contaron me tiré tres ho
ras seguidas riéndome, se me

"Me quedan 4 años 
en esta profesión. 
Ahora vienen las niñas 
de 18 años y te 
quitan el sitio"

quedó grabado.
P . ¿Cual es su número de 

la suerte?
R . No lo sé, creo que no ten

go núm ero de la suerte , por 
gustarm e me gusta el" dos", 
aunque no considero que me dé 
suerte.

P . ¿ Y cual es el número 
que más suele sacar?

R . La gente me dice que 
siempre saco el " cuatro", pero 
eso es porque ha coincidido. 
Cada vez sale un número dis
tinto.

P . ¿Cúanto tiempo lleva en 
" Telecupón "?

R . Empecé el l de enero, y 
este mismo mes termino. Quie
ren renovar caras, no se puede 
estar en el mismo program a 
más de un año porque dicen 
que la gente se cansa. Me que
da una semana.

P . ¿ Hacia dónde va a diri
gir sus pasos ahora?

R . Es difícil pensar en pro
yectos estando en " Telecupón", 
porque no te dejan moverte ni 
hacer otras cosas, por eso de 
momento no tengo nada. Me 
encantaría seguir trabajando en 
televisión, presentando o co
presentando, aunque sé que es 
muy difícil. De todas formas 
creo que en un día indetermina
do volveré a estudiar algo, por
que este trabajo se acaba en 3 o 
4 años, llegan las niñas de 18 
años y te quitan el sitio.Pero 
ahora no pienso en el futuro, 
sólo miro el presente.

P . ¿ No le parece que en " 
Telecupón " están reducidas a 
la mínima expresión ?

R . M uch ísim o , es m ás, 
siempre le estábamos diciendo 
al director que nos dejara hacer 
algo más. En agosto se marchó 
Carmen Sevilla de vacaciones, 
y entonces cada día salíamos 
dos chicas presentando el pro
grama con Agustín Bravo, ha 
sido algo digno de ver.

P . Por último, ¿cual es su 
experiencia cómo modelo?

R .Además de pasarela  he 
hecho publicidad, es algo que 
me encanta. Cuando deje esto 
tendré que empezar otra vez de 
"casting" todo el día, hasta que 
consiga algo, aunque haber es
tado nueve meses en " Telecu
pón " siempre ayuda.

•  IGNACIO ARIZAGA
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GONZALO CRESPI, CONDE DE ORGAZ

G onzalo  Crespi de Valldaura y Bosch Labrush, descendiente del que fuerara señor de 
Orgaz, es el actual conde de Orgaz, aquel que Domenico Teotocopulus, El Greco, 

inmortalizara en su lienzo. Gonzalo Crespi, de 57 años de edad, esta casado y tiene cinco 
hijos. De todas las denominaciones nobiliarias que tiene en su haber, Crespi de Valldaura se 

queda con la de "conde de Orgaz" aunque por ésta no le venga la grandeza de España. De 
todas fo rm as, el que es, ahora, conde de Orgaz dice de los títulos que se tienen poi

obligación más que por satisfacción".

" Ser Conde es una 
obligación"

Gonzalo Crespi es un 
enamorado de la villa 
de Orgaz

Presidente 
de la organización 
"Ayuda en Acción"

onzalo Crespi de 
Valldaura y Bosch 
Labrush, d escen 
diente del segundo- 
señor de Orgaz, 
Gonzalo Ruiz, 
aquel que el Greco 
quiso inm ortalizar 
en un cuadro , "El 

entierro del conde de Orgaz" - 
que se conserva en Toledo-, es 
un hom bre sencillo y afable 
que lleva una vida normal en 
M adrid donde trabaja en una 
oficina, dedicado a sus nego
cios inm obiliarios. Gonzalo 
Crespi de Valldaura, que tie
ne 52 años de edad, reparte el 
tiempo entre el trabajo y la fa
milia, -su mujer, María Euge
nia y sus cinco h ijos-,.

Gonzalo Crespi de Valdau- 
ra heredó de su padre el título 
de Conde de Orgaz hace 35 
años, un título que le enorgu
llece llevar porque com o él 
mismo explicó a Bisagra es re
flejo  de la h isto ria , de todo 
aquello que, hace ya varios si
glos, sucediera en un pueblo 
ñ am ad o  Orgaz. Gonzalo 
Crespi es tam bién conde de 
Castrillo (Palencia), conde de 
Sumacárcer (Valencia), mar
qués de la Vega de Boecillo y 
Villasidro, barón de Joyosa y 
Cayosa y conde de Serramag- 
na, estos cinco últimos títulos 
traspasados a sus hijos. Sin em
bargo de todos estos títulos el

Gonzalo Crespi ríe Valldaura, conde de Orgaz

que más le llena y por el que 
prefiere que le recuerden es por 
el de "el conde de Orgaz" a pe
sar de que la grandeza de Espa
ña le venga por otras villas y 
lugares, concretamente por el 
condado de Castrillo, "en casa 
siempre hemos dado más im
portancia al título de conde de 
Orgaz por ser el más antiguo y 
el más conocido, un título ar- 
quetípico, recuerdo de la fami
lia. LLevándole tienes la sen
sación de hacer sobrevivir 
nuestro nombre que es parte de 
la historia".

Con la venta del castillo de 
Orgaz, a principios de siglo y 
las tierras, un poco antes, los

descendientes directos del que 
fuera señor y conde de Orgaz, 
perdían las últimas propiedades 
que hasta ese momento habían 
conservado en la localidad. La 
participación en la guerra car
lista había dejado a la noble fa
milia medio arruinada. Desde 
entonces, los condes apenas se 
han pasado por esta localidad, 
"voy muy poco. En Orgaz no 
conservamos nada, no tenemos 
ninguna presencia real". Y a 
pesar de tantos años de desvin
culación, Gonzalo Crespi de 
Valldaura, actual conde de 
Orgaz, se ha prestado para to
do aquello que los vecinos ha
yan necesitado de él, "estoy a 
su entera disposición' y confie
sa que le gustaría tener más 
contacto con el pueblo que le 
dio su nombre. Y aunque en la 
histórica villa, la familia de los 
condes no tengan ni tierras, ni 
casas, ni haciendas, Gonzalo 
Crespi aprovecha siempre que 
viaja al sur de la provincia de 
Toledo para pasarse por Orgaz 
porque el actual Conde es un 
enamorado de la villa, de sus 
calles, de su colegiata, de su 
castillo. Por eso y por el signi
ficado que para él tiene el pue
blo de Orgaz, Gonzalo Crespi 
de Valldaura no dudó que su 
única hija, María José, fuera 
Jimena de la localidad cuando 
los representantes municipales 
se lo propusieron.
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Sobre el fam oso lienzo de 
"El entierro del conde de Or
gaz", Gonzalo Crespi opina 
que es "una auténtica obra de 
arte de la pintura". Pero para 
Crespi su mayor significado 
estriba en que "relata un hecho 
notorio de mi familia". Reco
gen los libros que el conocido 
conde de Orgaz, Gonzalo 
Ruiz de Toledo, -en realidad, 
el segundo señor de Orgaz, 
matizó el historiador local, Isi
doro Jiménez, ya que hasta 
1529 los señoríos no desapare
cerían, dando lugar a los con
dados por orden de Carlos /-, 
impuso a los vecinos la obliga
ción de pagar, anualm en te , 
unas rentas a la parroquia de 
Santo Tomé en Toledo. El tri
buto se abonó durante muchos 
años hasta que, finalmente, los 
orgaceños dejaron de contri
buir.

$<§>(§> PLEITO

El cura de Santo Tomé, An
drés Nuñez, -continuó expli
cando a Bisagra el historiador 
local, Isidoro Jiménez-, inter
puso un pleito, ante la audien
cia de Valladolid, contra la vi
lla  de O rgaz. El lit ig io  
term inó en 1570 cuando los 
jueces sentenciaron a favor de 
la parroquia. La gran suma de 
dinero y especies, -dos cam e
ros, 16 gallinas, dos pellejos de 
v ino , dos ca rgas de le ñ a  y 
ochocientos maravedíes-, acu
mulados durante el tiempo que 
duró el pleito y que los orga
ceños adeudaban a Santo To
mé, sirvió para rehacer la Pa
rroquia que, posteriorm ente, 
encargaría el cuadro al Greco 
e inmortalizaría a su benefac
tor, Gonzalo Ruiz de Toledo. 
Un personaje que "jugó un pa
pel muy importante en su épo
ca", según Gonzalo Crespi y 
"con una calidad humana ex
celente". El actual conde de 
Orgaz, Gonzalo Crespi de 
Valldaura ha heredado el ca
rác te r p iadoso , que en otro  
tiempo y salvando las distan
cias, m oviera a su antecesor. 
Crespi de Valldaura es presiden
te de "Ayuda en acción", organi
zación benéfica que se dedica a 
recaudar fondos para los niños de 
los paises subdesarrollados.

El conde de Orgaz, acompañado por su esposa, María Eugenia y su hijo mayor, Agustín, marqués de Villasidro e l día de su boda.

Ei señor de Orgaz, Oonzalo Ruiz de Toledo fue inmortalizado por e l Oreco en el cuadro titulado, 
'"'El entierro del conde de Orgaz!'. En la foto, e l presidente de Israel, IHaim Herzog, firmando en 

e l libro de honor de Santo Tomé.

/i; I |

¡ m ñ l^vl

35 años con el título 
de Conde 
que traspasará 
a su hijo mayor, 
Agustín, marqués 
de Villasidro

Pero hoy en día, los títulos 
no dan de comer, "ser Conde 
es una obligación"., subraya
ba Gonzalo Crespi, al respec
to, "llevar un título no signifi
ca que vayas a tener que 
seguir una determinada forma 
de vida. Yo pertenezco a mi 
m undo", añad ía . G onzalo  
Crespi se casó muy joven y 
siendo muy joven , tam bién, 
fue padre, "Cinco hijos y los 
rápidos cambios de la vida me 
obligaron a ponerme al día".

Tuvimos que dejar a Gonza
lo Crespi, conde de Orgaz, en 
su despacho de la calle Cara
cas. El trabajo cotidiano le re
clamaba.

•  VICTORIA JIMENEZ
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L a s  bellas ruinas de Segóbriga son unos de Ios- 
yacimientos más completos de la región. Los pro

pios arqueólogos dicen que por lo menos es el 
más impactante. Segóbriga , situada en el término 
municipal de la localidad conquense de Saelices, 
nos ofrece desde los impresionantes restos roma

nos de un teatro, un anfiteatro o unas termas; 
hasta los de una basílica hispano-visigoda que es 
la mayor de España. Trás tres años de trabajo, la 
Escuela Taller de Segóbriga ha dejado todo pre
parado para crear alli un Parque Arqueológico.

SEGOBRIGA

Un paseo por 
el mundo
romano

A l suroeste de 
la  p ro v in c ia  
de Cuenca , 
se encuentra 
la  lo ca lid ad  
de Saelices, a 
ella se puede 
llegar por la 

propia autovía de Madrid-Va
lencia. Una vez allí, a tan sólo 
cuatro kilómetros por la carre
tera com arcal de Quintanar 
están las ruinas de la antigua 
ciudad de Segóbriga.

Segóbriga fue un lugar clave 
de la Península durante la épo
ca romana, debido a su fuerte 
ac tiv idad  económ ica, tan to  
agraria como industrial, y a que 
por su situación, era un punto 
de cruce de tres im portantes 
calzadas romanas. De la rique
za que tuvo entonces, quedan 
hoy los magníficos restos de su 
teatro, el anfiteatro, las termas, 
la calzada, unas canteras y el 
templo de Diana.

Pero la grandeza de Segóbri
ga, fue decayendo con el paso 
de los siglos aunque en la épo

ca visigoda, todavía fue sede 
episcopal y por ello tuvo una 
gran basílica -con 48 metros de 
largo y 26 metros de ancho-, la 
mayor que se conoce por ahora 
en España. La basílica hispano 
-visigoda fue el primer monu
mento que se descubrió de Se
góbriga, tras unas de las pri
m eras ex cav acio n es que se 
realizaron en este país a fina
les del siglo XVIII. Cerca de 
allí se halló también una am
plia necrópolis. Los restos visi
godos, son como un anuncio al 
llegar a Segóbriga del valioso 
yacimiento romano que hay a 
continuación.

<§><»<§> MILES DE PERSONAS

El teatro de Segóbriga se 
construyó aproximadamente a 
mediados del siglo I. La "scae- 
na" decorada con columnas y 
delante de la cual se desarrolla
ban las obras, es de gran belle
za y tiene muy buen estado de 
conservación. El graderío es 
impresionante, nada menos que

Lo que hoy llamaríamos el escenario del teatro, es de una gran belleza y .s

El anfiteatro, donde se desarrollaban las luchas de gladiadores, tenía una c
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irva en bastante buen estado

d para unas cinco m il personas.

!S de Cristo. donde estaban las bañeras de 
agua caliente. Y todo el recinto 
contaba con calefacción por 
suelos y paredes.

Detrás del teatro y comuni
cando con las termas interiores, 
se han hallado los restos de lo 
que podía ser un gimnasio con 
piscina.

De la muralla que circundaba 
la ciudad de Segóbriga, deli
mitando una superficie de algo 
más de 10 hectáreas, aun se 
pueden observar extensos tra
mos en la parte alta del cerro. 
Construida en la época del em
perador Augusto, no tenía to
rres y su grosor alcanza en al
gunos puntos hasta tres metros, 
calculándose que su altura de
bía estar entre los cuatro y seis 
metros.

Ya fuera del recinto amura
llado y cruzando el puente so
bre el río Cigüela, aparecen los 
vestigios de una antigua calza
da que se dirigía hacia el sur. 
Siguiendo por ella, a la derecha 
se encuentran algunas de las 
canteras que sirvieron de sumi
nistro para la construcción de 
los grandes monumentos de es
ta vieja ciudad. Y a la izquier
da se hallan varios paneles es
cu lp idos con re liev es e 
inscripciones dedicados a la 
diosa Diana.

Durante estos últim os tres 
años, 45 alumnos de la Escuela 
Taller de Segóbriga, han esta
do trabajando para crear toda la 
in fraestruc tu ra  de un futuro 
Parque Arqueológico.

•  C. DEL CASTILLO

tenía capacidad para unas dos 
mil personas.

Pero el anfiteatro no se que
da ni mucho menos atrás, en 
sus gradas se podía dar cabida 
a unos cinco mil espectadores. 
En este edificio público que se 
construyó entre los años 30 y 
60 d. C., se desarrollaban los 
sangrientos combates de gla
diadores, las luchas con anima
les salvajes y de vez en cuan
do, algunos juegos circenses. 
Parte del grandioso anfiteatro 
se excavó en la roca natural, 
apoyándose también en la lade
ra del cerro contra la antigua 
muralla.

Tanto en el teatro como en el

anfiteatro, el público tenía un 
lugar determinado según la cla
se social a la que pertenecía.

® # < ®  DOS TERMAS

Segóbriga cuenta también 
con dos conjuntos de termas o 
baños públicos, tan populares 
entre los romanos. Uno de ellos 
situado dentro del recinto amu
rallado y otro fuera de la ciu
dad. Sus instalaciones eran de 
lo más completas, primero ha
bía que pasar por la sala de 
agua fría  o "apodyterium " , 
luego a un recinto de tránsito 
para lleg ar al "caldarium " ,
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ARIES LEO J  ,

Si tu p laneta es m arte, tu 
signo el fuego, tu p iedra la 
am atista, tu color el rojo, tu

V uestro corazón tan puro 
como el metal que rige vuestro 
signo, el oro, puede sufrir al-

(B

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
No es bueno ni conveniente 

que siempre seas el payaso de 
la fiesta, el bufón de las reu-

metal el hierro y tu flor el clavel, si tus 
rasgos sobresalientes son el com porta
miento amistoso,aunque con mucho ca
rácter, si el corazón se te parte con idealis
mos y se enfrenta a los desamores, esta 
semana vas a tener satisfacciones en cual
quiera de los campos en los que se desen
vuelva tu vida y muy gozosamente en la 
relación amorosa. Si naciste el 23 de mar
zo, regular de amores y bien en dineros.

Suu -------------
ponéis demasiado empeño en empresas 
pasionales y apasionadas. Vuestra genero
sidad no siempre va a ser bien comprendi
da por todos.

Cuidaos las articulaciones, pues sois 
propensos a los esguinces.

Si has nacido el 9 de agosto procúrate 
climas cálidos y piensa que en el amor ha
bitual no tendrás muchas satisfacciones.

TAURO » VIRGO £L
Tu flor de lis, tu metal de D icen los cronicones que

cobre, tu color verde y tu pie- Virgo siem pre tiene suerte,
dra de ágata, tu signo de tierra aunque esa suerte vaya muy

tus gracias no te consideran en serio y 
puedes echar a perder el enorme cauda de 
tu inteligencia y de tus posibilidades en 
todos los terrenos, sobre todo en el econó
mico y laboral.

En el amor es muy posible que tengas 
una semana feliz con la pareja habitual. 
No busques rollos por ahí, porque no te 
vas a jalar ni un buen bocado.

CAPRICORNIO
Esta semana es propicia para 

que los testarudos Capricornios 
se lleven algún gato al agua,al-

y tu planeta Venus te auguran una semana 
de placeres de los sensualones, casi lasci
vos. Tu cercanía al poder que sea, siempre 
será de la mano de Eros y adornándote 
con algún arte.

Tu error sería caer en el proceloso mal 
de los celos porque entonces no sólo no te 
vas a comer ni una rosca es que, además, 
vas a sufrir.

Es posible que te surja un buen negocio.

También se cuenta en los anales que Virgo 
antepone el deber al amor.

De lo dicho se infiere que debéis tomar 
las decisiones necesarias para no hacer de 
vuestra vida una tontolhiguez que sólo 
piense en el trabajo y en la familia. Es 
bueno para los virgos que esta semana re
afirmen su personalidad y su autonomía 
llamándole al pan, pan y al vino, vino.

&uu“ ~~~ — ------ —O
buen dividendo económico en alguna em
presa.

Si a vuestro abnegado trabajo, sin prisa 
pero sin pausa, le ponéis la pimienta de la 
amabilidad y la sal de la política y del 
marketing, seguramente sacáis más prove
cho de lo que estáis sacando ahora.

La salud mental exige de vuestra calma 
y relax y pacieeeeeeeeeeeeeeecia.

GEMINIS LIBRA
Tened cuidado esta semana 

con los hombros, los brazos y 
las muñecas, pues hay propen-

Si tu color es el violeta y tu 
flor la rosa, si tu planeta es Ve
nus y tu piedra el diamante, si

i r ACUARIO
Ya sabemos que Ronald Re

agan era de este signo, lo mis
mo que lo eran Charles Dar-

sión a leves accidentes.
Vuestra propensión al cambio de humor 

y al libertinaje os puede proporcionar al
gún leve roce dialéctico con la pareja ha
bitual y, por el contrario, alguna satisfac
ción con persona de paso.

En la economía podéis entrar esta sema
na en una planificación de futuro pero to
davía no vais a recoger los frutos de la co
secha.

estado de ánimo pasa de la cumbre a la si
ma, o al revés, búscate para esta semana la 
dulce compañía de alguien que te acom
pañe a un viaje en el que puedas encontrar 
un equilibrio emocional que te será muy 
necesario para afrontar tu futuro. Las in
decisiones, que os son tan propias aunque 
las neguéis, os pueden entorpecer y oscu
recer vuestros buenos horizontes.

Paul Newman, pero tú,como buen acuario 
influido por el planeta Urano, el astro im
predecible, toma tus decisiones sin mirar a 
los modelos, sin atenerte a consejos, ni a 
tradiciones, ni a normas de cortesía, ni a 
sentimientos amorosos. Déjate llevar por 
tu intuición en vez de por tu cabeza y esta 
semana acertarás,la próxima será otro el 
cantar.

CANCER ESCORPIO j% 3
%  .:?• • i'-.Vuestra indecisión y poco No sería recomendable que

apasionamiento os llevarán es
ta semana por la vía de la mo-

vuestro orgullo cortase las alas 
a vuestras relaciones sociales,

é
PISCIS

Tu vida no se puede decir 
que transite por un camino de 
rositas, pero tú debes ir sacan-

notonía y la abulia.
Si seguís viendo enemigos en todas par

tes, mal se os va a poner lo de la mejora 
laboral.

Ya sabes que tu estado de ánimo depen
de de la luna, pues estudia la fase y pro
grámate positivamente.

No comas demasiado y ama mucho más 
de lo que lo vienes haciendo, verás como 
recuperas la moral y el poderío físico.

mantener las formas con algunas gentes 
que os pueden dar y quitar.

Los juegos de azar sólo te serán propi
cios esta semana si tienen mucho que ver 
con el número nueve o con los colorees 
rojos.

Las relaciones amorosas no somprecisa- 
mente un camino de rositas aunque pue
den serlo de maripositas.

hay mal que cien años dure ni semanas 
que se prolonguen con malestar.

Tu cuerpo necesita evacuar angustias y 
tu espíritu mucha conversación con perso
nas que no sean de tu entorno habitual.

En amores también puedes echar algún 
cuarto, envidar de vez en cuando y poner 
encima de la mesa -o de la cama- algún 
ordago que otro, te irá bien.
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E X P O S IC IO N E S

José L u is  A d arm e , C a rlo s  
Cruz y N acho L lam as expo
nen  e n  la s  s a la s  d e  la  
Posada de la  H erm andad de 
Toledo su p ropuesta  "PR O 
YECTOS".

En el M useo de Santa C ruz 
puede contem plarse la in te
re sa n te  e x p o s ic ió n  A N G - 
K O R-C A M B O Y A  entre los 
días 30 de septiem bre y 10 
de octubre.

En la C asa de la  C ultura de 
Talavera puede con tem plar
se una ex p o sic ió n  de c e rá 
m ica realizada por los alum 
n o s  d e l  c e r a m is ta  A n g e l 
Núñez.

Irene R odríguez expone sus 
"P a isa je s"  en  la s  sa la s  de 
e x p o s ic io n e s  d e l  C e n tr o  
Cultural de la  C aja R ural en 
T o le d o  ( c a l le  C o r o n e l  
Baeza). H asta el dos de oc
tubre.

T E A T R O

.El sábado 25 y el dom ingo 
26 podrem os ver en el tea
tro de R ojas el espectácu lo  
m usical d irig ido  por A ngel 
F ern án d ez  M o n tesin o s que 
lleva  p o r títu lo  "A n to log ía  
del bolero".

.El 2 de octubre, en el teatro 
de Rojas, podrem os presen
ciar el espectáculo de danza 
esp añ o la  y can te  flam enco  
"El am or brujo", con m úsica 
de M anuel de F alla e inter
p r e ta c ió n  a c a rg o  de 
C a rm e n  C o r té s ,  G e ra rd o  
N úñez y A ntonio Canales.

woüüMENTV 
A ¿O S  

D IRECTO RES  

S E N .. .  
E R A L E S

de Rojas.

XV SEMANA  
DE MUSICA.
La A g ru p a c ió n  
M u s i c a l  
T o le d a n a  tie n e  
p rogram ada una 
serie de concier
tos que tend rán  
lugar en el te a 
tro  to le d a n o  de 
R o jas  e n tre  los 
d ía s  4 y 10 d e  
octubre.

L IB R O STEATRO INFANTIL

E l d o m in g o  26, en  sesió n  
m atinal a las 12 de la m aña
na en el teatro de Rojas, la 
c o m p a ñ ía  E l G lo b o  R o jo  
pondrá en escena el espectá
c u lo  te a t r a l  "E l M ag o  
M erlín  y la  espada del Rey 
A rturo".
.El dom ingo día 3 de octu
b r e ,e n  la s  m a tin a le s  de l

R o jas, E sp e c tá c u lo s  P in y 
Pon p ond rá  en escen a  "La 
v e r d a d e r a  h i s to r i a  de 
C aperucita Roja".

M USICA

El d ía 30 de sep tiem bre  el 
can tau to r L luis L lach o fre 
cerá un recital en el teatro

Esta sem ana les recom enda
m os una vuelta a los c lás i
cos para desin toxicar de las 
p ro p u e s ta s  m o d e rn a s . La 
lectura del Q uijo te siem pre 
vend rá  m ejo r que un c u le 
brón, la diversión leyendo el 
A m ad ís  de G au la  s ie m p re  
será m ás agradable que una 
p e l íc u l a  d e  R u m b o , y la 
v u e lta  a La C e le s tin a  nos 
volverá a poner en órb ita  de 
la m o d ern id ad  con su le n 
guaje de pueblo y sus triqu i
ñuelas de político avaricioso 
(y y a  sa b en  q u e  el d in e ro  
fue la perd ic ió n  de unos y 
de otros y el desencadenan
te de la tragedia).

F A R M A C IA S  DE G U A R D IA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  L A  R E IN A

2 5 . .Z o c o d o v e r ,  16 2 5 . .S a n ta  L e o c a d ia ,  4

2 6 . .C a r d e n a l  L o r e n z a n a ,4  y  E s p a r t e r o s  s /n 2 6 . .S a n t a  L e o c a d ia ,  4

2 7 . .R e c o n q u i s t a ,  14 2 7 .  J o a q u i n a  S a n ta n d e r .  2 7

2 8 . .R e a l  d e l  A r r a b a l ,  16 2 8 . .B a n i o n u e v o ,  2

2 9 . .A v e n i d a  d e  B a r b e r ,  2 6 2 9 . .C o m u n e r o s  d e  C a s t i l l a ,  2 2

3 0 . .U r u g u a y ,  5 3 0 . .P o r t i ñ a  d e  S a n  M i g u e l . 3 9

1 d e  o c tu b r e .- E c u a d o r ,  8 1 d e  o c tu b r e . .

2 . .T o r n e r í a s ,  16 2 ..

3 . .B r iv e ,  4 3 ..

E S T A D I O  M U N I C I P A L  
”  S A L T O  D E L  C A B A L L O ”

Domingo 26 de septiembre, 19 horas

Campeonato Nacional de Liga 93/94 
Segunda División A

C A D IZ  c . F . 
C . D .  T O L E D O

¡TOLEDANO! ¡ANIMA A TU EQUIPO!
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Un bocado carnoso, 
un leve amagor, una 
suavidad exquisita, 

pocas calorías y muy 
buenas propiedades, 
así es la berenjena.

L
a berenjena de piel 
m orada y carnoso 
bocado es una de 
las hortalizas más 
exquisitas que pro
duce la tierra man- 
chega.
E ste m anjar, que 

tiene su origen en la India y 
que a España lo trajeron los 
árabes, puede comerse de muy 
diferentes form as, aunque el 
más famoso aliño sea el de Al
magro. Nosotros hoy propone
mos una receta fácil de hacer y 
muy sabrosa  de gusto: BE
RENJENAS AL HORNO 
CON CARNE Y QUESO. 
Necesitaremos los siguientes in
gredientes: 2 ó 3 berenjenas 
grandes de piel firme y brillante, 
3/4 de kilo de carne picada de 
vaca, 1 kilo de tomates maduros 
(se pueden suplir por un bote de 
tomates pelados), una cebolla, 2 
dientes de ajo, 2 huevos, un pu
ñado de queso rallado, el zumo 
de un limón, una rama de pere
jil, aceite de oliva, una pizca de 
orégano, sal y pimienta.

El recuerdo árabe de las 
berenjenas

< § > # #  MANOS A LA OBRA

Lavamos bien las berenjenas y 
las cortam os en rodajas a lo 
largo, las rociamos con el zu
mo del limón y sal y las deja
mos reposar unos tres cuartos 
de hora (perderán  agüilla  y 
amargor y no se pondrán ne
gras).
Mientras, preparamos una salsa 
de tomate friendo bien en acei
te de oliva media cebolla, los 
dientes de ajo y el quilo de to
mates; aderezamos la salsa con 
orégano,sal y pimienta.
Aparte mezclamos bien la car
ne picada con los huevos, el 
perejil, la otra media cebolla

picadita, sal y pimienta. 
Lavamos de nuevo las rajas de 
berenjena y las secamos bien 
con papel de cocina. 
Preparamos una fuente de hor
no tipo sufflé (que tenga pro
fundidad) y colocamos en ella 
sucesivas capas de berenjena, 
carne picada y salsa de tomate,

Las berenjenas nos 
ofrecen un suave 
sabor manchego

terminado, por supuesto, con 
una de berenjenas y procuran
do que todo quede bien apel- 
mazadito y escurriendo por en
cima salsa de tomate.
Cubrimos la fuente con un pa
pel de aluminio y la metemos 
en el homo caliente y a tempe
ratura media (180 grados) du
rante unos tres cuartos de hora. 
Pasado ese tiempo, quitamos el 
papel de aluminio, espolvorea
mos con el queso rallado (si no 
gusta el queso,se evita este pa
so) y dejamos la fuente en el 
homo otros diez minutitos. 
Estas berenjenas conviene co
m erlas enseguida y servirlas 
con salsa de tomate.
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1a red  especializada
en chapa 

y  pintura rápida

Reparaciones parciales o repintados completos. Presupuesto inmediato 
y gratuito. TAC® dispone de todos los colores de origen. Pintados 
completos desde 39.000 a 89.000 pts., IVA incluido, según las gamas. 
Plazo de inmovilización de 24 a 48 horas. De 2 a 4 años de garantía.

el color de su coche en 24 h.

En Toledo: Ctra. Madrid-Toledo, km. 63,100 
Teléfonos 925 - 35 36 83 - 35 36 56
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A LIA R
Industria Gráfica Altaír, S.A.

Carretera nacional IV, 
desvío a Seseña, Km. 2,700 

45224 Seseña. Toledo 
Teléfono, 895 79 15 

Fax, 895 78 33
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